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３  自由意見  

 

小、中、を一供に統合する。  

㋒の新規整備とありますが大体の場所がわからないので回答がしにくいです。ごめんなさ

い 

中学校の統合は、生徒数の減少を考えると絶対必要です。  

学校の場所は、生徒の通学距離を考えて、町の中央が良いと思う。生徒の未来の事を考

えて、新規に建設すべきだと思います。  

大人であるわれわれは、特に行政に携わる人間は、子供の未来を考えて、判断して、活動

をしないとこのままでは、今の子どもが成人した時にうらまれますよ。  

海の子供山の子供村の子供町の子供がいっしょになってヒューマニズム的な子供達のお

つきあいが出来るような気がいたします。  

既存の校舎を町民の為のコミュニケーションの場として利用してほしい。  

行政の分散化としても利用してほしい。  

教室の空部屋を地域のコミュニケーションの場にして下さい。 

現在の中学校の校舎では 10 年も持ちません。修繕費が多額になるだけ。補助金を利用

した校舎の新設がいいと思います。  

小中一貫校を考えた方がよいのではないでしょうか。  

将来の生徒数、10 年後半分になる。 

小学校も含めて考えるべきである。  

おかねはだいじつかてください  

皆の税金なので医療とか他に使ってもらいたいです。  

唐瀬原学園、国光原学園、小中 2 校にする。小学校を総合して  

唐中にしろ、国中にしろ、統合から除かれた地域の十分な合意が必要だと思う。  

予算の確保が可能なら、小学校の同時、新地新築を考がえてもらいたい。  

あるべきもの（現在 ）を改修すること。何故、今、こんな（統合 ）することが浮上してきたの

かが疑問。もっと他の部分にお金をかけることが大切。  

災害等の事も考え老朽化した学校に通わせたくない !!(6 歳と 4 歳児の父 ) 

改修は現代社会では不適当。  

どうせお金をかけるなら、先を見込して近代化すべきと考えます。結局時代は進化してい

ます。 

中学校の生徒、学級数減少。  

小学校も同じでは！  

小学校も同じじゃないですか。  

統合した場合、どちらかの地区が、通学距離が遠くなり登下校時の交通事故等、増加す

るのではないかと心配になる！工事費用が多額になる。  

小中一貫  
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将来のために中央に近い場所に建設した方がよいのではないかと思います。  

川南の中央に出来るものなら作った方がよい。  

中間点の場所  

唐瀬原中学校のグラウンドがすばらしいのでぜひ残してほしいです。  

小学校も中学校と統合出来たら一番良いのでは？  

小学校も一緒に中学校と統合して学どう保育もあれば良いかと思いますよければ派出所

も・ ・ ・ 。 

高齢化が進んでいます。早く新しい中学校を作り、現在の中学校をリフォームして私達の

最後の楽しいいこいの住かにしてもらいたいです。(カンタンなリフォームが良いです。年を

とるとあんまり新しいと居りにくくなります) 

これからの人達の事を考えた方がよいと思われる。  

現在の子供は清ケツ、快適な環境化で育ってきている。  

改修は必要であるが、新しく中学校を建設する必要はないと考える。  

できれば。中学校、小学校も統合。 

小学校、中学校、統合  

統合を強力に進言してきた唐中 PTA 役員が中央移転を見越して自転車店をオープンし

た。又商工会長の発言も商店街の活性化に名を借りた商売優先、私利私欲の部分が感

じられた。 

子供達を中心に考えるべき。もちろん小学校の統合も考慮すれば唐中利用がベスト  

唐瀬原中のグラウンドは県内でもすばらしい施設、環境をととのえていると聞いた事があ

ります。これから先もそれを使わないともったいないと思います。なので唐中を残してほしい

です 

唐瀬原中グラウンドは設備・環境共にすぐれているので使わないともったいないと思いま

す 

これから先も残してほしいです。  

新しい中学校を作るとなると、私たちの血税が使われ、町民税も増えることが容易に予想

される。絶対反対！！  

長寿命化改修自体は賛成なので、選択としては①が良いと思う。 

これにより増税だけは絶対しないで下さい！！！  

町の金を使って何回もアンケートをしないで  

中学校統合に関するアンケートは二度目  

税金を使って同じアンケートをする必要をかんじない  

川南町には、お金がないのに、中学校統合にお金をかける必要があるのでしょうか？今は

年金で苦しい生活をしている人、高れい者に対しての支援、他にお金をかける所は多々あ

るかと思います。 

安易な考えで、町民の方を苦しめるような事はやめて下さい。  

視野を広げて考え直して下さるようお願い致します。  
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今の時点では、それぞれの中学校を改修して使用するに賛成です。次の 30～40 年後に

は子供達が減少して統合も考えるべきだと思うが・ ・ ・ 。  

一部の説計屋、建築屋の為なら止めてくれ。  

中学校の統合もいいですが小学校もどのように考えているのか？小中一貫は考えていな

いのか？  

資料 3 のとおり生徒数が減少する考えなら、②に増築が必要なのが疑問です。  

そして、小学校の方も統合し長寿命化改修をして工事費を抑える事で、新しい中学校を

整備するよりも安くすみ、未来への負担軽減に繋がるのではと思います  

もし、協議の決果、統合になった場合、小、中一貫校はどうだろうか  

その時、小学生 4 年～6 年生、中学生は僚生活はどうだろうか  

小学 1 年～3 年生は通学。父兄の送り迎え、スクールバス、そして統合場所は現在の宮

崎病院敷地はどうであろうか。ここは元の国立病院の関係でできないと聞いたが、地盤を

一回堀り下げて、出来ないものだろうか。  

中心地を整備し活性化させてほしい。  

余談ですが高速道路で川南 P から乗り降りできるようにしてほしいです。  

町の中心地に整備し町を活性化させる。  

前の町長選で民意が反対が多かったのに今更問うのはおかしい。  

川南も子供が少なくなっているのに将来に借金を残さない様してもらいたい。  

前回の町長選で町民は新築しないと決めたはずではないか。何んで新築の話しが出るの

か。新築の話をするのであれば、この前の町長選で公約に出すべきではないか。何度も話

を蒸し返えしはするな。 

唐瀬原中学校区、国光原中学校区で、新富町、木城町の様に小中学を統廃合する。 

唐瀬原中学校区と国光原中学校校区とで、新田学園、木城学園のように小中学校を統

廃合する 

唐瀬原中学校区、国光原中学校区とで、新田学園、木城学園のように小中学を統廃合

する。 

唐瀬原中学校区、国光原中学校区それぞれで小中学校を統廃合する  

30 年後を考えてはやく新規整備した方がいいと思う  

良く見ている事が子共●は意見がない●考が見えない  

どちらかの学校を修繕したとして、どちらかに通っていた子供達はかなりの距離があるた

め、親も含め、通学に対する不安がある。なので、今後学生数が減ることを考えるとその

人数にみあった学校にするのもひとつでは。町の中央あたりに学校をおき、遠方の子供達

の通学手段についても考慮してあげて欲しいですが、何にしてもお金のかかる事なので…

難しいかもしれません。公園となった土地の有効活用を。なんかもったいない…借金感  

スクールバスは工事期間だけでなく統合後も必要に思います  

小中一貫校にしたらどうですか？  
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人口減少、統合の事しか言っていないが子育て世代がこの町に移住し人口が増える様な

施策を考えるべき 

大型企業誘致とか・ ・ ・ 。夜、街灯もなくまっくらな町に移住して来ようとは思わない。議員

は真剣に税の使い道を考えるべき。  

このアンケートに税金をいくら使ったか公表して欲しい。  

税金の使い方を議員さんはもっと真剣に考えなさい  

人口が減ったら川南町の未来はない 

もっと先にやる事があるのではないですか？  

※統合、新設の話は 1 年前の選挙でやらないと結論が出ている民意を又掘り返すのか？  

在学生の居る家庭にアンケート取ってほしい。小さい子供が居無いと、学校の事は、全く

解りません 

小中学校の一貫校として、統合した方が良いのでは。  

場所も小学校 (既存 )も含めて検討した方が良いのでは。  

統合した方が良い 

唐瀬原中学校か敷地が広いので  

早く造ってください。 

統合は大変な事だとわかりますが、生徒数減少にむけて、やっぱり実行していくしかない。  

子供も少なくなり、部活動の人数も揃わないでは残念なのでいずれは統合に賛成ですが  

あるのを大事に使って欲しいです。  

将来の具体的な構想が全く示されていない中、何とも言えない  

統合するにしても問 6の各パターンでどのようなメリット、デメリットを町が考えているのか、

町民に対ししっかり示すべきではないか。  

また町がどのパターンを第一優先に考えているのか、その理由も含め説明すべき  

小学校と中学校の一貫校を他町 (木城 )にならい良い学校作りをしてほしい  

小中一貫校にすべし 

●●議員は川南をはずかしめた(死んでもらいたい発言 )辞職せよ 

中学校小中一貫校にしたら良いと思う。今からは小、中両方少なくなるのだから 

死んでもらいたい発言議員 (●●)は即刻やめてもらいたい●●議員も辞職する事。こう

いう者に町政をまかせたくない 

全国放送でとてもはずかしい 

自分の事を棚に上げてこういう大事な事に対して発言してもらいたくない  

小中一貫校にすべき 

少子化が進む中、統合は必要と思う  

私達が中学生は今から 45~6 年前。その時はすでに現建物だったと思います。もそろそろ

建て替えでは？どうせ建て替えるなら少しでも物価が安い時の方がいいのでは？  

この先もっともっと物価高になり人口も減り今よりもっと資金集めが大変なのではないで

すか 



5 

なぜ前回の中学校新築の件をダメにしたのか解らない  

早く新しい中学校を建てた方がいいと思う  

既存の施設が使えるのであれば 70 億もの借金をする必要はない 

まだまだ使える校舎を大事にしてもらいたい。  

もったいない精神忘れないでほしい  

未来の子供の為に新しい中学校をお願いします。  

一度決まった統合が白紙になり、今回また統合のアンケート。町議会はどうなっている

の？？？  

全ては子供たちのことを一番に考える・ ・ ・子供たちのために一番良い方向になってほし

い。 

資料にもあったが少子化が進んだ時、野球やサッカー、バレーボールなど人数が集まらな

くて大会に出れないなどのことがあったらかわいそうだと思う。現中学校は私も通った学

校。老朽化が進んでいるのは行ってなくてもわかる。今の時代に合った授業が出来るので

あれば今のままで良いのかもしれないが、統合することで、良くなるのであれば、再検討す

るべきだと思う。(お金がかかっても) 

もし機会があれば賛成派、反対派の意見を聞いてみたい。全てはこれからの子供たちに

一番良い方向で決めてほしい 

ドーム(トロン)の周辺に新しい校舎を作る案もあるが絶対反対するせますぎるし金がたく

さんかかる  

唐瀬原中学は広いので将来小学校も統合できると思う  

将来的に小、中学一かんで考える方が、町民負担が少なくて良い 

問題は中学校だけでしょうか？ (同時進行にしませんか？ ) 

小学校も町内に 5 校、もっと大問題なのでは？  

他の町のように小中を統一して学園化しては？（人口も減ります。コンパクト化できません

か？）  

中学校の後に小学校問題となると又大変なことになるのでは？ (金、場所 )もう少し先の

方を見た計画や議論は出ないのでしょうか？とても不思議に思います。  

追伸  受取人がなぜ他県の会社なのか？説明が雑だと思います。  

小学校、中学校一貫校の考えは無いのかな？  

小学校の統合も検討しているのなら、小中を一緒に統合した方が良いと思います。 (小中

一貫校 ) 

その場合は、新規の場所の整備になるのが良いと思う。  

国光原校区の生徒に関しては送迎バスの運行希望  

・6km 以上の通学生徒に関しては、送迎バスの運行希望  

・調査設計費が高すぎ見直せないか 

これから先は、どんなことがわからない時代です (子供が少ないです)川南町は広い土地

があるのだから、保育所、小学校、中学校、老人施設があると。その中央に運動場がある
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と良いと思います。子供も老人もその 1 つの運動場で(ふれあって)楽しく出来ると思う

(心も育つと思います。) 親も安心だと思います。  

大勢の生徒で学んだ方が中学生の向上につながる気がします。  

人口が少なくなっている。  

私は生きている内に統合新築が良い孫は皆家庭を持っているヒ孫達のためにも  

今の校舎を利用していくには、現代の用途にあう様に修理・改築と一度に多額の金額は

かからなくても数年後にはそれ以上の金額になるのではと考えるし、人口が少なくなってい

る中での子供達を育てていくためにも、新しい校舎を建てて、又統合することで、部活動

なども今では人数が足りない部でもできる様になるのではないか？と考えます。統合に賛

成です。 

国光原中学校の様子等、詳しく知らないのですが、今後生徒数、費用など資料から拝見

した結果そう思いました。  

皆さんが納得されて、子供さんがワクワクするような学校にして下さい。  

宜しくお願い致します。 

この問題は前町長氏が在中の時に解決していたのでは。建設会社はどうして地元ではな

かったのか この事ばかりで議員さん新町長町の仕事を  

町の仕事は出来いるのかうたがいます 

町民汗をながして一年中働いても働いても生活楽になりません  

町民を馬鹿にする議員は辞職してほしい  

親のふたんがふえると思う  

唐中、国中を一緒にするのはいかもしれないが、細とか大内、全部バスかなにかでるので

すか？  

ぜひ早めに新中学校を建設に取りかかって欲しい  

反対した議員の人達は川南町発展の事、子供達が期待している気持ちを考えず皆で話

し合って自分達の事だけ考えた結果莫大な損失を生み出したと思う。早く取り戻したい。  

早く新しい中学校を建設して欲しい。  

子供の数が少ないならば遠い所から来るかもしれないけれど、一つにすれば良いと思う  

統合には反対です。今でも学校までの距離が遠くて大変な子供達が多いのに、ますます

大変です。スクールバス、寮とかを作れる予算があったとしても、心のケアとか考えると反

対です。 

それよりも若い世代を呼び込む努力の方が大事ではないですか？  

先に中止された計画では、町民憩いの場であり、健康増進の場であり、保育所、幼稚園

の園外活動 (町外からも小型バスでよく来ている)や小学校等の遠足の場に多く利用さ

れています。また平成 24 年の口蹄疫災害により殺処分された家畜 16 万頭 (宮崎県全

体は 29 万頭 )の慰霊碑を据えた本町農家の神聖な場でもあります。ここでは校舎はぎり

ぎり建っても各施設は段差の関係でバラバラ配置しなくてはならなかったでしょう！現存

校は、耐震化工事も終えており、エアコン設置も済んでおり、中学校だけの統合では、現
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存中学校を有効活用すべきと思う。(文科省も概存校活用を推奨している)※小中一貫

校を考えるとき、新設を議論すればよい。  

中学校統合する場合、唐中を使っては。  

いずれ小学校の問題、課題が出て来ると思う  

統合しなしで国中に通山小、多賀小  唐中に山本小  東小  川南小の生徒を複合して

は。至って新しい校舎を作る必要は無いと思う  

統合する場合は今有る校舎を使って  

別に新しい校舎を作る必要は無い  

人口減の中、統合は時代の要請、必然かと。生徒にとっては通学距離・時間の点で負担

が増えるケースが大半でしょうが、それをおいても防災面やトイレ・冷暖房の効率など、現

代に合った生活環境を整備してあげるのが後々「ああ、これで良かった」ということになる

ような気がします。因みに小生の母は国光原中学校の 1 期生です。 

人はえてして保守的で、変化をためらいがちですが、変える勇気が必要だと思います。  

この際、母校が無くなることを惜しむ OB(両親、祖父母 )の思いには目を瞑り将来の生徒

たちの為に良い環境を造ることが重要だと考えます。  

・ただでさえ通学が遠くなるのに子供の事考えていかないと子供がかわいそうです。  

・大人にアンケートじゃなくて、子供にアンケートした方がいいと思います。  

・ただでさえ通いが遠くなる学童の事など考えがない(スクールバスは時間に制約がありク

ラブ活動などできなくなる) 

・今の国の政策では子供が少なくなるばかりいそいで統合する事はまだ早い  

・新築すると大手企業が独占して●●が●●●  

統合することで、他の市町村から転入者が増え、川南町が活気づくとうれしい。今のまま

では、人口減少することが懸念される。何かを変えなければ・ ・ ・  

教育環境の良い場所 (施設 )で学べるといいです。  

中学校は作らないと言っていたのに(前町長さんが亡くなってすぐ何でその話が出るのか)

どうして又その話が出るのかわからない  

川南はその話ばかり  ほかにする事いっぱいあると思う。  

前町長さんが亡くなって(中学校は作らない)何でその話が出るのかわからない  

もう少し先でいいのでは・ ・ ・もう少し川南人は仲良くしてほしい !!なさけないです。 

中学校より小学校ではないですか。  

もう中学校は作らない言ったのでは。  

もう少し川南は仲良く頑張って下さい!! 

中学校、小学校ともにその地域に根ざしたもので、その地域の意見を十分にくみ取る必

要があると考えます。今回の国光原中学校の廃止統合も十分に地域に説明され、合意

があったのかはなはだ疑問です。少人数の学校は少人数の良さがあり、運営のありように

よっては優れた特性も生み出せるのではないかと思います。少子化を座視するのではな

く、その地域の人口・世帯数の増加に向けた施策が必要ではないでしょうか。なお、統合
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するために新しい学校を新設する案は、財政規模の小さい川南町にとっては将来にわた

って大きな負担となり施策の自由度を奪うもので反対です。  

地域から学校がなくなったら本当に地域はさびれてしまいます。小規模校の良さを生かす

教育もすばらしいものがあると思います。  

前中学校立る。皆さ●税金の無ずかい。  

子供達に税金がかかってくるのでわ？  

統合反対  

今から子供達も少なくなるのでかんきょうのととのった場所にお願いしたい。  

生徒数が減る中で中学校新設は不適切である。  

唐中の運動場はすごく良いと聞いてます。  

統合後、どの案になっても残して活用して下さい。  

まず子供がふえる町作りを  

小中一緒にすれば良いのではないか  

延明化してもいずれは建替が必要になるので早く建替した方が余分な修理費が不要にな

る。 

今の川南の財政では、新しい学校を作るのは無理だと思います。  

絶対統合すべきである。  

ぜひ当初の予定どおり、新しい場所 (図書館の所 )に統合してください。子供達が振り回

されて可哀そうです。よろしくお願いいたします。  

何十年前の建物で古く新しい方がよい  

国光原は IT 会社をゆうちと、グラウンドにサウナやしゅくはくしせつなど食を発信するしせ

つなどをつくる 

跡地利用の構想がみえない 

しっかり説明をもとめます  

統合は早くすべきだった！  

小学校も統合しないと子供はもっと少なくなる  

外の市町村の小中一貫校を参考にすべき。  

金額だけで判断しないで下さい  

現場の先生方や児童・生徒さん達の声は？必要・不要のギロンよりも大事だと思う  

統合するという場合生徒の通学など考えると難しい所がありますね  

子供達が減少していくのに新築する必要はないと思います  

それぞれの学校を改修して使うで充分じゃないでしょうかスクールバスも維持費が掛かり

ます。そのお金は誰が出すのですか。税金ですか高齢者は高齢者と言うだけで雇い止め

になり仕事がなく年金生活なのに税金が高くなったら生活出来なくなります。  

統合して校舎を新規整備して中味が古ければ唐瀬原中学校の敷地が広いので新規整

備する 
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中学校統合は当然の流れです。それに反対した、いや反対に踊らされた町民が新設を阻

んだことが残念でなりませし、町議の一部もそれに荷担し嘆かわしいかぎりです。孫は生

徒数のいる新しい中学校に通うことを望んでいます。  

統合によってデメリットの方が多いと思う  

中学校だけの統合でなく、小学校、中学校一貫校として考えてもいいのでは 

唐中、国中、に小学校も一緒に全部新しくするのではなく使える建物は、大事にしたいで

すよネ  

子供がふえる政策が先でしょう  

子供が少なければ学校じたいいらない授業はネットなどでできるはずズームでも  

長寿命化改修後、約 30 年で建替え時期を迎えるならその後建替えれば良い。その 30

年間貯蓄ができる 

なぜ中学校なのか、小学校も同様ではないのか？  

小中一貫性は考えられないのか？  

若い人の意見を尊重して下さい。 

中学校を統合するならば小中 (高 )一貫教育で特色ある学校をつくる。できれば全国から

学生が集まるような学校を目ざす。将来子供が減少するのは明白なので中学校を統合す

る話であれば広大な土地にスポーツ学業に特色を持った小中 (高 )一貫校をつくるべき。 

少子高齢や人口減少に対応する学びの多様性が必要です。子供もシニアも学が必要で

す。 

①子供②シニア③講座・講演会④多言語学習及交流会⑤子供を交えたお茶会 et. 

建物は長寿命化改修して、しようすべきです。他施設も同様です。  

町の学びの姿勢が問われます。(企画・求心力・方向力・奉仕・協賛・ et.) 

魅力ある学びの姿勢です。  

シニアも学びたいです。脳の活性をしたいです。  

小学校も少なくなっているので新しくするのはのぞましい  

災害時に避なん等もできると良いと思います。  

新しくする様に！  

国中の制服が唐中と一緒になると聞きました。  

これから中学校に子供をだす親にとっては、お下がりのない状態はかなりの出費だと思い

ます。また子供の数も減っている今部活等で苦労している様です。一刻も早く統合を望み

ます。 

どうして 2 校ではだめなのか？どうして統合を  

いろんな値上げの時に新しい校舎を？  

今子供が少ないが、何年後かはまだ少なくなるか多くなるかわからない。  

今の子供の人数に合わせて建てるよ少し先の様子をみて建て替えるのはどうか。建築費

や町の事っも心配だ  子供が自分で通えるいい  
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中学校を統合し、長寿命化改修を行い、30 年後学生数がどうなっているか解らないが、

新しく建替えた方が良いと思う。町の財性問題や人口問題等、今後どう変化していくか

わからないので  

現役世代の意見を重視してほしい。再びフェスティバルやイルミなど、にぎやかな川南にも

どってほしいです。 

今後の川南を背負って立つ子供、若い人、現役世代の意見を尊重して判断してほしい。

アンケートの数字だけで判断しないでほしい  

中学校だけでなく小中統合してほしい。  

子どもの人数も減少、大人の人数も減少していくでしょう。数十年も経てば今度は児湯

郡が合併になるかも知れません。今の中学校も大切に使って欲しい。南海トラフ地震でど

んだけのことになるかを考えて税金を大切に使ってほしい。やっと納めているのに・ ・ ・  

中学校のことばかりじゃなくてもっと町民全体のことを考えて町税を使ってほしい  

新規にたてることはひつようない  

新規に建てる必要は無いと思います。このままでは中学生も小学生も減少していくでしょ

う。のちに小・中一貫校で新規で建てれば良いと思います。  

無駄金をこれ以上使わないで下さい。  

将来子供達のため、計画を実施するべきだと考えます。将来を考えましょう。  

新しい中学校を整備して下さい。 

お願いします 

新しい中学校早急に進めるべきです。  

将来の子供達のためです  この計画を止める事はできません  今は若者、子供中心の時

代です。 

小学校の統合について検討中とのこと。  

小学校も含めた統合を慎重に検討すべきだと思う。  

その前に若い世代の町外流出を止めるべき!! 

統合には賛成しますが唐瀬原中学校の広い敷地を生かしたらと思います。  

遠キョリになる人もいるしする必要はないお金の使い方を考えて下さい。物価も高くなるし

生活していく事も考えて負担は出来ません統合反対  

早く造った方が良いと思います。  

小学校 4 年生以上の子供の意見はどうかな。これからの川南を背負う人に。  

小学校を考えず中学校のみはいかがなものか  

生徒数が減っていくのが分かりました。出来るだけ費用をかけない方法で考えていただき

たいです。統合せざれる状況と修繕が必要な事がいままでの資料の中で一番わかりやす

かったです。  

国光原中学校に公園を作って下さい。 

子供達が自由に遊べる、野球、ボールで遊べるもの。こんな小さな町に小学校 5 校もある
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のはおかしい 

ぜひ小学校も 1 校にして下さい 

意見書  

川南は日本 3 大開拓地と呼ばれているせいか、土建屋ぐるみの政策が目に余っている。  

町議の方たちは、如何に土建屋に金が落ちるか、其の事ばかりを画策しているようにしか

映らない。 

もう好い加減止めて貰いたい、利権争いの政策で無駄なお金を使い、学校を新しく作る

などもっての外と思う。 

子供が此れから先増えるというなら別だが、その様な事は絶対に望めない。  

何故なら今の女性は子供を産む事を、「不幸」と捉えているからだ。  

お金を積めば子供を産むと思っている人は、現実が見えてないし女性を馬鹿にしている。  

平均年収が 220 万の宮崎で、まともに子育ても自宅を持つ事も諦めている若者を何人

も知っている。 

親の仕事を手伝っている為、宮崎から逃げ出すことも出来ない若者が沢山居る。  

観光協会の話も聞いたが、此の川南の何処に観光が有るのか。  

宮崎県民の性格かもしれないが「誰かが何とかしてくれ」 と言う待ち受けの姿勢は凄い

が、自ら動く事を嫌う。  

その様な中で、「じゃあ何とかしよう」そう言って立ち上がる人の足を引っ張る事は、まめに

している。 

「宮崎はのんびりしているから良いっちゃが」 「余計な事をするな」 「俺が居なくなってから

やれ」この様な話は散々聞かされた。  

何とかしようとした前町長が病気に成った時に、「死ねば良い」そう言った議員さん、彼方

には人の心が有りません、恥を知るべきです。  

自らの身内に同じ事が起きた時に、彼方は其れを聞き流しますか？  

どれだけ身内が傷ついたか考えた事が有りますか、「老害」と言われても仕方の無い言動

です、川南町民として恥ずかしいです。  

議員は任期制にするべきです、最大 4 任期が限界でしょう、其れを過ぎれば既得権益に

塗れてやりたい放題です。  

この老害議員に賛同した他の議員さんも同じですよ、既得権益に塗れて如何に美味しい

汁が吸えるのか・ ・ ・ ・町民は馬鹿じゃないですよ、彼方たちの行動は筒抜けで見えていま

す。 

自分たちは指導する側で指導される事は無い、そう思っているから回りを見下してしまう

のです。 

小中一貫校とて統合を検討できないのでしょうか。  

・前町長のときすすめられていた新築を希望。  

新しく生まれ変わりましょう。 

川南は広い！適切な通学 (バスなど)方法はいくらでもあるのでは？  
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唐瀬原中学校に統合して、国光原中学校はマイクロバスで通学したらどうですか  

㋐が最も良い。 

通学路も整ビする。 

中学校より小学校の統合が先ではないか。  

自分の卒業した学校がなくなるのはとっても淋しいです。10 号線の近くに住んでいるのに

バスもタクシーも思う様にないのに、学校まで無くなると益々淋しくなります。過疎地にしな

いで下さい。  

中学生の居る親にアンケート取るべきだと思います  

なぜ国の補助金がでることになって、設計図もできていたのになぜ統合して、新築しなかっ

たのか反対者の議員は町のこと、未来の子供のことを真剣に考えていない。  

私達の血税が無駄になっていることを強く感じる。  

・少子化が進んでいる中未来を担う子供達の為に新しい環境で成長してもらいたい  

・ 未来の子供が川南町にいっぱい生まれてほしい。子育てしやすい川南町になる為に是

非統合し部活動なども活発に町内でやってほしい  

他市町村の様に小、中一貫校にすればいい。  

新規整備した上で小・中学校と統合すればいい。  

その上に低学年の放課後クラブもできたらいい  

1 日も早く統合新規整備すること。  

1 日も早く新中学校整備すること。  

中学校の統合という考え方だけでなく、少子高齢化で小学児童も少なくなるので、唐瀬

原中学校と川南小・山本小・東小統合で唐瀬原学園、国光原学園を整備してはどうで

しょうか 

子ども達が住み易い町づくりのため必要なことだと思う。  

学校だけではなく、町や駅の整備も進めてほしい。  

①問 1~4 の質問の主旨が不明 (どのように利用するのか？ ) 

②問 5 選択は「理解」でなく「賛成」 「反対」ではないか。  

③見積額は 3 社以上を提示すべき。詳細はネット提示すべき  

④町財政状況、税収、人口動態等を考慮した丁寧な説明が必要である。本件は前々町

長選で判断を求められた重要案件だから。  

少子高齢化で子供が少なく年よりが多い中、二校も必要なくそれよりも老人ホーム等の

方に力を入れた方がいいと思うそうゆう時代に突入したと思います。  

いずれは統合する必要性が出てくるかも・ ・ ・ とは思うが今がその時に当たるのかどうかは

わかりません。国中、唐中共に思い出の残る場所であるのでどちらもなくなってほしくない

という気持ちの方が強いです。  

★母方の祖父母は元々小学校の教員で川南町内の小学校を点天 ・ ・ ・ と廻り勤務して

いました。 

★国中は父が長年勤務した中学校であり最後の一年は唐中で終え退職しました。  
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★又、私の母方の祖父母は唐中にて数年間勤務し、当時、教室の一部屋が私の母家族

の居住宅でもありました。母は唐中 2 年目の卒業生になります。 

1.統合した場合の生徒の通学はどうするのか。  

2.国道より山側と海側の生徒数はどうなるのか(交通安全 ) 

3.現在の中学予定地の場合、プール、運動場、体育館等はどうなるのか等が分からない

と④には解答できかねます。  

※小・中一貫校を見据えた計画が必要かと思います。  

現児童の意見の聞いてはと思います。  

一番良く知って居ると思います。  

統合が決まり建設地も決まり、それが廃止になったのですから簡単にはいかないと思いま

すが、どうぞ将来の子供達のために、より良い結果がでますようお願い致します。  

一度、運動公園近くにつくる、つくらないなどアンケートを決まったのにまた同じことのくり

返し前町長の意見を尊重してほしい!!納得できません!! 

一度統合しないと決めたのに再度議論するのはおかしい !! 

将来ではなく、今の小中学生がふりまわされる !!予算の無駄使い!!反対です!! 

統合で生徒の活動の幅が広がったり、ランニングコストが抑えられるといいと思います。  

唐瀬原中学校出身です。グラウンド・サッカー場と広いので活用して欲しいです。新しい

中学校を作っても、約 20 年後に大規模改修があるなら、統合して、長寿命化改修がい

いかなあと思います。約 1 割の子供達が私立中学に進んでいるので子供達が少なくなる

のは仕方が無いですね。  

子供が現在唐中に通学していますが、やはり老朽化が気になります。今後の先をみすえて

新しいシステムや機能をとり入れていった方がいいのではないでしょうか。世の中は進化し

ています。昭和初期と同じものではどうなのか・ ・と思います。  

物的なことではなく教育システムももっと多様化をとり入れてほしいです。そのための増税

はやもえないと思います。  

唐中の広い敷地を有効利用  

国中の後地は児湯郡総合の役所になればよいと思う  

財政難のため無駄金を使わない 

唐中、国中共に老朽化しているのは一目瞭然です。子供達の意見も取り入れて欲しいと

願います。 

国立の土地を有効に利用して下さい  

町の中心  

過去のすばらしい”学や”もここに来て大変の難問に直面してきたのですね。何とか、あの

無垢な子供たちを守らねばと思うと、智恵ある大人たちで、町民みんなで解決策を見つけ

てほしいものです。 

どこも統合している。新しく安全に学んでもらいたい。  
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・せっかくある土地の広い現中学校だから改修して使ってもらいたい  

・ふれあい広場に造るなんて絶対やめてほしい !! 

通学距離遠すぎる 

生徒数の減少を考えると統合はこれから必要と思いますが・ ・ ・できるならば小・中一貫

校の検討を行って頂きたいと願います。目先の利害にとらわれる事なく、知恵を出し合っ

て未来を築く子供達の為に希望ある検討をお願いします。  

円満解決のためには、多少経費がかかるが、皆がある程度納得できるよう「その他の場所

に新規整備」がベストと思われる。  

円満解決「その他の場所に新規整備」がよいと思う。  

唐中と国中の校舎で小中一貫校はできないのか？  

中学校に(唐中 )川南小・山本小を統合して中学校に(国中 )通山小・多賀小・川南小を

統合して小中一貫教育する。  

スクールバスを南部一方向からの便に統一できるので、唐中敷地を利用してはどうかと思

います。 

上記②にしても良いのかもしれないが、正直、実態がわからないので本当にわからない。  

人間形成の過程であまり便利さや快適さに慣れない事も良いのではないでしょうか。  

中学校だけでなく小学校も整備が必要ではないか  

小学校も人数が少なく大変  

小学校・中学校統一して欲しい 

財源の厳しい町政で、決して建設会社の為だけに無駄な税金を使わないで下さい。税金

は町民が汗水流して納めた大切なお金です。  

原材料費高騰している中、貴重な町の財源を一部の利権者の為だけに無駄に使わない

で下さい。 

一度決着した話を蒸し返して一部の建設会社の利益の為だけに私腹を肥やさないで下

さい。 

私は川南町の未来が心配になって来ました。無駄な金を使うな  

既存の 2 校を改修したほうが子供たちの通学が楽になる  

以前アンケート調査に基づき教育委員会が中学校統合新中学校建設計画を決定したが

前町長は新中学校建設に反対白紙にしたのに再アンケート調査に意味があるのか  

今は子供達が少なくなっている世の中です  

小中統合の学校を考えるべきではないかと思っております  木城学園のように 

小中一貫教育制度にして通学が 2Ｋ以上の小学生に対してスクールバスを用意するとか

して町民の負担がかからない様に、古いトイレなどは改修して新中学校にかかるコストを

考えればその方が良いと思う。母校がなくなるのは淋しい気がする  

小学校、中学校の統合、一貫教育が理想です  

生徒の登校はどのようにするのですか？  

駐車場はたりるのですか？  
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もし仮に統合出来たとしたらすごく距離の遠い子達が出来るとします通学が大変だと思

います。 

私は唐中卒業ですがやはり唐中卒業に誇りを持っています。そういう訳で現存してほしい

と思います。 

既存２校の中学校を長寿命化改修するのは大変でしょうけど私達年代の人は物を大切

にする事を学んだような気がします。ましてや唐中の運動場は前日に大雨が降っても翌朝

晴れたらきれいにグラウンド整備出来て体育大会を行った記憶があります。  

きれいなグラウンドがあります大事にして下さい。有効活用も  

それぞれ小、中一貫の方向で  

改修したとしても又、同じことのくりかえしになると思う。長い年月をかけてあっちこっちい

たみ、なんどもくり返すだろう  

子供達の為ならと御協されたのではないですか。  

再度新築の家に住まれて良い違うよりいつまでも作る気配のない今 、御協力をされた

方々の心はどうなるのでしょうか。  

未来の子供達の為には素晴らしい施設の中での勉学は必須ではないか  

生徒数減少やコストを長期的に考えると新中学校で子供達に勉強して欲しい。  

母校がなくなるのは悲しい。 

ただ少子化の流れは止まらない。  

小学校はどうするのですか  

子供は減っているのにまだ使える校舎をわざわざ統合する必要ないと思う統合したとし

て、その工事費は町民にしわ寄せがくるのは間違いない !!スクールバスで通学になった子

供は部活後どうやって帰るのか？全部活が同じ時間に終わりますか？？？  

市町村の合併等の協議も今後行われる可能性がある事も想定されるので考慮すべきと

考えます。 

中学校を統合しても、国の助成はありますか？小中一貫校なら国の助成があるんじゃな

いでしょうか。 

国中とその校区の小学校の小中一貫校、唐中とその校区の小学校の小中一貫校の 2つ

にして、いつかはそれらも統一すればいいと思います。  

今のままでは子供は増えないし、町の活性化もできないので。  

中学校の統合とかの前に、川南が発展する為、若者が移居する為の政策を考えてほしい

です。 

私に地位と権力があるならショッピングセンターと遊園地を作ります。  

小中一貫校を運動公園に作ることを希望します。早く作って欲しいです。  

既存の土地を利用ようしないと、土地売買など費用が発生し、ムダだと思う。あるものを

有効に利用した方が良いと思う。 

新しい中学校を設立し、回りに保育所、スーパー、病院、BK、あれば良いと思う  

スクールバスを時間帯でじゅん回バスに変更する。  
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早く統合を進めるべきである  

生徒数減少により部活動などに影響してくると思う  

他町では教育環境改善により住民増となっている所もある  

前回、新しい校舎を作るで進んでいたので、できたらまた新しい校舎を作りよりよい環境

で子供たちに学んでほしいと思います  

長寿命化改修を早急に行い、統合を計り子供達の将来の事を考えるべきである。  

勉学もさる事ながら、特にクラブ活動 (現状チーム編成ができないのが現状である  

それぞれ卒業した自分の中学校が無くなるのは淋しいが、少子化の時代では仕方ない事

かと思う。統合後はスクールバスを運行し安全で安心した登校が出来ることを望みます。  

新現場は整備したばかりです  芝などを植えてます㋐は土地が広い 2 こうの児童が一緒

にふさわしく思う。孫達は部活ができます 

孫達の為に部活のできる学校ができる事を願います。  

川南町の子供が少なくなっている事は現実で中学校をなんとかする…ということは理解で

きますが私は子供が成人してから転入して来たためどうすればいいか分かりません。  

子供が成人してから川南町に転入したのでよくわかりません。  

未来を担う子供達のために最善の策をお願いします。  

同じ過ちを繰り返さないで下さい。  

とくにないが、川南町の未来をみすえて構想をお願いしたい。  

この問題は時間をかけて話し合い(小学校も中学校も)より良い方向へ向かうよう将来の

為を考えてやってもらいたい。 

小学校中学校一つにまとめてもいいのではないか。この先子供の数、もちろん人口も減っ

て行くわけですので個人的にはそう思う。  

物価高で生活がたいへんな方が多いと思いますできれば原状回復を希望します。  

国中が 30 年ぐらい使えるなら 30 年後に考えてほしい 

例えば唐中が私の住宅、国中が自分の倉庫だったとしたら残り 30 年の寿命だとしたら修

理をしながら 40 年、50 年と使っていく思う学校だから次々と新しく建て変えるという感

覚はおかしいのではないのか  

唐中か国中の敷地に新規整備はどちらかでもめると思うので㋒その他の場所に〇をしま

した。 

異常気象のため構造物は新しいのが良く安全第一とする (町の明るい未来のために必

要 )場所は川南町の中央部が良い 

・社会性も広がっていく中学生期に町内の小学校からの卒業生が 1 つの中学校に集い、

競い、成長する姿をみたい 

・図書館など文化施設、運動公園などの運動 (屋外 )施設を活用するにはその周辺に中

学校を設置すべき。 

ただ既存の体育館 etc も利用できるようにしてほしい  
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①生徒数が減少することで、子供間で形成できる競争心あるいは協助の心が育たないま

ま成人になっていく危険性  

中学生までに育まなければ人間教育が失われる  

②町の中心部に整備することで、商店街の活性化に(子供達が行きかう事 )つながる 

私たちの時代は人数が多く教室が足りなくて体育館を仕切って教室として使用していま

した  これからの川南を守って行ってもらう子供に良い環境で勉強してほしい。改修とい

わず新規整備で 

小中学校にしてもらいたい唐中に  

統合したらずっとスクールバス必要無状では？  

・誰のための統合なのか十分に協議してもらいたい。  

・町議員 (決定するかしないか)の 1 人 1 人の意見を聞きたい。 

・そろそろ町議員の 2 分化やめてもらいたい 

・川南町が他の市町村民からバカにされている事を気づいてほしい。  

いろいろな問題はあるが 1 つにした方がいいと思います。都農中学校も 1 つ出来ないこと

はないと思う 

未来を担う子供達の為にも、安全で安心な快適な学校でしっかりと学んでもらいたい。子

供が少なくなればなるほど良い学校造り。他に行ってしまわない魅力的な学校にする必要

性有。 

・魅力的な学校を作り、1 人での多くの子供たちを町にとどめる。  

・新規整備で発生する費用負担の町債は学校建設であることから、住民の負担であり将

来的にも全世帯で負う。  

・この前のままだったら統合に理解できるけど、またきっとお金がかかりすぎなのではないか

と思う。 

・町長が前の●●さんの時だったらよかったと思う  

この中学校問題は選挙活動もやらなかった県議の即席町長ではなく次の新町長、議会

での話し合いで考え、それで決める事ではないでしょうか。  

子供達の事を考えて頂ける事を願います。  

子供達の為に生活しやすい環境を整えて頂きたい。  

以前の統合予定の土地はどうなったののでしょうか？どの場所にしても狭い様な気がしま

す 

どっちかに統合した場合通学路が遠くなるのが問だいになるでしょう  

統合反対  

川南町にもっと若者が暮らしやすい方向で考えては！活力ある川南になることを期待し

ます 

国光原中学ハイシなればあと地に子供達の記念になるような建物と町の人々の増加につ

ながるものを創っていただきたい。  
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新しい中学校を統合、新設をずっと希望していました。若者が選挙 (町長選以前の)の意

見が通らず、町長の策略で新設にならず川南もすたれていくばっかりだと思っていました。

新しい中学校の新設をすることで、それが町づくりの一つとして、移住者が増えるのではな

いでしょうか。木城学園が良い例だと思います。高齢者も大事ですが、若者、子育て世代

の意見を尊重してほしい。どんどん川南がすたれていきます。どっかいい方向 (議会も含

め)に町政が行くよう願っております。  

未来を見据えた少子化対策をこれまでしていなかった結果が現在の人口減少をもたらし

ています。未来を見据えて、投資する所には思いきり投資して下さい !!どうしても高齢者

の人口が多い川南町は若者の意見は何事においても通りません !!失望します。 

唐中、国中ももう約 50 年。建物自体古い 

統合した場合、通学距離が遠くなることは学生にとって大きなデメリットになるのではと思

います 

統合すると生徒の数は多くなるわけでなく 2 校が統合した時多いが徐に生徒の数も少な

くなっていく。税をむだに使わないで。川南はお金がないのに⁉むしかえさないで 

子供達の為に最善の教育環境を整える事は大人の責任です。何年もかけて話し合って

新中学校統合を決定したのですから早急に取り組んで欲しい。  

・ トロンドームの横がいい。楽しみにしていたので残念 !! 

ドーム、運動場、野球場、プール他そろっている。  

・子供はだんだん少なくなる、大きな校舎はいらない。3 階 1 棟で十分！教育課も役場内

にひっこして、あと地もつかう。  

やっと主婦も意見を聞いてもらえた !! 

もっと早めにアンケートすべき前町長時代にもっと●にやるべきだったと思う。両中学校と

もに歴史ある。新しく学園として考えるべし。喧嘩をやめて一つになって前を向け。川南町

の前が危ぶまれる 

統合する場合遠方の生徒をどうするか先にけんとうして次に行くべきだ  

スクールバスの利用について説明を先に行うべき。 

学生がどう思っているか●●してほしい。  

お金がかかるので統合しないでそのまま整備した方が良いと思う  

小 ・中統合してほしい。でなければ今後もまた問題になってくる。木城町のように小中統

一して新築するなら賛同します。出生数からみても、今のうちに統合しなければならないと

思います 

人と接する機会が少なくなり、対人関係の成立を学ぶことがむずかしくなることが予想さ

れます。これからの子ども達には意図的に集団を保障していくことが必要とおもわれるの

で、中学校の統合は必要と思う  

IT 時代にふさわしい学校作りが必要と思う  

木のぬくもりにあふれた校舎もいいと思う  

最近作った学校 (他の)参考にするのもよし  
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小中一貫校も検討するか？  

小学校の統合も視野に入れて検討した方が良いのでないか？  

新しく建築しないで、今ある学校を改修して大切に使ったら良いと思います。少子化で生

徒も少なくなるので、莫大なお金をかけずに、皆で力を合せて進めて欲しいです。小さな町

でもめないで欲しいです  

統合が中止になりムダなお金と時間をついやし今さら統合が可能かと？思うが次世代の

ためには統合が必要かと又せざるしかないと思う。若い世代の意見をもっときいてほしい。  

子供はいませんがひ孫が何人もいますので、新しい学校が出来る事を大変待ち遠しく思

っていましたが、このような結果になり、とても残念に思っております。これからはますます

小子化する一方なの 

よりよい教育を受けさせるために、他市町村のように小中統合一貫校になる事を希望しま

す。 

以前に統合する事だったのに今更検討とはと思う  

子どもが少なくなってたので、小中学校 (一環校 )でいいのではないかと思います  

資料を見て、生徒 (子供 )の数の減少に驚いている。 

国の力を借りてでも、早くとりかかってほしい。  

次世代の子供に少しでも負担にならない方法で、議会でらちもない話をしている議員に

報酬払うより、そちら(学校建設 )に払ってほしい!! 

国中にりっぱな体育館があり、小学校唐瀬原中学校も統合して遠い所からくる人にはバ

ス送迎をして、運動場がせまいので農大からあいている土地をかりて、何とか運動が出て

たらいいのではないかと思っています。  

10 年待たずして 100 名もの生徒数減が目の当たりにある状況下で 3 年、あるいは 5 年

の工事期間の中で現実の生徒達は自分事として考える余裕はない。ましてや保護者達も

…私には子供はいないけれど二つの中学のどちらかと考えるより中心部に最新の安心、

安全をさらに教育環境の充実した学校施設をと願っています  

今の子供がのぞんでいるので新しい中学校を早く建てて下さい。  

一年一年子供達がすくなくなるので!! 

年々子供がへっていく。子供の為に早く校舎を建てほしい  

1.現小学生・中学生にもアンケート等を行ったら良い。  

統合により新校舎など建てるためには、莫大な費用が必要となる。多大な税金を納めなけ

ればならない 

大変だ。統合しないでよい  川南はお金もない！  

川南はお金ないのに建築費がいくらかかる事か…税金を納めるのは私達だ！  

将来的に子供の数が減少すれば中学校だけでなく小中一貫校になるのでは？そうなれば

それを見越して新しい学校を建設した方が良いのではないだろうか。  



20 

唐中もしくは国中に新規整備するとなると生徒、教員に多大な負担がかかると思われる。

生徒達のためには新しい学校が望ましいと思う。  

建設費が高額なのが、今後の税金に影響するのか？？  

人口減少で町の財政も将来明るくないと思います。高齢化が進み、社会保障も増えるは

ずです。そして、近い将来、小学校の問題も出てきます。  

唐瀬原も国光原も町のはし(都農寄り)とはし(高鍋寄り)にあるので、中央に新規整備し

た方が利便がいいのではと思います。  

早期の小中一貫校を希望します。 

まず唐瀬原中学校の校舎に統合しいずれ小中一環校にすべく進めてはどうだろうか？  

・統合は反対  

子供が少なくなり増える事は考えられない。  

長いスパンで考えると改修も多々行わないといけないと思う。今後どうなるかはわからな

い。不安もある。川南町の存続もあやぶまれるのか…と考える。  

子供が少なくなり、徐々に使わなくなる設備等がでてくる。新しい校舎を建てるにも多額の

お金がかかり、町民等も高齢化になり税金等でまかなえるのか不安だ。大きな建物は作ら

ない方が良いと考える。  

生徒の数も少なくなるから新校舎はいらない  

統合してスクールバスを理料してむだなくしてほしいです。  

生徒数の少なくなるから統合してスクールバスを使用したらいいと思う  

だから新校舎はいらない。  

子どもの数もへるのに、新校舎はいらないと思います  

ある物を活用していけばいいと思います。  

・統合は反対  

2 校あると校長が 2 人、教頭が 2 人必要となる一校にすれば、人件費がかからない  

・2 校あると色んな物、各学校がそろえる必要がある為、その分ムダである  

・部活動の充実化 (人数が足りない部活 )(色々な部活が選べない) 

・人数が少ない学校では楽器等も揃ってない  

・プールが 1 ケで済む。水代金等の節約にもなる  

・唐中だと臭いが気になる 

・ トイレが使いづらい約 50 年位たっているから  

・新入学卒業が一度で済むから経費がかからない。少なくすむ  

将来小、中学校一貫校にして行く方向で今の所、修理できる所 (予算内 )をして、その後

は地域活動に生かせていったら良いのでは？  

唐瀬原中学校の敷地はとても広いので使わないともったいないと思います。  

少子化対策と合わせて考慮して下さい。  
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これから先、川南町では子どもの数が減少するばかりなので、小、中一貫の学校を創るべ

きだと思う。 

生徒の数も減少していく中、先生確保にもなると考える。また、幼、保から小、中と一貫校

して教育ができる施設があれば、お互いの連携もしやすくなり、子ども達への教育も充実

したものとなるのではないか。ただ一貫だと様々なトラブルも多くあると思うので、不登校に

なった生徒が安心して通える場所の確保も重要 !!そういった意味では、どちらかの学校の

施設は残しておくべき！避難所にも使えるので。  

・資料で、約 80 年後までの総事業費 (①②③④それぞれの推計値 )を示すと分かりやす

かったと思います。 

・唐中の生徒の減少率が大きい推計がされていますが、生徒数が多い唐中に統合するこ

とが妥当と考えます。 

・今回のアンケートを実施する背景を丁寧に町民に伝えるべきではないでしょうか。  

併せて、前町長で白紙になりましたが決定事項を覆す根拠が分らず町議会の機能が片

寄っていると思われ前町長体制、町議会議長の責任は大きいのではないでしょうか。損

害賠償は求められないのでしょうか  

・生徒数が減少する事が見えているのに新規で中学校整備はありえない  

・統合して新規で作る自治体があるのか疑問  

・送迎バス等を充実させる。  

長寿命化改修後 30 年で建替え時に統合を考えたらいいと思う  

その時生徒数がどうなっているか  

中央にある方が良いと思いますが中々一致するのは大変でしょうから、このアンケートの結

果に賛成します。  

将来を担う子供たちに、良い環境の中で学んで楽しんで生活していってほしいの一言で

す。 

唐中、国中を統合するのであれば、登下校のことが最大の問題ではないかと思います。従

って町の中央部に新規整備した方が良いのではないでしょうか？ (今まで通り、自転車で

通学出来ると思います) 

未来への投資として都会との差をなくす為にも時世代の勉強をして欲しい。  

今中学校の統合ばかりが言われているが長期的な考えで町内小中学校貫校を考えてい

ただきたい。町内に小、中学校一つの学園を作って欲しい  

少子化、教員不足等を考えると町の中心に学校を整備し不公平をなくしこれからの子供

達に希望が持てる様にしてあげたい  

現在、子供数が減少しつつあります。  

合併が一番理想だと思っている  

せっかく 2 校が合併する所を変更された為ショックでした。  

しかし、これから長い目で見たら今合併は必要だと考えます。そうなることを願っています。  
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新しい校舎を建設する場合は、地震による津波被害を考えてできるだけ高台で安全な場

所にして頂きたいです。  

前々町長時代に予定されていた場所は、津波高が高い場合に被害が出る事も考えられ

るので、場所がよく検討して頂きたいです。  

統合すること事体には賛成ですが…。  

学びの場としてだけではなく、災害事の(南海トラフ地震 )も見据えて地震に耐える設備を

用意しておいた方が良いと思うから広い用地に新規整備を希望  

範囲が広すぎるので。バスなどの確保が必要になってくる。現在既存の中学校を整備した

方が良いと思います 

今の中学校を整備した方が良い 

宮崎の市長さん、生徒数減少で小、中を統合…といっておられました。川南でもそちらの

方に向かっていましたが、町民の考えあまりにもちがいすぎてまとまりかねます。  

中学校統合に関しては、前々町長に示されたのでよかったと思っていましたが、どうして、

こんなにめんどうな事になったのでしょう。  

児童生徒数も減るので、新校舎にして、町の中央部に建て替えてはどうでしょうか !! 

その他の場所に新規整備が理想だが費用がかかり過ぎるのなら国中を改修して統合す

るのが 1 番良い 

場所の利便はどちらにしてもスクールバスが必要になれば問題ない。  

未来の子供のために考えて欲しい  

先を見すえて、近代の設備された学校で場所は、川南の真中位の所に作ってもらいたい  

子供は少なくなりますが広大な敷地はあります。  

町の中央に集中するという事でなく、町全体に人々(町民 )の活躍する場は必要なのでは

ないでしょうか？町全体に点在すれば、その他は荒れることはないでしょう。中心だけが発

展してもなにもなりません。今の校地は置くべきです。  

◎無駄な計費は使わない方がいいです。  

①統合以前の問題をクリアしてから考えるべきだと思います。子供達の事を最優先に考

え、通学方法をどうするかというところから始めてはどうでしょうか  

②今ある唐中と国中を改修して、小学校と統合する(小学校も生徒さんが減っているので

中学と統合も良いのではないでしょうか) 

③唐中だけを改修して統合  

隣接する町 (地域 )に住む子供の安全性の確保  

登下校時の変質者等々が不安  

交通事故への対応と保障  

支度と疲労感の対応 (通学が遠いと朝が今より早くなる同様に帰宅も時間がかかる)スク

ールバスの活用などあるものか  

創り変えが前提  先は子供の日常のありかた(生活状況と健全な心情 )が優先かと考え

ます。登校がつらくならないものか。  
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空地となる後：利益を生む  企業：団体への売却等をふまえて並行で考案する＝税収も

含め 

早急に新中学校を整備すべきだと強く思います  

川南の未来のため、子供達のため、早急に新中学校を整備すべきだと思います。大きな

災害はすぐそこまでやってきている。安心安全な教育な場所を用意しなければなりません。  

前に決定した場所へ中学校の統合をお願いしたい。  

前前回の町長選において、それなりの結果、結論が出たと思うが…。その後 2 年弱の今な

ぜむし返してまでアンケート…？  

統合ありきの結果をなぜ求めるのか判断しがたい……。ましてや町議員のいろいろな勝手

な行動。2 年後の町議選の評価をまってでもおそくはないのでは‥‥。  

町政うんぬんよりまず町民の信意を問うべき。そしてその結果に従うべき。  

資料を読んで 

生徒数減少等こまかくかかれていますが、それらの状況を不安視するのであれば町民の

数の減少等なぜと…考えその対策、町に住居をかまえる魅力を発信し、評価を求める等

何故しないのですか‥‥？  

教育ゾーン福祉ゾーンが集まる方が住民の行動にも無駄がなく、建ったゾーン同志の連

携もとれるのではないか。  

又、総合的に考える時、経済的にもよいと考えます  

最初は唐瀬原中学校が無くなるという事で中学校統合新設を反対しました。またお金の

問題等の話もまた (子供も孫も中学校に行く)ないし…？でも新しく学校を造りなおさな

いといけないのだったら、これから小・中学校の 1 カン校を希望します。場所は、町が新し

く買われた整備してある中央保育所の横  芝がはってある(現在 )あるではないですか？  

いろいろな話が出て、どの話がほんとうなのか…？だれの話がほんとうなのか？わからない

まま反対しました。でも現在・老朽化している。修理をするとなると高額の金額がかかる。  

今私は、新しく新築 (中学校だけでなく小学校も)一かん校にしたら良いと思う。  

土地は、新しく買われた中央保育所の所 (現在芝がはってあります) 

私には子供がいないので必要ではない  

友人がつくりやすいよう中学校を統合してほしい。  

校舎も体育館等も冷暖房があるといい。  

少子化が進んでいるので小、中学校 (木城町のように)建設すべきではないでしょうか！  

小中 1 貫の学校が良いのでは。  

費用はかかると思いますが、将来の人口減少を見据えた場合と、時代に適した校舎作り

が必要ではないかと思う。あくまでこれからの子供達の事を考えてほしいです。  

中学校を統合して、遠距離の子供達にはスクールバスを使うようにしてはどうですか。  

10 年後には生徒数も 300 人を切るとの事で、その少人数の為に新しく 5454 百万円も

税金を使うのはもったいないと思う。80 年持つとして、30 年、40 年後は学校に通うとい
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うスタイルすら無くなっているのでは？ (ネットで)国中がルピナス公園の目の前でもある

し、利便性に期待出来るのではないかと思うし、改修費が一番安く済む  

統合の話し前に町の活性化を願います。  

高齢化も進む中で、児童数も少なくなる中でもあり新築してまでする事でもないと思いま

す。金額的にも莫大な事のようですが、それよりシャッター街を復帰する事の方が大事な

事だと思います。  

前回新中学校が出来る事に大変うれしく思いましたが、新町長 (前の)になり、それがなく

なり悲しくなりました。 

ただ新中学校が出来るとなった前回の時中学校建設に関わるアンケートがありました

か？あまり覚えていなくて今回統合方法についての説明もあってのアンケートはとても良

いと思います。 

小規模でも 2 校あった方がよいと思います。  

生徒のことを一番に考えて欲しい  

行事の回数を減らすために小中一貫校にしてほしい。  

共働きで、少人数の学校役員も夫婦でやらなければならない現状です。統合することで

余裕が生まれると思う。  

これから先の少子化の事を考えると新中学校建設は必要と思います。  

ついでに小学校も統合して下さい。  

トイレ等の老朽化がすごく悪いです。  

いい環境の中で学ばせたい。 

生徒数も減りやらなければならない。  

どちらにしろ 1 つにまとめたら川南は広いのでスクールバスが必要になるでしょう。親達ち

は毎日送り迎えは出来ないのでその辺の所も考えてほしいです。小学校もいずれとうごう

するのであれば今の中学校 2 校を小中一貫校にするように作るのも良いのでは。  

スクールバスを必要とする。  

小学校の事を考えて、後の事を色々してほしい。  

少子化の為 1 校に絞った方が良い 

物価高騰により費用が掛りすぎる。  

1 校にして通学の足を充実させる(スクールバス(無料 )等きめ細かなに対策する) 

なぜ新中学校建設が否決されたのか理解に苦しむ。川南の子どもたちの将来を考えて政

策を実行してほしい。 

生徒数が減少している時統合したいのは山々ですが新築統合はもう少し先のばしにした

らと思います。 

遠い所はバスも回せばよい  

国立宮崎病院の敷地を活用する方法 (町の中心地である)現状雑地で環境が最悪の状

態  
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統合後の通学方法や新設または改修の費用や財源が全く不明である。全体的な着地点

を示さなければ話は進まないと考える。。10 年後 20 年後も見すえて検討してほしい。  

広い敷地の学校に長寿命化改修し、小、中、障害者を含めた一貫校にして欲しいと思い

ます 

現状を見るに我が集落●●●30●戸の内後継者の居る家庭は 4 戸のみ。消滅寸前。 

中学のみの新設など考えられない  

長寿命化改修して小、中、老人ホームを併設し、交流を図れば老人も喜ぶ  

中学校の統合は絶対反対  

お金がかかる 

来年制服が変わるという事はもう統合の方向に行ってるんじゃないですか？  

どこからそのお金が動くんですか？  

通学しやすい中央へ新築  

宮崎でも近頃地震が多くなっているため、1 日でも早く安心安全な校舎で勉強に励んで

ほしいです 

将来は必要となるだろうが以前決まったトロン近くにはしないでほしい。交通量が多くなる

と私達高齢者の運転もおぼつかなくなるし、イギリスやフランスでもオックスフォード大やソ

ルボンヌ大は田舎にある。町場にはこないで下さい  

いまになってなぜ統合の話しが出るのか？  

唐瀬原校区内の中学校と小学校の統合  

国光原校区内の中学校と小学校の統合  

子供の減少で使われていない教室がある  

2 校の長寿命化改修をし、教室が足りない分は共に新校舎を建てる  

各小学校の体育館は地域の行事、スポーツで今まで通り使用する  

子供さんが減少しているのに中学校だけなぜ統合するのかわからない  

長い目で見ての意見、統合で良いのではないかと思う  

中学校に立て看板をしていたとの事ですがバカすぎる。関わった町議は恥を知って欲し

い。 

町長、町議は川南出身で頭の良い人を望む。  

子供もすくなくなる中、小、中学校を一緒にして上下級生のつながりとか、親の道線をか

んがえたら、小中一貫校をのぞみます。  

何かがあってでは遅いので子供達が安全で居れる方が良いと思います。  

少子高齢化は待ったなし。財源、税もきちんと考えて答えを出さないと、子ども達に負の

遺産を残すことになることを考えて下さい。  

使える物を大切に残す努力とアイデアを出すことを考えて頂きたい。  

子ども達の生活を考え、バス(学生に優しい交通インフラの整備 )も安全に通学出来なけ

れば、親は安心して仕事が出来ない。  

学校の改修も大切ですが、学力のフォローがまだいまとどいていないな‥と感じます。  
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・今後の生徒数が減少することを考えると統合した方が良いと思う  

・町税が高くなるは困る  

・町議会が二分していると聞くが…川南は大丈夫？心配  

町内にも小、中、一貫校があっても良いのでは  

すぐにでも中心地に建てるべき  

中学校 2 校有った方が良いと思う。  

わざわざ親校建てるのではなく、どちらかの学校に移れば良いと思う。古い校舎がもった

いない。 

・統合すると子供の通学距離が長くなる。  

・今のまま改修しながらコンパクト化していくのが良いと思う。  

以前の選挙の時に多数の総意で新規建設はしないと理解してたのにそれを無視して再

度こう言う調査 (アンケート)はおかしいのでは無いか？ (既存の中学校を長寿命化改修

すれば済む事だと思う)(箱物だけ造るような建築はスルナ！ ) 

物価高の中、算出された金額でおさまるか疑問。子供の数は年々減少する中巨額な予

算を投入してする事業では無いと思う  

中学校の老朽化はしんこくなので早期に新規建築をしてほしい  

一日も早く工事に取りかかってもらわないと子供達がかわいそうだ  

早く工事に取りかかり中学校統合にしてもらいたい  

中学校を新規に、小学校を現在の 2 中学校に統合する 

前々町長のときに予定地として購入されていた土地に、少しコンパクトな校舎で建築する

のが良いと思います。 

子どもは予想以上に減ると思います。  

小学校は多過ぎます。教師も足らないのに…。  

中学校だけでなく小学校の統合含め小中学校の統合を考える必要があるのではないで

しょうか？  

例 .国立川南病院の空地 (山側 )+川南小学校に小中一貫等もありかと思う。  

唐瀬原中学校に小・中一貫校を望む!! 

少子化が心配される今、統合ではなく小 ・中一貫校にし唐中の敷地・校舎等を改修した

方が良い 

少子化の世の中でなぜ中学校の統合をするのか意味が分かりません  

川南に子供が増える政策を出すのが先ではないでしょうか？  

統合にも税金がかかります。まず町で財務省の解散を訴えるのが先にやることです。  

小学校も統合した方が良いと思います。  

その為には中学校だけで大きなお金を使うのはいやです。これからの子供のためだけじゃ

なく、将来の人達にあまり負担をかけないようにしなければ自己満足に終わってしまいます

よ 
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初めからこのようなアンケートにしてほしかった。町民の数名のみアンケート調査で全町民

が納得できる結果が出ると思わないでほしかった。今回のようにメリット、デメリット、新築

した時、改修工事した時など細かく示してほしかった。  

子どもが少なくなり、部活動、地域交流など、難しくなっていることなど現状のことも伝えて

ほしかった。 

小中一貫校も考えていいと思う。 

スクールバスを走らせる  

廻りに老人 (元気な)が集まる場所も併設 (バスが利用できる)認知症予防  

両立  

少子化問題をもっと力をそそいで下さい。  

1 校統合になったら地域がすたる。送り迎えが大変に成る  

川南中心部に新規整備する  

どんどん生徒数が少なくなるのは分かっているので小中校 1 貫校として、国中に多賀小通

山小  唐中に山本小川南小東小をまとめる。通学困難な生徒はスクールバス等使用す

る。 

母校である唐中の存続を心情的に望みますが(国中出身者も同様と思います)免許がな

い教科を教諭が担当する等情報も有り、学力の低下が心配されます。少人数になると部

活動にも大きく影響してくると思いますが高齢化人口減も心配され、予算のかからない唐

瀬原中学校を改修統合する事を希望します。国中の通学する人の事も考えますが自転

車購入の補助マイクロバスの運用の対策をお願い致します。 (国中出身の卒業生の話を

して唐中で良いという意見を聞きビックリした事がありました。) 

川南の税金増となることはさけてほしい。  

1.中学校新規整備費用又は改修費用はどう捻出しようとしているのか教えて下さい。 

2.中学校統合単独ではなく小学校統合も合わせて検討お願いします。  

自分には町内にヒ孫が居ます。今は 2 人ですがのち何人になるか判りません。今から子供

が少なくなる。中学校も一つになる事ですよね…。むずかしいですね…。でも子供達のため

には明るい広い場所がのびのびと出来るスポーツ勉強が思い切って出来る場所それを望

みます。私達にとっても子供達の成長見たいですね。望みます。ちょっと思うように書けま

せんでした。 

小・中一貫  

毎月の出生数も一桁なので小学校、中学校も一つになっていいと思う  

問 6 で②にした理由として、今後発生リスクの高い南海トラフ地震の対応として、土砂災

害、津波による被害 (発生するリスク)が限りなく少ないし、宮崎県がルピナスパークに災

害用備蓄倉庫を建てていること、高速道路からも近く、交通関係も充実しているからで

す。また、長寿命化改修でコストを落とし、町外の方からの移住や町内で子育て世帯に支

援すべきである。川南町の子育て支援は、近隣の子育て支援に比べて遅れを取っている
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と思います。このままでは、定住者が減っている一方なので、高齢者支援より子育て支援

を充実させ人口を増やし、その後税収が増えた後、高齢者支援をすべきだと考えます。  

少子化で小学生も減少していくと思うので、小学校の老朽化も気になる。新規整備の際

に将来的に小中一貫校にできるようにする方が長期的に考えて予算面でもよいと思う。  

高齢者のタクシー代を助成したりする前に、未来ある子供たちへの助成を優先してほし

い。 

1)新築すると費用がかかる  

2)その内生徒数も少なくなる 

お金をかけないやり方を考えてほしい。  

避けて通れない人口減少の問題もありますが、いつ起こるかもしれない震災等を考えます

と安心した場所で子ども達が伸び伸びと学習に取り組める様に一日でも早く計画を進め

ていただけたらと願っています！未来の子ども達の安心安全が第一だと考えます。  

現在の町の状況は新校舎建設を急ぎ過ぎた結果と考えます。  

少子対策した事あるのかな。議論しただけかな？  

少子高齢化で子供が少なく今は何百人いたとしても、これからはもっと少なくなるのにも

かかわらず統合する意味がないと思います  

建物の老朽化は今後対策せねばならないことを承知しているが、だからといって新しく統

合すれば、登校する生徒たちのことが気がかりでならない。両親に送迎を頼むのか？  

そうすれば供働きせねば苦しい世の中なのに負担が大きくなるばかりである  

私は上記④を選択する  

国光原中学校長寿命化改修して統合することについて 

①県農業大学校がりんせつすること  

②●●も近くにある 

③●●がさかん●●としてしょうらいの教育の●として良い感じがする  

ふるさと納税やらで増えた分で費用はたぶん出るのでは？  

安全面を考えて 

中学校の統合必要であるが、小学校も統合するべき  

人口減少や少子高齢化の流れに学校も統合していく必然性は避けられない時代であ

る。町内に小中 1 つに統合してはどうか。ドーム近辺に小中学園 1 つに。  

中学校は統合すべき 

唐瀬原中学校で統合すべき  

理由として、敷地の広さ、環境の良さ。  

新しい中学校整備しないと議会でなったのに、なぜ新しい中学校整備があるのか  

議会はいらないのではないか。むだ金使用である  

川南小学校を小中一貫校にして唐中跡を第 2 グラウンドで使用する。  
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別にないけどとにかくお金を使わない様にお願いします。  

子供はますます少なくなると思いますから  

通学のバスでも取りいれたらいいのではないですか。  

学校現場の先生方からすれば 2 校とも残して少人数学級になった方が生徒と余裕をも

って接することができる利点はあるのではないかと思う。その一方でこれからの中学校施

設の耐久性等考えれば何十年後か先には 1 つに統合するのもやむなしなのではと考え

る。そうなった場合さまざまな事業費や必要経費、又、これからの気候、温暖化、豪雨災

害などを考えた時に高台に位置する国光原中学校に統合するのも一考かと思う。  

川南町は広いので 1 つの学級にした場合通学距離が遠くなる生徒が多くなると思うし、

唐中、国中共体育館等はまだ充分に使用できるであろうから、長寿命化改修で良いので

はないかと思います。 

近くの新富、木城のように小中一貫校にせねばいずれ川南の小学校も人数が減り小学

校の編成もすぐにきます  

小学校も中学校の隣に建ててバス登校できたら安心なのでは？  

最新の中学校ができたら若者世帯も増えるのでは？  

今になってなぜ 

わかりません 

理解力に差のあるアンケートは意味がない  

財源は町民各層に有意義に使ってほしい  

バカですか？少子化なのに新規？小学校はどうするの？小 ・中一貫校も視野に入れる

べき。 

統合して利益が出る人は誰？  

川南町の場合は時期が早い？何年か後で。中学校後地が良い  

これからの子供達のため何事も前向きに考えてもらいたい!! 

中学校統合だけでよろしいのでしょうか？  

小学校も含めた所で検討 (小中一貫 ) 

※学園都市的な発想も!! 

老若●史的学舎であり整備の拡充を図り存続を希望します  

人口減って学童減少の現況は理解しています。  

資料では年次的に生徒が減少していますが、小学校ではさらに少ない生徒数です。いず

れかは小学校も統廃校の問題が生じると思います。何故中学校だけ統合するのか分かり

ません。 

生徒が減少していくなか小中一貫校がいいのでは  

中学校の統合はしたいでしょうけど、川南の現状を考えると他にまだする事はあると思い

ます。高鍋、都農、テレビに出るにしても色々な取り組みをしています。川南は見せる所な

いからプラッツばっかり行ってるじゃないですか。運動公園に桜の木を植えるとか川南は

春なんにもないですよね。淋しい限りです。トライアルは追い出してしまうし。私は町内で買
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い物するよりとなり町に行きます  

中学校にお金かけるより、もう少し町民が楽しい町にして下さい  

こう言う意見はすぐボツですよね  

唐中の広い敷地をもったいない 

新校舎建設が白紙に戻りましたが、子供達の将来の事を考えたら、できるだけ早期に新

校舎を作ってもらえるといいと思います。  

1.生徒の考えを聴く必要がある。4 年生以上にアンケートを  

2.1 択ではなく 3 か所に順位をつけ配点すること。①15 点②10 点③5 点等。この意味は

負担や不利益を 1 部に負担させずに皆で負担を分け合うため。  

3.問題を金額だけではなく今日本国川南町にとって大事かということ。人口減のことを教

委が啓蒙してほしい。子ども第 1 に。 

今のままの中学校を壊さないで続けて下さい。自分の出て学んだ中学校がなくなるとなん

と悲しくさみしいです。  

くれぐれも統合はやめて下さい。  

子供の姿もたまにしか見ないのにものすごいお金をかけて学校を作るなんて考えられな

い。 

川南はどこから金が湧いてくるのでしょうか？  

教えてください 

統合する事は反対しないが、なぜ今又、アンケートをとらなくてはならないのか？小子化に

なっているのになぜ建設をしなければならないのか？建設費も高とうしているのに国、県の

補助があったとしても、町の税金 (不足分 )は町民全体の負担にかかってきます。物価が

上がっているのに住民税や他の税金を支払うのに重荷になります。  

※このアンケート調査表が正当に開表される事不平等にならないことを願います  

※トイレ改修、エアコンの取付け等他古くなった箇所を順次修復しながら環境作りをして

いただきたいです。 

小中一貫校で良いと思うのと、町議会が不毛極まりなく議会も役場も更地で良い。  

もつけにも(ほがねえ)程があり見ててイライラする。木城へ引っ越したい。  

子供が減少している現況において、中学校の統合はすべきだと思う。  

施設も老朽化しており、新規でたてる他ないと思う。  

それぞれの中学校はもったいないが、スポーツ施設等のかしだしはできると思う。  

どちらかにたてると不平不満出てくると思うので新規整備すべき  

人口減少に伴い子供の数が減ってゆくのは当然であり小 ・中学校の統合が必要だと思

う。教育現場だけでなく今後、町民に住人サービスを等しく行き届く様にする為、町中央

への集約化が必須ではないか？  

何度もアンケート頼らず行政がしっかりとしたビジョンを示してほしい。限界集落から消滅

となるのは対岸の火事ではない。  
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子供が減っていくので中学校を統合して一つにして、小学校と中学校を一貫校として運

営する 

年金だけの生活なのでなかなかむつかしい問題です  

世の流れ少なからず理解はできる部分も有りますが通学の事を思った時 (子供の)校舎を

宿少して利用できないかなあと思いもあります。  

極力町に負担がかからない様により良いお考えを !! 

中学統合だけでなく小中一貫校の検討を  

年々少子化になって来ているので統合すべき又、小学校・中学校一貫校にすべきである

と思う 

全国的に見ても少子化で子供の人数は減ってきているし、統合するしかない考えです。う

ちの子供は支援クラスですが中学校でも差別のない、手厚い教育を願っております。  

統合するのに新築する必要があるのでしょうか  現状の校舎を多くの人の知恵や意見で

工夫して、利用できるように直すとか出来ないのでしょうか？町民の金銭的な負担も考え

てほしい。新規整備とかすれば大金が必要となるでしょう。  

そもそもこの話では、新規整備反対で町長選挙があり、反対側の町長が当選したのです

よね。それはどう思っているのでしょうか？  

生徒数が減っていく中で新築するのは町民の負担が増えるのでは？  

負担の少ない市町村への移転も頭をよぎる。  

統合し、新規整備した後、遠距離通学になる生徒の為の送迎バス等検討は？毎日送迎

となると親の負担も配慮しなければならないのでは？  

統合して最先端のテクノロジーを！  

小中一貫校が望ましいが川南はそれ以前にやるべき政策が山積みされている学校設立

はそれから考えること。学校設立ありきの小数の連中 (利益を得る者 )の言う御託はもう

択山  

高齢者の為の予算は確保できるのでしょうか？莫大なお金をかけるので不安です。  

大規模災害があった時にも対応できるんですか？  

小中一貫校に統合がいいと思う。 

今頃になってアンケート調査は遅くないですか？  

前町長、教育長や反対した議員達も統合について、メリット、デメリットを話し合って欲し

かったです。川南町の事を考えているのですか？  

税金の無駄使だ。教育長及び反対議員達も責任を感じて下さい。  

小・中一貫校にして地域の輪を考える  

目先の事にとらわれず将来の川南の事を考えて欲しい  

反対・賛成に分別しないで一つにまとまって欲しい  

環境面から判断しました  

コスト面も有利と思います  
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現在の川南町の中学校は、北は唐瀬原中学校と南に国光原中学校と町内にバランスよ

く現存している。いずれも町中心部地区から離れていて、学校の立地条件としては実にす

ばらしいものがあります。  

学校を別な位置に統合すると、現在ある周辺は数年後には、人の往来がなくなり、当然

店もなくなり自然にとうたされます。そればかりか土地の価格も下がり、人びとも自然に減

少していきます。  

今までの日本のいい例が、市町村の合併がありました。2～3 町村の合併を例にとります

と、合併後、役場の本庁のあるところは栄えます。ところが支所になったところは、役場の

職員が減少するため自然にその周辺がさびれます。  

この様な現象が必ずでますので、場所については慎重に検討すべきです。  

現在の町の人口が約 14000 人として、それぞれの中学校もそれ相当の生徒が現存して

いるし、勉学の場所としても環境がいいし、又、お互い切磋琢磨していい学校が運営でき

ていると思われます。 

今の私の考えとしては統合すること自体反対です。町の人口が将来 8 千人を割ることに

なればその時点で考えれば良いことです。  

要するに私自身の考えていることは、現在の 2 校の建物を修繕すれば 30～40 年は安

全に教育することはできます。  

建物の耐震性、外部の塗装、吹付、防水内部の改修 (塗装、新建材、木材、冷暖房、配

管、トイレの洋式化など)を実施すればすべてが解決すると思います。  

現在の建物の維持をみてみると鉄筋コンクリート建物では作ってから何拾年もほったらか

しです。 

●水では安全な維持管理はできません。西欧諸国では、200～300 年もその都度修理

しながら維持、管理しています。それから、町の財政面から見ても新しいところに作ること

自体、問題があります。財源を考えれば無理があります。箱物のため、他の福祉、道路、

行政、農業、畜産、水産業、教育などなどが縮小してはいけません 

町民の将来を考えて下さい。  

※高原町では財政のため現存を利用するようです。  

※町の中心部付近は、環境上、又、交通安全上、他、諸々の課題がありますので絶対に

作らないようお願いします。  

唐瀬原中学校、小中一貫  

国光原中学校、小中一貫  

高額になるので少しでも節約できる方法で進めてほしい  

前々回の町長選で新移転反対派が当選しその町長が亡くなったら次の町長は前回の移

転を再回と云うのはおかしい。返対派今回の選挙で新町長は中学校問題は議論しなか

った。意見が通らないからリコールなど民主主義に反する。  
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中学校だけの統合でなく、今の 2 つの中学校に小学校を統合し、唐中と国中に小学校を

併用し小、中一環校にできないものだろうか？  

もちろん予算のこともあるでしょうが。  

皆さんが心配しているのは、中学校を新たに作った場合、税金や何かが上がるんじゃない

かという心配があったから、それがなければ、新中学校を作るのに賛成して良いと思いま

す。その事を町民にしっかり伝えれば、反対はないと思います。  

国や県で全部出ればいいんじゃないかと思います。  

生徒数は私達が中学の時からすると全校生徒が 3 分の 1 位まで減っているのを見るとや

はり統合して 1 校にするべきだと思います。ただ、皆さんが心配するのは税金が上がったり

することや川南町に余裕があるのかということではないでしょうか。町民にしっかり説明し

て頂ければいいのではないでしょうか  

箱物を必要以上に増やす必要なし。これから生徒数も減少していくので先を見て改修し

て使用すべき 

将来の生徒数減少を考えると費用は安くする事  

新築を考える事は必要なし。もっと税金の使い方を考えて下さい。なぜ又この問題を！  

子供の事を考えて 

唐瀬原と国光原ともに通学しやすい中間地点に新しい中学校をもうけて欲しいと思う。  

少子化と言われる、教育者不足の観念、老朽化した建物の安全性を考えていくべきだと

思う。統合することですべてにメリットしかない。”今がよければ”ではなくお金をかけてでも

将来の子ども達のために考えていくべきである。又、水害が多くなってきている時代、災害

に強い街作りのためにも新校舎を作ることで避難場にも役立ってもらいたいと思う。考え

ていくのは今の私達。でも通うのは子供たち。”自分たちの時はこうだったから～”という考

えは入れて欲しくない。古い考えなんていらない。(主観 )客観的な意見で話し合ってもら

えたらと思います。 

現唐中の敷地に、将来小学校も建設できるように配慮してまず新中学校を整備できると

いいと思っている。 

川南町内の児童数、人口が減少する中、小中一貫校にすべきである。町内の中央部分

が現在の川南小学校付近とした場合、川南小学校と唐瀬原中学校を現在の位置にした

方が土地代 (面積も多分にある)、アクセスにしても効率がよいと思う。  

問題となっている、町運動公園付近ではスペースがせますぎる  

少子化で生徒数も減少していくと思うのでその数を見越して新しい学校を整備していく

のが良いかと思う 

※中学校の統合はせずに、国光原中学校に行く小学生を統合し国光原学園として小、

中学生を登校させる 

※唐瀬中に行く小学生も中、小学生を唐瀬原学園として登校させるとしたらと思います。  

中学校の統合でなく、例えば、国中に通山小、多賀小 、川南小の一部を統合、国光学

園、唐中に東小、山本小、川南小を統合し唐瀬原学園としたらと思うが！  
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現在は今の学校を活用しながら、子供の人数の減少が止まらず、又、学校の建替が近ず

いた時点でもう一度子供の負担のならない場所に新築しても良いのではないかと思いま

す 

小学校の統合も希望したが、まず中学校の統合を早い段階で進めて欲しい  

この様な返信用封筒、アンケート用紙は全部町の 1 人 1 人の税金からまかなっているの

でしょう？？税金を使う前に町議員が 1 件 1 件アンケートを取りに来ていたら少しでも住

民の負担が減るのではないでしょうか？？役場職員は少しは住民の事を考えてほしいで

す。町議も!! 

・国中に現状のまま通山小、多賀小を統合する  

・唐中に現状のまま川小、東小、山本小を統合する  

・将来子供が減り、校舎が老朽化した時に小中一貫の学校にする(唐中・国中を統合 ) 

運動公園や図書館エリアでの新規整備反対です。  

安全に通学できるようにしてほしい  

子供は国の宝です。その子供達の未来が、教育が、都市部と地方とで格差が生じること

があってはいけないと考えます。  

その為小規模校を統合して平等な教育を行っていただき、子供達の未来が希望の待て

る明るく平和であって欲しいと願望致します。  

主感にとらわれず将来を見すえての計画であってほしい。  

・なにもかもが遅すぎる(何に対しても隣町におくれをとっている) 

・ どうしてこの一番物価上昇してる中でこの問題をやっているのか。一般の家でも倍のお

金がかかるのに… 

早急に着工すべきだと思う  

人口減少、老人が増えるのは目に見えている(収入減でもある)少しでも早く物事を進め

ることが負担減少につながると思う。改築はまたすぐどこかが傷んでくる。サイクルが短い

ので、お金がかかっても新しく作るほうが効率的だと思う  

新築しての修理をしても、10 年 20 年後にはどこかが悪くなる今修理をしても 10 年 20

年後にはもっと修理のケ所が多くなり対処出来なくなるおそれがある。それならば統合して

修理のケ所をなるべく少なくした方が良い。今から先人口も川南の予算も減るだろうか

ら。 

今予算が有るなら南海トラフ地震にも耐える校舎を新築してもらった方が良い。  

出来たら小中共生出来ないか 

川南町教育委員会にできる SDGS の考えかた知りたいです。子供達のこと、先生のこと、

親のこと、ふまえてきめてください。前みたいにいつのまにか決定していることのない様にお

願いします。ガンバレ!! 

※小中一貫校もありうるのではないですか。そこからはじめてはどうですか  

唐瀬原と国光原 2 ヶ所の小中一貫校に出来ないか  

統合のメリットは一部の関係者にのみあるのではないか  
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前回の町長、町議選にて町民の採択は統合に反対だったはずなのになぜ今又統合の案

が持ちあがるのか  

・又、今になって統合の話。この前の町長、町議の選挙で反対になったはずなのになぜ？  

・各学校にクーラー等付けたばかり体育館の LED それだけでも大金を使っているのに。  

・このアンケートだけでも税の無駄使い  

③の新しい中学校を整備する案は、前回廃案になったので、国からの予算は確保できな

いのでムリ！今のままで行く所まで行くしかないのでは！  

小学校、中学校の統合の検討を考えた方がいいと思う  

小中一貫校にしたらどうですか  

小学校、中学校を統合して、遠い場合はスクールバスなど行う  

将来を見すえ小中一貫の学校を建てるのが一番だと思います。今のドームの場所では中

学校だけでも無理だと思います。保育所も職員の駐車場がないのでドームの駐車場を利

用している状態です。中学校の職員の駐車場も必要です。  

統合するのであれば、先のことを考えて新しく建替えた方がいいのではないでしょうか  

生徒達も心機一転がんばれるのではないでしょうか  

統合も悪くないが通学方法を考えると今のままの方が良いと思う  

裏の計画があるのですか？  

30 年後はもっと人数が減ります。またこのような話があるなら今から新しい校舎を作り、

中学校の授業の影響のないように新たな場所に作ってほしい。部活にしても人数が必要

なのでできるだけ 1 つにまとめてください 

小、中一貫校にしてほしいです 

中学校の問いであるが小学校も将来統合の必要性がでるのでは 5～ 10 年先見込計画

必要では 

小中一貫校がいいのでは。  

とりまとめ等大変でしょうけど、頑張ってください。おつかれさまです。  

徐々に生徒数が減っていく事は確日なので早期解決が望まれます。  

統合のために新中学校建設には反対します  

統合するために新しい中学校を建設する事に反対します  

唐中の敷地面積が広いと思われるので整備し統合できるのではないか  

脇にそれたかもしれませんが災害がいつどこで起きてもおかしくない時代です。統合してし

まうと避難場所が少なくなるのではと不安感になります  

もちろん子供達のワクワク感をうばうことは望んではいませんが命あっての未来です  

未来の子どもたちへの投資はするべきである  

今は中学校の統合だけで良いが年々子供は減少しているので、ゆくゆくは川南町に一貫

校が必要になると思う。  



36 

このようなアンケートを町民には実施していろんな意見を聞いた上で前回の事のないよう

にしてほしいです。 

前回は知らないうちに話が進んでしまってなっとくがいかなかった。  

使える物は使ってほしいです。  

大きな借金はこらから先の子供達の借金です。未来の人々の生活を苦しめないでくださ

い。 

唐瀬原中を使ってほしい  

中学校だけでなく小学校は？どうするのですか？川南小学校に小、中一緒にしたら！給

食センターもあるし、中心点で歴史ある小学校だから残して一緒にしたら！‥‥よいと思

います。 

私は都農東小学校、内野々分校の卒業生です。約 70 年前に同校を卒業しました。他の

分校は廃校となり唯一残っている分校となっております。内野々分校が存在する事が自

慢であり又誇りであります。でもいつまで存続できるかは不明であります。おそらく数年の

うちに廃校になるでしょう。現在の分校の写真をみると校門の階段をみると 70 年前を思

い出させます。廃校になる際は何か一つ記念となるものを残していただきたいと思っており

ます。 

町内全域から通学させる適当な所が良いし、新しい校舎で気分も高まるのでは  

部活も大事体を作る意味でも 

子供が少ないのに、学校が 2 つあるのは税金の無駄だと思います。  

小学校も同じです。 

小学校も一緒に統合するとよい  

このアンケートに係る費用は？  

そもそも代表たる議員が決めることでは？  

この問題をひっぱりすぎており、時間と費用がムダになっている。早く決めて前に進んでほ

しい。 

統合するにあたり通学等の問題があるが、今後少子化がさらに進む時代に仕方のない事

だど思う。 

既存の整備をうまく改修し、子供達に最適な環境を提供できるのであれば、あえて新規

整備する必要はないと思う。 

校舎、運動場のトイレの整備を早急にしてあげて下さい。  

現在二中学校はすでに老朽化、今後維持するも多大な費用はまぬがれない  

子供もだんだん少子化となっている。教職員も少なくなっていると聞く。問題は沢山ある

がこれからの子供達気持ちよく、学業、スポーツと励んでもらいたいものである  

その間に議論を重ね、順備を整えて小、中一貫校を目指す  

中学校だけの統合ではなく、小学校の統合も一緒に考えた方が良いと思う。子供たちの

負担 (授業、通学面等 )も最小限に押さえられるのではと思います。  

川南町の子供達の為にどうしたら一番いいのか考えなければ…今の川南では心配です。  
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前会、統合の話が進められたのに、また同じことのくり返しの話をしている  

無駄なことをしていると思う 

統合の話が進んでいたのにまたはじめからやり直しあいた口がふさがらない  

改修工事費の少ない国光原中学校に統合した方が良い  

将来、小学校も統合することも考え、小中学校を同じ敷地にたてれる様な広い土地、安

全な場所を検討してもらえると親として安心できると思う。  

小学校を国光原と唐瀬原 2 校に統合し、小学中学の一貫校としてデザインを構想を一

から考えなをす。  

中学校の統合ではなく、小学生も減少しているので小 ・中一貫校も検討してみたらどう

か。 

児童・生徒達の考えも聞いてみた方が良いとおもう  

改修工事をしてもいずれは建替えが必要  両中学校とも老朽化が激しいのでは  長い目

でみると新築した方が良いのではと思います。改修工事はお金の無駄 !!ではないかな 

少子化に合わせたこぢんまりとした設計にし、場所は高森近隣公園と消防川南分遺所の

間あたりが理想です(海、トロン、公園が近いし、周りに何もなく建てやすい) 

今からの子供達に税金をおわせるのは心苦しい  

ある物を活用すべきではないか(もちろん改修は必要 )統合後の後地の活用もぜひ検討し

ていただきたい 

唐瀬原中学校の周辺に新しく家を立てたり、それを見すえて予定されている方はおこって

ます。 

少子化にむかっているのになぜ？中学校だけにこだわるのか？唐瀬原学園、国光原学園

に当面は作り最終的に小中学校一貫校にすれば良い負の遺産は残すな  

なぜ町職員が調査して結果を出さないのか？何でもう県外の会社に依頼して実施案な

のか？おかしいのでは？町が不安定な時もっともっと実情を考えて下さい。今は必要でな

い 

統合に関しては今後の少子化による学校運営そして子供の健全なる成長を担うクラブ活

動の充実等を考えると必要だとは思うが全体的な面からとらえると小学校の 2 とも合わ

せて考えなげればいけないのではないか  

解決策として小中一貫校が最も適当と思う  学校教育の場としての位置付けだけではな

い  本町は国光原台地 ・唐瀬原台地が有りその中に教育の場が有りそれぞれに学校を

中心として発展してきたことと今後の本町の将来思うと小中一貫校の整備一番かと考え

る  現在迄の進められてきたことは子供達の為のみのことで町全体のことは考えられてい

ないように思ういずれにしてもこの問題はもう少しじっくりと協議し将来に禍根を残さない

ように望みます 

※今回生じた 4000 万の違約金は誰が負担するのか  町民ではないのか  早計なる計

画が生んだ結果ではないか  
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中学校統合、すごく大変な事だと思います…が、今の若者が、川南に住みたいと思える町

づくりを考えてほしい。人口がどんどん減っているように感じます。実際、我家の長男も県

外で就職しました。私達は県外から引っ越ししましたが、他の町の方が魅力的にみえま

す。 

あと、統合もしていないのに制服が変更には不満です。  

唐中の方が運動場等広く使用できる  

以前、学校建設の話が進んでいたので、あの時、進めていれば良かったと思う  

小中一貫校なんか考えてもいいのでは？  

大金を使って新校舎を作るより改修してクーラー  トイレなどを作る方がいいのではないで

すか？統合してバスを使っている所がありますよ！  

新校舎はいらない 

前々回選挙で、新規整備はしないとなった事を重視したい。  

・新しい校舎にして子ども達に夢を与えて下さい  

・スクールバスは希望者全員乗れるといいですね  スクールバスは必要  

生徒数が減少していく中、統合が望ましいと思います。  

耐震、防災機能面を強化し、子供達が安全に快適に過ごせるように、長寿命化改修を行

っていただきたいと思います。  

町長 (前々)時代に発表された案に賛成でした。選挙に負けた原因は学校建設反対だけ

の理由ではないと思います(反感を買った無理な税金の徴収方法 )寂れてゆく商店街や

川 南 町 中 心 部 の賑 わいを取 り戻 すチ ャンス と して期 待 しています 。 One More 

Chance！と言いたい。  

子供達の人数が少なくなり、スポーツや勉強、友達。あらゆる面で、統合した方が良いの

ではないかと考えます。  

既存の中学校は町の両端にあるの上、老朽化が進んでいると思います。色々改修するよ

り、新しくして、子供達によい環境で生活してもらいたいと思います。未来ある子供達に希

望と夢をあたえて欲しいと考えます  

これからの未来の子供達が安全で安心した学習ができることを願っています  

人口が減り  子供も少ない  そのままで良い様にも思うけど  生徒数が減ると部活動も出

来ない又校長先生他教職員も少なくて良いでもたくさんのお金も入る  

統合するには 中心地が良いと思う  

施設入居の為  申し訳ありませんが記入出来ません  

生徒が少なくなる中、部活の人数も試合にも出れないような人数しかいない。部活だけ統

合して出場などありえない。又、教師も 2 校分クラスに人数もいないのに給与が●●にな

る。早めの対応必須  

未来の子供達のためによい方向へ進むことを願います  
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新規整備威した場合子供たちが出来る事  

長寿命化改修の場合は出来ない事  

これを具体的に説明すべき。  

・①、②の工事費の差異は、既存の校舎等の経年数によるものだと思うが、具体的に知り

たい。 

・ 「恵まれた教育環境」と「最新の教育環境」では何が違うのか、何ができて、何ができな

いのかが分からない 

同じ事をむし返して一体何をしようとしているのか判らない。血税をこの印刷物や郵便料

やそれに伴う人件費の無駄を考えたことがあるのか？  

よほど得する人が居るか、恥知らずなのか…  

校舎が新しくても町民の生活はらくにはならない昔を言うならぜいたくですよ  

古い校舎でもやると思えば出来る  

今の小中学生の父兄の方、これから入学する父兄の方に新規整備の場所の意見を聞い

たら良いと思う。 

世の中の流れとして、人量もだんだんと減少しているのが現実です。そうなると、子供の人

数も減り、学校も何かと維持するのが難しくなり、少ない人数では活動もできません。  

全国、今統合をせざるをえない状況ですので、新しく校舎を建てるのは、又、子供達の負

担にもなります。現状でさえ、負担金が多すぎるのに、はたして新校舎は必要なのか‥‥。  

それよりは、使用できるものは利用するそれが一番だと思います  

唐瀬原中に統合して国中のほうはバスで送迎してもらったらいいと思います  

川南町の未来を考えるに、統合等の意見があるが、学校として将来的に子供の数が少な

くなる中で小中学校としたら●●である又一方では高齢者が多くなる中でグループホーム

的な施設を考えて行けば統合と言わず、色々な取り組が出来ると思う  

議会解散請求の真の狙いは？？？？  

新中学校建設と第三セクターによる新電力会社を設立することです。  

昨年の選挙の結果も認めない。口蹄疫の慰霊碑を移転して学校を作るという考えは間

違っています。中央保育所の裏の広い芝生には、桜の木を植えて町民が憩える公園にし

ましょう。専用のグランドゴルフが利用できるようになります。  

町内の子供の出生数はコロナ以降 70 名以下に激減しています。令和 5 年は 65 名で

す。10 年後には小中学校合わせて 750 名程度になります。今後の財政負担増を考える

と今中学校を単独で作るのではなく、小中一貫校建設を考えるべきです。県産材を使用

して校舎を作ると補助金などを活用して町民の負担を軽くして学校を建てることができま

す。給食室も一つ。図書室も一つ。プールも一つにして温水プールにすれば町民も年中使

うことができ介護の予防にも役立ちます。旧国立療養所裏を払下げてもらい、小中一貫

校を建設すれば、川南小学校のグラウンド、唐瀬原中学校の体育館・グラウンドも使用で

きとても便利です。子供の通学にはスクールバスを導入すると、安全に登下校できます。 

元町長は第三セクターで新電力会社を設立することにしていたが、前町長の就任後の令



40 

和 5 年 5 月に新電力会社の赤字が生じると町が負担することになるのでその計画を中

止しました。 

生徒数減少の為の統合は、しかたないと思います。川南町の税金が上がらない為にも一

番お金のかからない方向で考えた方がベストなのでは？住民の税金が上がる様では、川

南に住む事を考えます。  

少子化が進んでいます。  

統合を望みます。 

若い人が減ってますので、中学校の統合に賛成してますがその前に小学校の統合を考え

てはと思います。 

※統合 (中学校 )しなくても、小・中一貫校→◎川小と唐中◎通山小と国光原中を考える

方法もあるのではと思います。川南町に合った教育を大変とは思いますが、がんばって下

さい。 

これから先、少子化が進むので小中一貫校として、現在の校舎を活用したらと思います。  

興味ない。どこの自治体も子供がいる家庭ばかり気にしていて独身者や年寄り、自営業

などの負担が大きすぎる。だから、何を言っても変わると思えないので興味をもてない。川

南は他の町に比べて町民を大事にしていない  

他の町はコロナの時など町で使える商品券、現金などくばっているのに川南は払う金額が

高いばかり。低所得の給付も去年の去年の所得では意味がない今、困っていても何もな

い。 

こうしてアンケート取っても子供の親の意見をとり入れるから  

将来小中一貫校に移行する必要があるのではその為にも財政をおさえておく必要がある

のでは？  

今いじめが多いので統合したら目のとどかないところでいじめがあるのが不安です  

けいけんしゃだから 

小学校中学校の統合を考えて敷地の広い唐瀬原中学校が良いと思います。その他の場

所に新規整備は建物の他に周辺の道路整備等も必要になると思います。このアンケート

も税金いくら使ってますか？  

既存施設の整備、新築費用等の積算が分かりません。大丈夫ですか。  

これだけの資料だけで判断するのは？  

このアンケートを持って判断するのは無理  

小中を全て統合、新規にする。教職員、住まいを町で工夫。他県からも募集 (講師など) 

地産の農作物、肉など給食を充実化  

給食を老人、独居に安価で配る、又は食堂開放 (町民 ) 

新規で小中統合  

財政が厳しく、少子化で小学校・中学校統一した方がいいと思う  

高齢化になり人口が減少になる。財政が厳しいのでは国も大変なので  
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以前の選挙結果 (民意 )により、新規整備はありえないと考えます。町内に学校は各レベ

ルで 1 つは保持すべきであり、統合は必要と思う。  

「唐瀬原」でも「国光原」でもどちらでも良いが、町の中央に近い「唐瀬原」の方が●●的

に地理的に学生には好まれるのではないかと考える  

学校の維持管理に費用のかからない方法を考えてほしい。  

小学校と中学校を一緒に建ててほしい  

中学校だけでなく小学校は？  

孫達にとって親御さん達のとって良い結果になる事を願ってます。  

まず！町政を良くして下さい  

なかなかむずかしいでしょうが川南町が一つになってより良い結果になる事を願っていま

す。年寄りの二人暮しで子供もいなくなり無縁の事ですが、これから先どうなるかは気にな

ります 

今のままで良い  

子供の数を増やす政策をつくってほしい。仕事場、子育てできる賃金を  

前々回の市長選で民意は出てるのに何で？  

死んでくれ解決したの、子供のいじめ解決できるの  

身近い学校が良い 

最初の計画が思いがけない終わり方で残念に思っている 1 人です 

すばらしい人達と自然の黒土の大地川南で子育てをしてきました  

もう 1 度と原点にもどって川南の子供のため、考え、しっかりと学校作りをお願いします  

・統合後に財政・父兄の負担が多くならない様に願いたいです。  

・街の中でなしても静かな場所どうでしょう  

こんなに少子化になれば統合してなるべく中央に統合し無駄をなくすことも考えた方が良

いと思う！  

今の家から近い国中に通わせてあげたい気持ちが強いです。遠くなる分事故などの心配

が増えてくる。そして税金が上がってこれからの負担が大きくなるのも不安です。  

86 歳になった私には難しい問題です。  

皆様で考えて下さい。 

何故、町の教委宛でなく福岡の建設会社なのですか？はっきりと町民に説明をしないと

いけない。怒りを覚える!! 

近い未来当町も小学校の統合問題も必要、開拓の町らしくゆとりのある地 (唐中か国

中 )の所を活用すべしと思う。 

子供も少なくなるばかりだから学校は一つに成るのは良いでしょうが地区  地域性にも個

性が有るから難しさも思います。川南が一つになって大切な子供達を中心に考えて欲し

いです。中学校だけの問題では無く小学校の問題をちゃんと考えて欲し  
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前町長 (故人 )が自分自身のいけんで町民の声がとどいてなく、前町長 (故人 )のはんだん

で新中学校のけんせつ中止をした。それを聞いた町民は、びっくりしてるはずです。もいち

どけんせつをしてほしい。  

前町長にはあきれて言葉もでない、中止はありえない。前町長は、町民のこえをきかずか

ってに中止していた。それにはびっくりです。  

生徒数が減少することが予想されるなら 2 校を統合した方が良いと思うが、新規整備か

改修が良いかはわからない。将来は小中一貫校を目指した方が維持管理費、職員数そ

の他の費用がかからないのではと思います。  

統合については理解できるが、今の町の財政では新規の事業では子供や孫にも負担が

残るのではないかと思います。  

将来の町民の負担になる費用の使い方はいけない。  

近隣の市町村のように小中を一緒にする方向も考えてみては。  

新規整備には反対です。  

20～ 30 年後には小、中学校を統合しなければならないかもわからないので多額の工事

費を今使うべきではない。  

唐中よりも、より中央に近い土地があれば、それも良いと思います。国立病院の土地は利

用できないのでしょうかねー。  

小学校も予定があるとか。ならば、川小に小中校まとめてとか？  

小学校も統合であるなら、多賀、通山を国中へ山本、東を唐中へ  

中学校を川小へ移し、小・中学校とするのは如何でしょう。ちょっと無理でしょうか。川小と

唐中の距離が近すぎますね。  

とにかくお金を使うことばかり考えないで町民税などの負担 (税を減らすこと)を優先してく

れ。総合福祉センターなど作らずに税を減らしてほしかった。  

総合福祉センターを新しくする必要があったのか！  

納税で困ってる人を助けてくれたほうがよっぽど意義がある！  

町民の負担になっている税を減らしてほしい。総合福祉センターなど作らず税を減らして

ほしかった。 

少子化の影響で中学校の統廃合には理解できますが、それよりも小学校の限状も考えて

欲しいと思う。 

川南小学校はともかく、他の小学校は 100 名かそれ以下の児童数であり、小中一貫と

いう路線  

また、元町長 、故人である前町長の時と違い、こういうアンケートを取った事は評価しま

す。 

私は 74 さいです。  

(拡大 )1 枚ずつ 2 枚にしてはどうですか。こんな小さな字を「読め！」と無理ぢいさせられ

てる様な気持ちにさえなります。町内のプリント印刷物も小さすぎて「是を読めと言うの
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か」と思わず「ムッ」 とする事があります。大切な書類等はちゃんと「分類して」より大きな

文字でお願いしたいものです。  

川南町民の皆さん色々意見あるけど子供達の事を考えて、一応子供達の気持ちも聞い

てほしいです。すばらしい環境で勉学に励んで、楽しい学校生活になってほしいです。  

子供達に良い環境で勉強してほしいです!! 

統合して新しい中学校を整備して下さい。  

1 日でも早い計画を期待しています。  

これ以上ゴタゴタしないでもらいたい。  

恥ずかしいです。 

前回の選挙で新規整備に NO を選びました。  

これ以上町を 2 分するような事態はやめていただきたい。  

その場しのぎではなく、長期的な視点で考えてほしい。  

統合は必須。小学校まで一貫とするかの論点のみ協議必要。工事期間中の在学生の扱

いを大切に!! 

工事期間中に、在学生が他学校に行って授業を受ける負担、他にも方法があるのではな

いか。 

みんながスクールバスを利用するとは限らない。  

中学校統合と別で小学校の統合を検討されているようですが他の多くの市町村にならっ

て、小・中学校を統合して義務教育学校を 2 校 (唐中校区と国中校区 )にしたりできない

のかなと思います。(それぞれの中学校を改修し、新校舎を増設とか) 

小学校と中学校を統合するのが現実的だと思う。  

中学校統合よりも小・中、一貫校の計画が先です。すでに統合一貫校が出来あがってる

●が望ましい 

今からでは遅すぎると思いますが？  

国光原校区と唐瀬原校区の小中一貫校へ 

子供達もだんだん少なくなっており、人とのつながりも少なくなっております。小さな子供達

と大きな子供達とのつながりが出来て良いのでは。  

将来、日本を支える子供達への投資は惜しまずするべきだと思います。教育を受ける環

境を大人達は整える義務があります。よろしくお願いします。  

新しい中学校を建てた方がいいと思う。早くするべき !! 

このアンケートは遅いと思います。前々町長の時行って欲しかったと思います。なぜ今頃か

と国からの補助の話が持ち上がった時、子供達の成長を考えて、新規整備が必要だった

と思い残念でした。 

今後小中一貫校も検討すべきと思う。 

今後は小中一貫校も検討すべきと思う。  

元町長が考えていた案がとてもいいと思っています。  

小中一貫校の一体化望む  
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小中一貫校にする 

唐中、国中を使って小中の一貫校にする  

前に統合の中止が決まっていましたが、再度統合の話がある様で。  

生徒数が減少気味の上、冷房設備も全配置されたばかりとのこと。新築になると費用も

倍。改修で工事費縮減出来るなら、改修で良いと思います。  

統合後の新中学校名は「川南中学校」が良い。  

統合後の新中学校名は「川南町立川南中学校」が良い。  

前回の統合問題のときなぜアンケート等の実施しなかったのか  

そのやり方について誰が責任をとるのかわからない？  

アンケート結果で決まるのか？ (アンケート結果はくるのか？ )(現在の中学校は活用はわ

からないどうするのか？ ) 

将来を考えたら早めに小中一貫を考えるべきと思う !! 

(参考 ) 

(決まるまで手続等がわからない、いつ、どこまでに、誰に決定権があるのか !!そのスケジュ

ール？ )… 

・一番最初の統合が町の中がうるおうので良かったと思うのですが  残念でなりません。 

・将来を考えると小中一かんをはやめに考えて欲しいです。  

学校の心配より年寄りの心配をしてほしい  

小学校の統合は(川南小 1 ケ所で充分 )送迎は年寄りが多くいるので大丈夫です  

小学校は一ケ所に統合するのが良い。  

各中学校区で小中一貫校が良いと思います。  

小中一貫校にする 

国中、通山、多賀、川小分割  

今後の将来を考えた時、職員やその他のスタッフの人員不足、自然災害への対策など含

めて、整備が必要だと思う。 

ただ、田舎の人たちにとっては、通学距離が遠くなる為、通学バスや不登校の子供達にも

1 つにあつまる分手厚く対応してほしい。  

統合してもいじめ問題とかあります。  

現在でも、学校に行けない子どもたち行かない子どもたち、いじめはなくならない！  

先生たちも大変でしょうが、統合するともっといろいろ大変なのではないでしょうか？  

2 校ある中学校を整備し小中一貫校としての考えです。  

川南町は面積が広い為 1 校にするのは無理があると思う為です。  

統合は望まない。卒業生の方々の母校が無くなる時の思いを考えると、納得できるもので

は無い 

生徒数減少等々様々な問題は有っても、問題となっている少子化に歯止めをかける長期

的な方法、市町村→県→国へと働きかけをせずに対処療法だけしても何の解決にもなら

ない気がする 
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中学校の統合にこだわらず、小・中一貫校に向けて取り組んで頂きたいと思います  

唐瀬原、国光原の両学舎を見た感想は、自然災害から学生を守れるとは思わない。補強

しても 30 年後に建て替えなら新築して、長く使用する方が良いと思う。  

4 月前後のうるし畑を歩いて通る(あぜ道を)雨天の時うるし芽が広がる頃大変でした。

雨しずくでかさなどではねかえる雨粒でうるしまけ。それは大変でした。中学校までの 7km

半ほどあり大変でした。雨天通学の時は「マ」の日でした。  

以上なし 

先の議会状況は心を痛めました。第二次大戦 1941 年産まれです。戦後のドサクサの中

で親達は私達子供のために、できる事から…と体育館を新設。バスケットボールを戸外か

ら館内でできる喜びは大きく少数部員で県体迄進むことができた感動は忘れられません。  

今、生徒数減少のため充分な部活不可の事もある事を知る時、近未来を支えてくれる子

供たちが充分学べる環境を整えてあげて下さい。  

戦後復興でできた事を平和の今、子供達に残して下さい。お願いします。  

まず、財政的に正しく健全にしてほしい。  

未来に財政的に困窮することなくしてほしい  

生徒数が減っているのは、中学生だけではない。小学生、その下の子供さん達の減少も

考えた長期的な視野での考え方が良いのではないか。中学校統合し、すぐに教室が余る

では意味がなく経費のむだ使いになるのではないかと考える  

少子化も進み全国的に小中一貫校が進められている中、大人目線だけの考えでもめて

いるのはおかしいと思う。  

大切な子供達に快適な学校生活を送ってもらう為に思いきって最新の学校を整備した

方が良いと思う。以前計画されていた場所には賛成できませんが、広々とした場所にいっ

そ小中一貫校を考えてもよいのではないでしょうか。  

子供の減少はさけれませんが、最新の学校が整備されれば子育てしやすい町、子供に良

い教育をうけさせれる町としてのうりをだしても良いのではないでしょうか？移住者も増や

すことができる可能性もあるのではないですか？  

新規に●●●●●●に新規整備必要なし  

将来的にコンパクトシティを目指すためにも「ふるさと納税制度」の大きな収入があるうち

に当初の計画どおり文化公園に新規に整備するべきです。  

こらからの未来ある子供達のためにも是非中学校の新規整備の実現よろしくお願いしま

す。 

先生が不足しているので人員を増やして充分な教育をしてほしい  

もう一度、中学校の新規整備をお願いします。  

子供がいるので質のよい教育をお願いします。  

子供達に早く学校を作ってほしい 

早く考えた方が良いと思います。  

早く考えた方が良いと思います。  
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若者達の為、早期に進めるべき  

早急に統合しないと、部活もできなくなる  

先生の数も足りず対策が必要  

統合することで先生の負担も減る  

少子化が進んでいる中で、新校舎を建設は反対。  

改修して大事に使うのが良いと思う  

若い人がもっと働きやすい環境にすれば子供も増えてくると思う  

今子供が少なくなっている今だからこそ今の時代に合った川南町を作ってほしい  

学校の水道から「赤サビが出る」て本当ですか？  

保護者は子どもの将来のため、学校に何を一番望んでいるのか？学力？スポーツ？それ

とも？を論じたうえで次に進むべき。公教育における教育環境の整備という視点では苦

渋の選択だと思うが、小規模校なりのメリットがあるのではないか。  

又、2 校存続は、生徒自身や地域の安定につながると思う。  

子どもにとって遠くなります。  

今 (前回 )統合の話が出て、それがなくなった時思ったのですが、今しなければ、川南に若

い人を集められないし、数年たてば今の子供達へ負担が多くなると思います。  

今だと思います。今だからできると思います。  

川南小学校を一ツの中学校  

唐瀬原中学校と国光原中学校を二ツの小学校に  

災害時に強い場所  

ひなん所として使用できる建物  

通学するのに安全な所  

生徒数の少なさに驚いています。対策をお願いします。  

今後児童数も少なくなってくると、部活動等も難しくなっていく。都農町も中学校は 1 つ。

同じ位の川南町でも統合出来るのではないだろうか？と思います。  

いずれ統合しないといけないと思う  

子供達が少なくなるばかりで 1 ケ所にしたらいいのではないかと思います !! 

唐瀬原小中 1 間校  

国光原小中 1 間校  

耕作放棄地等で立地条件を充たす場所で町の中心部から離れた所  

例として川南病院の裏手当り  

0 才からの子供の人数はどうなっているのでしょうか。中学生の人数だけではかぎられた

期間の様な気がします。もう少し長い期間で見通すと統合の時期とか、統合時の施設規

模が少し見えて来る様に思います。中学校の統合はいずれしなければいけない時期が来

ると思います。生徒数の多い唐中の敷地を使用し、国中の遠方で自転車通学できない生

徒のみスクールバス通して頂くのが良いのではと思います  

小学校と中学校との統合も良いのではないかと思います。  
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いずれは小中一貫校を考えた作りにしてほしい  

生徒数が減少していくのでいずれは小中一貫校を考えた作りにしてほしい  

地震が多いので災害に強い作りにして避難場所につかえる様にしておいてほしい  

子供や親の不満が増加したり仕事が増加したり交通の不便など出て来そうな感じがしま

す 

なぜ中学校だけの統合と考えるのか。  

地元に合った小中一かん校を考えては？  

孫がいるので、その子供のことを考えると統合しての教育を望みます  

生徒数減少の為、中学校統合は仕方ないと思う  

生徒数は唐瀬原の方が多い様ですが諸経費等見るかぎり国光原中を改修して使用した

方がいい様に思いますが  

税金の無駄です子供も少なくなっているのに絶対反対です  

子供が少なくなっている。  

二つの中学校を 1 つに。前年度中学校の建設 1 つに賛成していた。  

③→㋐が一番有効だと信じている！  

すると㋑を有効利用することに集中できる！  

㋒となると膨大な費用出費となることは目に見えている。元両中学校もそのままにはしな

いだろうし 

町民の生の声を集めてオープンに  

くわしく。早く。  

私は 80 すぎです。町民の税金の無駄遣いが多いと思います。町にお金がないと聞いてい

ます。 

今の状態で学校を作るのは反対です。  

一貫校にしてほしいです。お願いします。  

高額な事業費は避けるべきだ。 

反対です。 

今後 10 年後を考えて町内の人口自然災害町村合併なぞ考えて  

商店街が通学路になる事は避けてほしいと思います  

小学校・中学校統合を考えるのは 

通学が大変。 

人数が減っているのなら、必要数の校舎を改築、新築すれば良い。  

子供がこれからも安心して学べる場所をきちんと整備してほしいです。  

新しい環境学校を作り、それには新校舎で学び、伝統を再作り上げて、川南町の子はす

ばらしい生徒として育って、学んでほしい  

・未来ある子供たちの学べる場所を整うこと(①番 ) 

・未来ある子供たちの教育に力を入れること(②番 ) 

まずは環境を整えてあげてからが一番大事だと思う。  
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将来川南の子供たちが住みやすく、学びやすい環境を自分たち町民が作っていけなけば

いけないと思う 

生徒数が少なくなり大変です。何か川南町にひきつける何かがあったら若者が転入して

いただけるのになーと 

ヒトリゴトです  

本アンケートはすべてが統合ありきのものに思われるしその方向へ導くものと判断します。  

前回の選挙で白紙撤回された物件でも有り町民の意見を又、町民 1 人々の負担に付い

ても詳細に知りたい！  

大規模災害に備え、子どもたちの安全を 1 番に考えてほしい。 

建築士をやっているものです。東京の設計事務所に設計を依頼するのではなく、地本宮

崎県内の事務所にコンペを出した方が良い  

また、RC とか鉄骨盤の学校ではなく木造で補修をしやすいものにした方が良い  

人口増加を望むのは難しい事から統合は自然な事と思います。  

今までどおりで大変よい。  

今までどおりでよい。 

決まった事を何度も変える事は一番の税金のムダ使いです。大切な税金を大切に使って

いただきたいです。 

町長が変わるたびに決定事項が変わることがないよう、一度決定したことは責任を持って

完了してください。 

又、ムダにきらびやかで高価な制服など求めていません。子どもたちの将来のために、どん

な教育が必要なのか、中身をしっかり考え、計画を立て、実行し、広報 (メディア、SNS 含

む)することで、より川南町の魅力が外へ伝わり、移住者増加へつながると考えます。教育

課の皆様の全身全霊をかけた取り組みを期待しております。どうかよろしくお願いします。  

戦後教育の遺産である学校を老朽化だけの理由で新校舎にするのは反対！児童数の

減少、発達障害児や不登校児童の増加という現状を踏まえ、学校教育のあり方を含め

た学校づくりを望む。 

戦後復向のための資本主義教育は成功したが、これから先を生きる子ども達は世界にと

び出す力や多様性を認め、協力し合う力をつけないと生きづらい時代に入っている。  

そのことを踏まえ、効果的な教育プランや専門教師の育成、教育環境づくり等を含めた学

校づくりをお願いしたい。  

長期的展望に立ち、町民が納得し、喜んで町税を払うプランを提示して下さい。  

住み易い、住みたいと思える町づくりを基本に安全や負担面を考慮した学校作りにして

戴きたい。 

是非統合して新しい中学校つくって下さい。 

場所は中央運動公園あたりが良いと思います  

生徒数減少を考えて、待ったなし、早急に進めるべき。  

小学校と中学校の教育は違う。単に人数合わせのための小・中合同はありえない  
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小学生の教育と中学生の教育の違いを思うと、早く統合してほしいと思う。  

一校になるのであれば、町の中央部に建設するのが妥当。通学などスクールバス、親の送

迎などではなく、自分で通学できるようにする。自立への過程である。  

・少子化もあり 2 つ学校を運営するのは非効率である  

・統合することに関しては、否定はしないが遠方の学生が通学しやすい環境を準備するこ

とは必須であると考える  

通学に送迎ができること!! 

個人的に私が学校に行く時は 7Ｋ道を歩いて通学していた。同じ思いはさせたくないけど

まだ自転車通学ができるだけ幸福  

私は川南出身でありません  

子供●と言うけど今の子供は幸福  

もう少し年を取っている年金暮の人のこともかんがえてほしい。やっとやっと苦しい !! 

現在の各中学校にて小中一貫校にする  

唐中、国中現在の学校で将来的には小、中一貫校とするのが 1 番望ましいと思います。 

両校共、体育館、運動場、プール等りっぱな物があります。  

この時世 1 番お金がかからない方法と思います。  

今からは小学校も中学校少なくなるから一緒にすれば良い  

小学校、中学校一貫校にすれば良いと思う  

木城をみてみなさい。  

一ツにすれば良い。 

中学校のみの話では済まなくなると思います。  

小学生も少なく小学校の問題も出てくる。  

総合的に考えたらと思います。  

入札業者を喜ばせるだけの税金の無駄使いだけはするな !! 

アンケート集めるだけで町議会はムダメシだけ食ってる。  

川南町のゴクツブシ 

恥を知れ。 

若い人の意見を聞いて下さい  これから子育てをされる人達  

資料 2 について、両校の建築年数、敷地面積、運動面積等の数値があればより比較しや

すかったと思う。(国中は狭いのではないか？ ) 

また、「総評」の「メリット」にある「新規事業ほどではないが、恵まれた教育環境で授業が

受けられる」が 3 項目に書かれているが、何が恵まれているのか意味が分からなかった。  

どちらでもよいが、子ども達に安心安全で快適な教育環境の整備をお願いします。  

統合に反対  

上の④で良いと思ったが、費用面で考えたら②で良いかと思う。  

国中か唐中のどっちかで統合していけばとりあえずは良いのでは。  

お金もないのにどこまでやるかですよね。町民の税金をあてにするのはどうなのか？  
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・今後小学校も一緒に統合できるように新しく建てれたらいい  

・長寿命化改修のち 20 年後の大規模改修の費用は？比較が正確ではない  

こらからは、近くの木城町の様な教科別担任、ギム教育学校が最も望ましいと考えます。

木城町、すばらしいと思う  

木城町の様な義務教育学校が最も良い(教科担任制がより成果が上がると思えるから) 

ぜひ統合して新しい中学校の実現化を希望します。  

少子化が加速するからこそ、町の中心地に。生徒と保護者が通いたい、通わせたいと思う

魅力的な学校環境 (商店街にすぐ出て学べる、文化、運動施設の利用のしやすさ、一流

講師による直接指導の機会の創出しやすさ)にすることが、未来への投資となる。児湯郡

で住むなら…あの中学校のある川南町にしたいと思わせられるものにしてもらいたい。  

人数が増える事で勉学の競争力やスポーツ面での向上が期待できると思います。場所と

しては、不公平感をなくす為、中央地点が良いと思います。  

将来、生徒数が減る事は仕方がないが少ない中で 2 校でいくより、新規で学校を作り、

生徒数をまとめた方が各催事も盛り上がり子供達に良い方向にむかう気がします。  

・唐瀬原中学校を本校として国光原中学校を分校とする 

又は唐瀬原中学校を本校として国光原中学校を国光原校とする(生徒の通学負担を軽

くするため) 

・5 年～ 10 年後に再検討する  

両校共に現行整備の改修にて充分に対応出来ると思う。  

中学校の統合のみで話が進行しているが、今後小・中学校ともに生徒減少は避けられな

いので、統合を計画するのであれば、小中学校一貫校をめざすべきだと思う  

小学校と中学校を統合する(校区ごとに) 

中学校の統合方法のみならず「小中一貫校」も視野に入れて検討も必要か。  

（※児童の減少および校舎の老朽化が進むなか）  

統合するのに既存の中学校の場所に～は不公平感が生じるので中央にすべき。  

それが実現できなければ、2 校存続で。 

高鍋の中学校に「川南から通学する」パターンや私立へ進学という数が増えるのでは？  

長寿命化改修をしてもその後の対応年数が築 80 年となればその時になって新築をする

よりも長い目で見れば改修するよりも今新築して 80 年使用するのが経費の面でも得で

はないかと考える。 

安全な学校にして下さい。  

中学生が中学校生活の 3 年間を落ちついてしっかり学べるような環境としての中学校を

つくっていただきたい。いわゆる箱物を作っただけでは人は育たないと思いますから。大切

に、人を育てるところとして考えてほしいです。  

子供の数はもっと減少すると思われるし、人数不足の為、部活が成り立たない等の話を

聞くので、早めに対策した方が良いと思う。通学する生徒の事を考えると、場所的には唐

瀬原中学校が川南町の中央近くに位置するので良いと思う  
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私たちの頃から町に 2 つの中学校が存在するのが嫌でした。  

川南小から少数派で国中に進学しいつも比べられて対立していました。でも、私は国中が

大好きです。子供 2 人が唐中に通っていても国中が大好きです。母校がなくなるのはとて

も悲しく残念ですが皆で理解し合って新しい中学校が建設されることを望みます。 (最

近、唐中グラウンド横を通った時、野球部の練習風景を見て驚きました。あれでは可哀想

すぎます) 

おおむね 12 年後には生徒数は半分に。ほぼ計算通りに推移するのであれば、半減する教

室で移動している間に改修なり建替えをできるのではと考えます。人が少なくなれば税収

も減って負担増になって行くことでしょう。  

箱物ではなく教育そのものに力を入れて欲しい。そこに未来はある。  

なぜ中学校建設が中止になったかわからない。  

私達の子供が川南に帰ってきて、子育てできる環境をつくってほしい。  

国光原地域、唐瀬原地域に、今現在の中学校を改修して、小・中一貫校を建設して、小

学生が通学に遠い地区には、朝の通学、下校時だけスクールバスを運用する (現在運行

している地域バスの利用 ) 

小・中一貫校作り、小学校の場合通学が遠い場合は、朝、夕方の時今使っている地域バ

スをスクールバスとして運用する  

出来ることなら、国中校区小中学校・唐中校区小中学校として統合するのがよいと思う

が、中学校のみ統合するなら、国中にするのが良いと思う。  

国中は 10 号線に近いし、農大・ルピナスパークなど活用できそうな施設もある。町中心か

ら近いと思います 

新しい学校を造る 

何故こんなに中学校統合に執着する必要が有るのでしょうか？統合したらそこがゴールで

すか？次にどう、なにをしようと考えて先、その先も考えていますか？統合の事ばかりで他

の事は考えておられるのか？国の政策も変わる中、またリモートでオンライン学校も進む

中もう少し考えて、国の方針を見極める必要があると思います。そもそもこのアンケートの

プリント封筒、郵便代はムダではないですか？他の手段はありませんでしたか？  

中学校統合すれば子供が増えますか？年寄りに良い町になります？町に住む人が増え

ます？税金が減ります？考えなければいけない事はまだまだ有りそうですが。  

資金をどのようにして工面するのか。計画が気になります。  

町税が上がるなどはやめてほしいです。  

お金はどこから出るのか？  

国から、県から、町から、町民から？  

川南町の町議の皆さん !!ガッカリ !!しています。誰が長町に選ばれたにせよ決まったらそ

の方を川南町にもり上げて協力すべきです。私のまわりの人口を合わせてガッカリしてい

ます。私達が選んだ方々ですけどもちっとは「学」のある方だと思っていました。「ガン」と言

う大変な病気になっておられる方に対して「早く死んでもらいたい」なんて平気で言う…宮
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日新聞に何度もきさいされ…川南町の大恥じ…もう少し皆で勉強会をしてから出直して

下さい。 

中学校は、新しくしない !!と決まってたのに又今更ぶり返してこんな文章が来る事理解で

きません!! 

将来を考えると統合してスクールバスなどを利用できれば通学も安心です。費用が嵩みま

すね。 

反対です。 

今の町制は変な方向に川南町どこへ行く。  

全町長選で町民が決めたことをほりおこすのか  

何が目的なのか小学校の事には一言もふれずまずは小中一貫校が大事なのでは。  

統合した場合の交通手段はどうなるのか！  

現在の中学生の自転車マナーの悪さ、一時停止せず道中一杯に広がり車が通っていて

もよけない 

口ばっかり動き廻りを見えていないし、しかも交差点に集まり動こうともせず通行に支障

あり、この状態を統合した場合にどうなるのか？  

2036 年の生徒数減少は明らかであり小学校 5 校の統合も念頭に小中一貫校が望ま

しと考えます。教育環境は重要な課題と思っています  

新中学校建設は、先の町長選で、前町長さんは新中学校建設反対で選挙戦を闘われ

勝名乗りをあげられ建設中止を打たれ町議の方々も賛同され中止に至ったと思います。  

統廃合は、唐瀬原、国光原の検討をされる中、病にかかられ旅立たれました。結果は町長

選で町民は、中止を選んで中止が決定していますので中央建設は議論しなくてよいと思

います。 

中学校統合より先に議論しなくてはいけないのが小学校問題で無いでしょうか、多賀小

学校は複式学級になるとか？  

中学校統合の前に検討されるのが小学校の統廃合、又は小中一貫の問題で無いでしょ

うか。 

現在私立高校では付属中学校あるのが 9 割とか聞きます。公立高校でも付属中学校設

立が進んでいるとか、これが今後進めば各町、村の生徒が少数になる。又人口減少問題

があるのでないでしょうか。  

中学校統合については、川南町に中学校設立時の降りたちをさかのぼり調べる必要があ

るのではないでしょうか。  

唐瀬原中学校の位置としては、北は細地区、南は通浜地区、西は白鬚地区の中心で無

いかと考えます。 

国光原地区は、中心から南に成りますが環境面から見ると、県立農業大学校が隣接して

いるので申し分ないと思います。  

今後に付いては、文部科学省と検討を行い学校の在り方等もふまえ検討する必要が有

るのでは無いでしょうか 
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新中学校建設は、先の町長選で、前町長さんは新中学校建設反対で選挙戦を闘われ

勝名乗りをあげられ建設中止を打たれ町議の方々も賛同され中止に至ったと思います。  

統廃合は、唐瀬原、国光原の検討をされる中、病にかかられ旅立たれました。結果は町長

選で町民は、中止を選んで中止が決定していますので中央建設は議論しなくてよいと思

います。 

中学校統合より先に議論しなくてはいけないのが小学校問題で無いでしょうか、多賀小

学校は複式学級になるとか？  

中学校統合の前に検討されるのが小学校の統廃合、又は小中一貫の問題で無いでしょ

うか。 

現在私立高校では付属中学校あるのが 9 割とか聞きます。公立高校でも付属中学校設

立が進んでいるとか、これが今後進めば各町、村の生徒が少数になる。又人口減少問題

があるのでないでしょうか。  

中学校統合については、川南町に中学校設立時の降りたちをさかのぼり調べる必要があ

るのではないでしょうか。  

唐瀬原中学校の位置としては、北は細地区、南は通浜地区、西は白鬚地区の中心で無

いかと考えます。 

国光原地区は、中心から南に成りますが環境面から見ると、県立農業大学校が隣接して

いるので申し分ないと思います。  

今後に付いては、文部科学省と検討を行い学校の在り方等もふまえ検討する必要が有

るのでは無いでしょうか 

今から新しい中学校を準備したとしても、3 年間という短い年間にしてはあまりにもお金

がかかりすぎだと思う気持ちがあります。今は、今のままでよいと思う  

今は、今のままでいいと思う  

税金を大事に使ってほしい。 

子供、先生、親の方のいい方向へおねがいします。(代筆しました。) 

前々回の長々選で、もし反対したら、3 億もの赤字がでる説明がなかった事に理解できな

い進め方だと思う。各学校の土地への思い入れを理解してほしい。特色のある子供に育

ってほしいとは思ったが、現実を聞くと先生達への配慮も必要と思う。子供の人数に関係

なく、される事の仕事量が多いと聞き上記の答にした。  

小中一貫より、空いた小学校を校区制の中心として利用、行事、役場支所等に再利用

する。 

小学校の統廃合も解決しなくてはいけない問題であり、この先更に少子化が進んだ場合

を見据えて、小 ・中同敷地に整備するのがベストだと思います。少人数になった場合、小

中合同で行事を行いたいシーンも出てくると思うし、スクールバスの運用もまとめてでき、

効率的。 

小中学校統合  
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子供の数が少なくなるので統合するしかない。  

2 校が 1 校になれば先生の人数も少なくてすむ  

住民に負担を押しつけることはやめてほしい。  

移転となれば地域での活動や若い孫たちの顔を見る機会も減って来る。  

状況をまったく把握していないので答えようがないのが実情です。自分の身近に中学生の

家族もおられないので。少子化の時代、学校生活を維持していく為には統合もやもえない

のか、スクールバスはちゃんと運営できるのか、通学面での保護者に負担がかからないの

か 正直、わかりません 

・住民の負担  

・交通安全面の心配 (街灯、信号機の有無等 ) 

統合するものと決まってたのにどうして？というのが今だにあります。それまで数年、これか

らまた数年同じところで事が進んでないような。  

税金が増えない方向で考えてもらいたい  

もっと早くできたのに残念です。  

中学校統合は、校舎、プール、体育館等老朽化と耐震などレベルの高い教育を進めるに

は、適合出来ない。小学校の生徒数の将来を考えると、いずれ小学校も統合と予想出来

る 

それなら一層、小中一貫校にすべきと思う。木城・新富を参考に出来ないか  

トロントロンの中央に統合すれば、町境の生徒のスクールバスで対応できる。又 、中学校

跡地に小学校を統合して合理化を進めることも今後の少子化では必要。あと、合計金額

の中には、スクールバスの運行費用、人件費を含めて 80 年後にたどりついたときの総額

をならべて評価する必要がある。目先のことばかりで判断してはいけない。  

又、前町長が行った新入生のお金ばらまきはやめるべきと思う。田邊  

少子化を考えると、統合して、ある程度の規模を維持した方がいいと思う。  

唐中  国中を小学校にして川小を中学校にすれば安くつく  

統合に賛成です。 

現 2 校の老朽化を考えると新校舎の方が良いと思います。  

現中学校 2 校の改修費を考えるとのちのちは新校舎の金額を上回ると思うので統合に

賛成です。 

・新しい環境でのびのびと勉強して欲しいです。  

子供達の未来のために新しい設備新しい学校が出来る事を願います。  

川南町がもっと良くなる事を考えてほしい  

今はなさけない川南町  

前町長がしてきた、1 年 3 ケで川南町は良くなると思っていました。今の町長は川南町民

の事を考えているとは思いません。これから先川南はどうなるのかな、心配です。このアン

ケートの意味がわかりません。税金の無駄遣だと思います。子供達も少なくなってます。一

貫校をしたほうが良いと思います。  
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今しか見ないで今から 20 年後 30 年後を見すえて考え行動すべき  

唐中卒ですが、在学中すでに古すぎたので今から新しい校舎を建てた方がいいと思いま

す。 

人数減少、維持費等で考えると統合するのが良いと考えるが費用や統合する場所等考

えがまとまってない 

長らく中学校に行った事もないし、近くにも中学生の子供もいないし、そういった話題もあ

りません 

子供達の数が減ったのはわかります。良い方に向かうよう願うだけです。すみません  

子供達の事を第一に考えてはやくよい方向に動いてほしい  

以前決まっていて早く実現してほしいと望んでいたので新規建設されるなら早く実現して

ほしい 

こんなに物価高で苦しい生活を送っている人が沢山いることをもう少し歩き廻って調べて

ください 

町長をはじめ議員の人達は、町民に寄りそってもらいたいです。今、新しい建物は必要な

いと思います 

中学校の事だけでなく小学校の事を考えて下さい  

中学校のみではなく小中学校としては考えられないのか？  

川南町は小学校が 5 校もあるし、各小学校の生徒数も減っているので  

小学校  中学校を一環教育にはできないのか  

・遠距離の人はスクールバスを利用する  

・町の中心に建設するのは、車が多く危ないと思う  

・町民も学生が登校していると気になると思う  

・小中一貫校は賛成です  

建設地の場所によるが統合すればその廻りの者は有利、便利は有るが統合以前の方が

良かったと思う者の方が多い様な気がする。よって小生の意見は問 5 の③にしました。 

費用がかかるのは理解できるが、補助などないのか？  

新規の場合、費用がかかりそうだが、工事期間中、各学校で授業をうけられるのでいいと

思う。また備品についても空調など手間とらず良いのではないか  

中学校また小学校のお子さん、もしくはまだ小さなお子さんを持っている親にとっては不

安。そもそも理解不能な議員のせいでなくなった案件  

手前 (目先 )のことばかり考えず将来の川南町の事を考えて頂きたい！このままでは川南

はつぶれる！なくなる！心ない議員のせいでこわされる。  

川南出身じゃない議員にはやってほしくない！  

子供の通学の距離、間と場所等どう考えているのか？明確な解答が知りたい！  

前々の話で進んでいたものが白紙になり、このようなことをまた議論することが前町長にも

っとしっかり考えてほしかったです。回りに進められて寿命を縮めることになったような気が

します。統合には賛成です  



56 

しこりが残らないようにするには、新規整備した方が良いのではないかと思います。今後小

学校も統合していかなければいけないと思います。中学校と同じ場所にした方がいいので

はないかと思います。 

私達の子供が慣れ親しんで来た学校が少子化で統合せざるをえない時代が来た事に寂

しさを感じますが少ない子供達のこれからの将来を思う時、私達がしてあげられる事は子

供達の学びの環境を整えてあげる事が大事だと思います。  

町の中心部あたりに建設した方が子供達も通いやすいのではないかと思います  

子供達に良い環境の場を与えられることは子供達にとって必要だと思われる。  

今回のアンケート調査では、教育委員会が期待した結果が出ないのではないかと思いま

す。それは町全体が高齢化しており人々が多くのことから無関心になってると思えます。  

アンケートに答えるための基礎資料が十分といえる程添付してありますが、もう 1 つだけ、

川南町の財政状況が分かるものが欲しかったです。  

私は学校・子どもたちのことについては教育委員会が一番良くわかっていると思います。

強いリーダーシップで進路を決めていただきたいと思っています。  

町内の小学校 5 校の児童数激減状態でも校舎、体育館、プール、校庭の管理等はこの

先バク大な金を要すると思われる。  

中学校統合もさることながら、小学校を先に何とか急がねばとキグする。町のトップの利権

につき合っている余裕はない。  

前町長に「早く死ねば良い」という議会に便乗する各種団体にもウンザリ  

子供の数が年々少なくなっていくのであれば対応すべき  

全校生徒が少ないと部活数にも限りがある  

子供達の可能性を増やして欲しい 

小中統合  

統合して税金が増えると生活が出来ない  

スクールバスも使わなくてすみます  

クラブで遅くなると送迎が大変でしょう  

統合して税金が増えると生活が出来ません 

2023 年の町長選挙で争点となった新規中学校校舎の町民結果が出たのに、なぜまた

こういった調査をしているのか理由を問いたい。  

2024 選挙で選ばれた現町長は、選挙活動時に”変わらないといけない”と熱弁していた

が、内容がまた同じ事を持ち出している。ここまで執着している理由は何でしょうか。●●

建設が請負で校舎を建てたいからでしょうか。  

ＳＮＳでこのアンケートの事実を広めてみます。  

統合する場合にあいまいな場所に建設しようとした結果反対に負けてしまったので場所の

確保を先に行った方がいいかな？  

校舎も古いので統合してほしい  
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今後子供の数は減少する一方だ。  

川南町だけではでき上った頃には生徒はいない。  

どこの市町村でも対応していることと思います  

環境に考量し使用できる物件は改修出来ることは改修して使用を希望する  

町の中心部に統一された中学校を設置し、将来的には同場所に、小学校の設置を(5 つ

の小学校 )行い、教育、文化の充実に務めて頂きたい。  

町の中心部に中学校は設置してほしい  

又他の事も PTA の意見をききながら進めてほしい  

戦後、当時の川南は旧軍の施設が多く残存していた。その広大な原野で苦難な唐瀬原、

国光原開拓事業が開始された。その名にちなんで農業中学校 (唐瀬原、国光原 )として

設置されているのでは。馬小屋などの校舎から始まり、現在の歴史ある学校となってい

る。 

合衆国とも言われる川南、歴史ある学校名を考えるとき、苦難の開拓魂の精神を伝えて

いくなどして、今の恵まれた教育環境で、2 校維持で長寿命化をしてもらいたい。  

子供の事を考えると、長距離の通学は事故、災害の危険が心配です。  

自然災害が多発している状況で考えると、中学校は単に中学生のためのものでなく、シェ

ルター的な働きもあると思う。 

今のままが良いと思う 

山手の子供達は大変だと思う(距離的に)遠い 

資料がとても分かり易くて良かったです。(費用まで出ている点 )早く進めてほしい。もっと

早く知りたかった。国中跡は 1 人暮らしの老人の住宅に利用できないか。様々な機能を集

約させ、安心して暮らせるコミュニティ (食事 ・医療 )を作る植栽など自分達で手入れす

る。生きる活力となるような簡単な労働をして販売する。イベントをする。  

①今町民が賛成、反対と 2 分している間は時間を置いたほうがいいのではないんでしょう

か 

②少子化の時代に中学校建設だけを討議するのは如何なものかと思う  

私は小中一貫校の討議をしたほうが良いのではないかと思う  

なぜ、今このアンケートか？と思う。するならこの話が出た時に (前々町長 )しなかったの

か？土地の買収とか!! 

もう作らないという事で決まったのに、他の事を考えて前に進んでほしい。  

議員さん達もっとしっかりして下さい。  

小中一貫校なら賛成したい。(子供も少ないです。) 

わかりません 

中学校問題はもう統合すると決まったはずではないのか  

新中学校は建てない、今の中学校をつかうのでなかったのか  

お金はあるのか、まず●●●●のかするべきではないのか  
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唐瀬原中学校をリフォームして使ってほしい  そこにお金をかけるのではなく学力をなんと

かすべきではないのか。  

子供は少ないけれど中学校作ってほしい  

前の計画どおり、中央地区に建設するのが良いと考えます。  

・近代的な建物にすべき  

・南海トラフ大地震を想定し、住民の避難所としての機能も必要  

・町の財政が許せば、子供たちの教育・安全を第一に考えるのは私たち大人なの優先す

べき課題である。  

子どもは、将来・未来への希望です。彼らに充分な教育環境を整えるのは私たち大人の

責務です。たとえ、そのために経済的責務を負うことになったにしてもです。川南町から、

日本全国で、世界各地で活躍する人材を育てましょう。  

帰去来も大いに結構。 

小中一貫校  

小中一貫校にしてほしい  

トロンの中には造らないでほしい。  

小学校、中学校の統合 (40 年後に検討 ) 

10 年後の生徒の減少を考えて、小、中の統合を検討すべきである。  

30 年後に小・中学校の統合検討  

小、中 1 ヶ所で考えたら良いと思う  

子供も少なくなるばかり。近所に子供が居ない状態なので  

古い校舎はおかねがかかるばかりなので 1 ヶ所に集めたほうが良いと思います  

私達の時代は、中学時代を兵舎の後の床もでこぼこ窓もガタガタで過ごした時代です。

今からを担う子供達には何の心配もいらない所でのびのびと勉強に運動に励んでもらい

たく何の意見も考えもないぼけた頭で協力だけは惜しみなくついて行きたいと思います。  

まだ今の校舎が使える 

トイレの部分を改修すれば良い。  

前町長が後 30 年は使えると伝えている 

無駄な税金を使わないで下さい。  

町民に負担をかけないでほしい。  

子供の事を考えてほしいです。  

国が借金でどうしようない時に、お金を使うことばかり考えて、財政の健全化に注力を注

ぐべきではないでしょうか。  

もっと現実と向き合う覚悟が必要です。  

囗の政治も変動が起っている。地方創生 2.0 を活用し、人口増の町政を全熱量集中し

て中学校統合でなく 2～3 校の構想は出来ないのか??住み易く・福祉の充実 (子育て

優先。) 町を躍進できる町政を望みます。 
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町民アンケート・何故今頃？  

長い間のゴタゴタ・見苦しかった。  

こらから先、子供の数はますます減っていくので、先をみすえて小、中一貫校も考えた方

がいいのではないでしょうか  

先々、小学校の統合も考えなくてはならない時期も来ると思うので、小、中一貫校の構想

と合わせて考えるべきだと思います  

唐中の敷地に新規にすると何年は整備メンテナンスなど、おかねがかからない間に通学路

や駐車場整備の計画などはばひろく計画案提示してほしい。あく国中の利用方法なども

一緒に説明してほしい。子どものことを一番に考えてほしい。  

のびのびと学べる学校に  

ふるさと公園に新中学校を作ろうとしているようだが、子供の通学時の事故が増える事が

予想される。ありえない。既存校での統合をするべきだ。  

小学校も児童が減少して統合されるでしょう…。中学校の新規整備される時、いずれは

小中一貫校となるのではないかと思う。敷地の場所確保しておく必要があると思う。  

中学校だけでなく、小学校の統合も考え広々とした場所に新規整備が良いと思います。  

新しい中学校で安心して勉強してほしい。南海トラフ巨大地震の事を考えると新築が望

ましいと思います。  

町議の民さま、もっと仲よく、みんなの事を考えまましょう。自分に得のいくような事はする

な。ムダ使いをしないように。 

このような事ばかりしていて進歩が何もない 

経費のムダ使い 

コピー代、人件費、送料などムダ使いをいつまでするのですか。  

今までは良かった事も何年先までも見通せる時代なったのだから古いものにお金をかける

より、これから先の子供に合った考えにして二つの学校の修理をしても又 、何年後かに

は、もっと大変な事になるのでは。新しい学校が出来たら町内皆んな喜ばしいのでは。本

当に必要な事に使うお金は高額でも生きると思います。わざわざアンケートとらなくても理

由があるのだから決定していいと思います。 

各中学校で小・中一貫校にした方が良いと思います。  

このアンケートの回答には自信が持てません。子供達のためにより良い答えを出して下さ

い。 

この問題は、難しいですね。  

人口減少に伴い行政の先行きも不透明なので税金の支出するタイミングではない様にあ

る。 

中学校統合の問題だけではなく、少子化、高齢者増加で川南町行税財政や環境への配

慮等々川南町だけでの町運営も困難になってくると思う。将来の現実を見据えて真剣に

取り組んで頂く事を願う。  
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もう、統合する時でしょう。これ以上延ばしても、統合するのは数年のうちにやって来るでし

ょう。教育は遅れてはなりません。いきいきした教育を希望します。川南の将来のために。  

議会において廃案となった中学校統合問題。町教育委員会が今頃アンケートとは疑問ば

かり（何故統合しなければならないのか経過説明と詳細に説明の上でやるべき事を土地

の取得、造成、設計等の違約金）他の町を小学のありかたを先に処置すべきでは分校化

して競争力、又スポーツ等の他の地域に比較して平等にできるか先決はないか  

アンケートの結果公表はいつどんな形でするか？  

子供が少なくなる中、どうしていくのか？統合の場合、通学距離も考慮して下さい。  

町内には小学校が 5 校あります。その内 3 校は新入生が 5～6 人とのことである。したが

って中学校生がへるのは当然である。したがって中学校ばかり考えずに、小、中一環校を

考えるべきと思います。5～6 年さき小学新入生が 0 人になるかも？  

場所は唐中。 

子供の人数の減少とか、部活でチームの人数が足りないなどいろいろな声が聞かれる一

方で、統合するなら自分宅は都農とか高鍋に近いので、そちらへ行くという声も聞かれる

ので、むずかしい問題だなと思います。 

今だに、新中学校建設がだめになったことが残念でならない。これからの子供達のために

1 年でも早く新校舎を作って頂きたい。  

10 年後の生徒数をみれば現在の学校を修理したりして使っても、だめな気がする。  

川南町に住んでいる方、ほとんどが生活苦しいのではないでしょうか。  

現在、中学生の生徒さんや小学生（高学年）はどう考えているのでしょうか？成人の意見

だけで決定してはいけないように思えるのですが。  

これから先き、児童生徒数は減少するばかりなので小中一貫校にしたらいいと思います。  

前回の選挙で、新しく中学校を作るのは反対である前町長や新しい議員の方々が当選し

たと思っています。なのに、現町長になり、またもとにもどすのですか。このアンケートは、お

かしいです。新中学校を作るか、どうか、県民がじっと見ているその中で作らないとの民意

が誇らしかった。なのに、また、この動きを見て恥ずかしいです。今の川南の動きを子供た

ちに胸はってしっかり説明することが出来ますか。  

アンケートの集計をなぜ他の会社にさせるのですか？今の川南の動きと同じで、このアン

ケートは形のみでもう決まっているのではないですか。それでこの川南に未来はあるのです

か？  

子どもたちが、ずっと川南に住みたいと思えるでしょうか？こんなところに住みたくないと思

う子が多いと思います。自分の考えを持ったら。  
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元町長が議会で議論もせず独断で始め、後から町民に知らせる形で始まり、町長選挙で

「中学校新校舎は建てない」と民意が出て、前町長が選ばれたのに、なぜ今頃になってこ

のアンケートが出されたのか、理解できないし、教育委員会の意図は全く説明されていな

い。 

新町長になって政治から行政に圧力がかかり、このアンケートをとることになったとしか考

えられない。このやり方は汚いし、反吐が出るし、川南は恥だなと思う。利権と金と欲が川

南にうずまいていると感じる。あと、なぜ大人だけで決めようとして子ども達にどうしたいの

かきかないのか不思議である。中学校をどうするか、もっと議論していいと思う。話し合い

が平行線なら、東京工業大学の桑子先生に入ってもらって議論したらいい。→定年退職

されてるかもしれないので探して下さい。とにかく、民主主義の手法にのっとってやってほし

いし、議論はつくされていません。大人の欲や汚さばかりが目について、誰も子どもたちの

ことを考えてないと感じています。悲しいし、憤りでいっぱいです。統合案も、もっといい案

が出そうなのにな  と思う。  

アンケートの受取人が会社なのが、このアンケートが形だけの証拠です！とんだ茶番で

す！町長を見下してナメとんのか！  

将来の川南・日本を背負う希望ある子供達にすばらしい環境で教育を受けさせたい。未

来への投資。  

統合に関して将来は子供が少なくなる可能性もある為小学校中学校の統合一貫校も視

野に入れた方がいいかもしれません。  

反対する 

住民投票で反対多数だったからそれでいいじゃないですか。むだに税金を使わなくてもい

いと思います。 

体育館だけは、町央の便利な処へ昼夜を問はず、両校の生徒は勿論の事、大人（特に青

年団）が活躍出来るひとつの憩いの場になるのも夢ではないですか。  

小中一貫校へ 

唐中のグランド広いからそこに建てて下さい。  

その他の場所に新規整備なんて税金のむだ使いである  

それでなくても川南は税金が高いと言われているのに私達にどのようにして払えと言うの

か、理解出来ない。 

そしてその場所には口蹄疫でなくなった牛や豚の碑が立っているではありませんか。そのよ

うな場所は絶対反対です。中学生がけがをしたりするかも知れません。  

前町長が新中学校建設反対当選と町議会で人口減で児童生徒減、建設費大。現在

は、私立高校は中高一貫教育県立高校中高一貫教育が進でいる。中学校より小学校

の統合をすべき。多賀、山本、東、複式学級になる。  

現在中学校を立てるつもりで立てのきまでして用意された土地をフルに活用できません

か？  

中学生●登校したくなるような新築のピカピカの中学校校舎をプレゼントしてあげたい。  
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だから運動公園に統合するべきだった。  

同じです。 

維持でも新規でも大きな金額が発生しますので大人の意見よりも生徒の気持、意見を優

先したいですね！  

場所は分からないけど両学校に良い距離間になる様に  

でも新規では又土地代がかかるのか？そこが !! 

中央部に新築してほしいです。  

中央部に新築してほしいです。  

少子化になり生徒数も少なくこのままでは教育に金がかかるとともに、中央地域に新規整

備し活力のある学校にしてほしい  

資料の 3.生徒数／学級数の推移を見ても統合は必要だと思います。これで、またまたお

くれますね。あの時に何故やらなかったのか、残念ですネ。  

両方の中学校がまだ何十年も使用出来るのであればそのままで使用し使えなくなった時

考えれば良いのではないかと思います。統合する方が通学に距離も遠くなったり支障が出

ると思います。 

全国の方々にほこれる中学校を設立して欲しい  

川南町に住みたくなるような  

国中は 10 号線沿いで便利なので色々と工夫すると使いみちがあるように思う  

別紙  

中学校統合に関するアンケートの問 7（中学校統合に関する意見・要望）  

頂いた資料やアンケートでは、中学校統合の必要性について「一定規模の集団の中で学

ぶことができる教育環境を整えるため」とあるだけで、生徒の視点に立った教育委員会の

具体的なお考えが示されていないと思います。  

昨年の 6 月議会で当時の教育長は「国光原中学校では国語の授業は英語の先生が行

う状況になっており、今後生徒数が減少するとこの問題が深度化する。」と統合を急がな

ければならない理由を述べられました。  

日本語と英語は文法その他大きな違いがあり、生徒にとって一番大事な国語（日本語）

の授業がそのような事態になっていることは大問題です。  

この事を日向市のある中学校の PTA 会長に話したところ「それはおかしい、専門 5 教科

（国語、数学、理科、社会、英語）以外は、専門以外の先生が教えることがあっても、5 教

科については専門の先生が確保できるようになっているはずだ。自分の学校も生徒数は

減ってきているが専門 5 教科の先生は確保している」と話されました。  

ということは統合を急がなければならないという問題ではないということです。  

これ以外に、生徒の立場に立った理由から統合を急がなければならない問題は見当たら

ないと思います。 

一方長寿命化改修は、中学校統合の問題とは別の問題であり、統合の如何にかかわら

ず進めなければならない問題です。  
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新規整備の問題は、長寿命化改修の解決策の一つです。  

ただ、長寿命化改修は、いずれ取り組まなければならい問題ではあるものの、急を要する

問題ではありません。  

以上から考えられることは、中学校の校舎の長寿命化改修の問題があり、この問題を解

決するにあたり、中学校の統合化と併せ考える方が、生徒の教育環境改善の面と改修工

事費の節約などの面から得策である、とする考え方を基本に立てることが必要と考えま

す。 

その考え方に立脚すると、長寿命化計画が軸であり、それに統合をどう盛り込むかという

形になると思います。 

工事の時期等も、物価の推移や国の支援策等を考慮して決定することが重要と考えま

す。 

頂いたアンケートでは、長寿命化改修の問題と統合の問題の切り離しが明確ではなく、中

学校統合には長寿命化改修が必要であるかのような誤解を与えかねない設問及び資料

になっていると思います。  

アンケート結果を集計分析する際には、その点を考慮する必要があると考えます。以上  

15～20 年後に、生徒数が減少していくことを見据えたら、その時に、町立の小中学校を

一対化していくことを考えたらいいと思う。（水泳も都会ではスイミングスクールでプロに

指導してもらう世の中になってきている。）  

家や身近なところに小・中学生がいないので、子供たちの考えが分かりませんがこのような

アンケートは子供たちにもされているのでしょうか？大人だけの考えや損得感情で決める

のではなく、子供たちの意見や思いも参考にして欲しいです。  

予算額<費用>も大変、大きいので短時間、短期間で決められる問題ではないと考えま

す。 

中学校のあと地に低所得者 （国民年金のみ）である高齢者のめんどうを見る施設を造

れ。将来必要となる。  

国・県 ・町が町内の若者の就職就農に結婚に町内定着を積極的に取り組まない限り新

生児＝生徒数の増加は見込まれない 

現時点では唐瀬原、国光原両中学校存続長寿化改修する  

統合は 2040 年頃に先送りしたら 

将来は生徒数がだんだん減少すると思われるので大きく新築しても余って来ると思われま

す。又、その時に考えてはいかがでしょうか  

将来に余り昔金を残さない様にね…  

統合するなら、お金のかからないほうに。  

今までと同じく、唐中、国中のままでいってほしいです  

新しく整備された土地を無駄にせず将来の川南を見すえた方向でお願いします  

・唐中、川南小を中心に小中統合の新校舎を建てたらいいと思います。木造、1 階建、グ

ランド、プール等を合同で使う。  
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小学校の事も同時に考えるべきではないでしょうか  

例えば、小・中一貫とか  

小学校の事も同時に考えるべきではないでしょうか  

例えば、小・中一貫と 

発達障害があるのでは？と思う生徒が普通クラスに数人いて、行動が、授業の進行の妨

げになる時があります。統合すると、ますます増える？？のではと少し心配してます。対策

要だと思います。  

何故中学校の統合を急ぐのかわからない。小学校の児童数も激減するなかで小中一貫

校を作るべきでは？中学校だけ作ると小学校は作れない。賢い金の使い方を考えるべ

き。川南町の行政はおかしい。 

生徒数が年々減少するなかで、新規整備に 70 億 64 百万は費用がかかりすぎと思いま

す。 

令和 5 年 4 月の町長選挙で新規整備に反対した町民の声を尊重すべきと思います。  

将来を担う子供の教育に最も相応しい学校を作ると言う事を第一に議会で討議して決

めて下さい。私には判断する力はありません。  

いづれにしても早く方向もだす必要があるのでは。このままだといつまでも結果がでない  

いま、新規整備しないで、いつ整備するんですか？  

10 年後、20 年後の事態を考えて、川南町全体の事（いろいろな面）を考慮して一番徳

になる事を考えて下さい。（代筆）  

今ある公園をこわしてまで造くる必要がわからない  

昨年の町長選挙で町民は中学校の新規整備について反対したことに配慮して欲しい。  

中学校建設費用が約 71 億円になっており昨年の説明から大幅に増加している  

また半々の意見にならないで、みんなの心がひとつになってもらいたいです。テレビでみて

いると自分一人一人が、なんだが大将みたいです。ゆずる気持ちをもたないとだめです。

川南の人気がなくなります。がんばれ川南！  

中学校の統合は大事です。いずれ小学校の事も考えていかないと…と思います。少子化

が目前に迫っています。  

唐瀬原中学校、国光中学校のいずれかに統合した場合に遠方になる校区からの生徒の

登校手段（自転車通かスクールバスでの送迎か）についての考えが書いてないので判断

できない（スクールバスを利用する場合の経費について等）  

少子化から早急に小中一貫校も検討すべき  

この視点からも上記回答（立地条件等）  

小中一貫校も検討していってほしい。  

↓ 

少子化で早急に検討していく必要あり  

この視点からも上記回答（立地条件等）  
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最初から調査をされていればいろいろと問題もそうなかったと思いますが今後は少人数

等で決めないでオープンにして下さい。小学校も同時にされてはいかがでしょうか  

近年新生児が年間 100 名を大きく下廻っている  この状況を推移すると現今は上記④

で改修 2040 年頃現在の 1 校分の生徒数になると思うその時期に統合を…どうか人口

減少続き多額の改修負債を残さぬよう  

近年新生児の減少から 2,040 年頃には現在の 1 校分の生徒になる  その時点で統合

するかどうか？  

◎施設の教育環境を早期に改善することは必要  

今回で何度目だろうか？あと何回同じ様な事を解答すれば良いのか？（無償のアンケー

トなのに！紙や郵送代はどこから出るのか？）  

小・中一貫校なら新規整備でも理解できます  

出生数減少はこれから先も続くし、小学校の老朽化も中学校と同じくらい進んでいると

思うので、小中一貫校の方が良いと思います。  

地域の輝きは子供達の輝きにあると思います  

その子供達の輝きの差は教育の差と考えます  

その子供達に素敵な環境を準備しませう  

新しく整備なら小中の一貫校を望みます 

少子化で将来の生徒数が減少するのであれば統合する事が良いと思います。少人数で

の学習は生徒の学習・生活に対してデメリットが多いと思います。  

新規整備費用は高額になるでしょうが今のうちに実施した方が…  

国や県の補助金の問題はどうなっているのでしょうか？資金調達面も案に出してのアンケ

ート調査を実施するべきだと思います。  

新たなる教育を 

町中心部は、事故が必ずあると思います  

国中は 10 号線がすぐ横を通る。 

唐中は、10 号線からの進入路の幅を広くしてもらいたい  

町中心部は、やめてもらいたい 

事故が心配です 

統合するとどちらも遠くなる  

一人で通学できるところが交通の便も悪いので送迎が必要になる人が出る  

立替の時期が来た時に時代に合った、生徒数に合うような建物を立てたらいいような気

がします。 

統合したら子どもたちに思い出がなくなる。かわいそうです。  

場所としては、以前に計画されていた所がいいと思います。  

子どもたちの為に、環境を整えすごしやすい学校にしてあげて欲しいです。  

今から先は小中一貫校で良いのではないでしょうか  

将来子供達が少なくなるので  
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・子供が少なので 

・今までいじめがあった場合いじめた子供が別の部屋じゃなくいじめられた子供が 1 人別

の部屋に行っていたと何人もの人がいった。教育委員の人は何の役もたっていなかったの

でがんばってほしいです。  

学校の老朽化がすすみ改修が必要という事は理解できますが、これ以上税が上がる事は

理解できません。少子化・高齢化が今後も進む事が現状であるのであれば、いずれ小中

一貫校が望ましいと考えます。  

町内の健築関係が携わるのが良いのではないのですか。  

今後少子化・高齢化がすすむと考えれば、いずれ小・中一貫校が望ましいのではと考えま

す。空き家が目立ってます。人工が減り、税収も減っているのではないですか？必要以上

に税金をかけるのは困ります。川南町の学校を改修などするのであれば、町内の建築業

者にお願いして欲しいです。  

通学時間が両校区とも長くなるのでそこが不安です。が新規整備の方がよいと思います。  

少子化で統合を考えるのは理解できる。1 カ所になると便利なことも多いだろう。距離的

なことを考えると生徒たちの登下校はどうなるのか  

2 校とはいえ近くに学校があるという住民の気持ち、愛着、それも仕方のないことか。  

・統合となると、通学距離が凄く、遠い子供さんもでてきます。中学校の部活動で遅くもな

りますし、冬場だと、部活がすんで帰る時間は、もううす暗くなっています。やはり、子供達

の登下校が不安です。  

・通学路の遠い児童に対し色々な面で不安  

これからの子供達の意見を、尊重して欲しい  

中学校を統合するより、小子化の為小中一貫校の方を考えるべき。  

高齢のため意見は控えさせて頂きます 

子供、孫達は町外ですので…。現在の方達の意見を尊重していただきたい。  

新規整備の場合、用地取得ヒが記入されていません。整備ヒは国と県と川南町の工事ヒ

の負担割合が書いてありません。  

・少子化による生徒数減をどうするかということで「統合」が打ち出されたが行政は「子ど

も」 「住民」を中心としたものになってないということで前々回の選挙で争点となり「統合」

は否定された。にもかかわらず、前回の選挙で争点になってないのに今回このようなアンケ

ートが実施されることは不可解！  

・財政面では（－ ）面が声高になりやすいがほんとうに何十億という金額はもっと多くなる

のではという化念がぬぐえないと同時に，今回の資料の金額はどこまで信じられるかとい

う問題があり、参考として不適である。  

※以上大きく 2 点をもとに住民に納得される政策を示して欲しい。  

※今後、何十年にわたり住民はこの問題を考えることになるが、若い職員の方々の奪斗を

期待したい。同時に政治家は自分に都合がいいからなどという考えは「百害あって一利な

し」ということばを思い出してもらわねば！  
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当初計画されていたドームの近辺  

町内の施設 （陸上競技場 ，野球場 ，雨天練習場 ，サッカー場 ，テニスコート，弓道場，

等）を町民使用者とうまく併用する事によって中学生が統合されても利用できる事によっ

て設備費削減できる。通学距離ができるだけ中心部の方が望ましい。  

中学校統合については前回の町長選挙で結果が出たはずです。町民の意見を無視する

のか 

税金はしっかり考えて利用してほしいです。  

生徒数が，減ったので，小中一貫の学校にする方法もあると思いますが，予算の関係で

無理なのでしょうか？  

統合した時合の通学はどうするのか、の説明がない為あまり理解できない。  

・生徒数減少では統合はさけられないと考える。（人口減少を他国のように日本は思って

いる）  

・川南町の財政では厳しいのでは。町内のインフラ整備がまったなしの状況では特に道路

等のいたみが目立つ 

・新校舎はムリ。現校舎で長寿命化改修すれば良い。もったいない。  

・唐瀬原中の運動場は 300ｍトラック有し公認されているハズだ。  

今後、心配されている大災害の避難場所としても視野に入れた耐震、安全な校舎、体育

館など、町の中心地区に新築してほしい。統合を反対した前町長、町議数名のせいで、

川南町は、ものすごく未来の子供達、町民に、大損害を与えた事が、はずかしく、いかりし

かない。子育て世代の、若者の意見を聞かず、町外の人達から、川南町大丈夫？と、聞

かれ…まずは、新しく安全な中学校が、出来る事を願います。  

今後の若者のために早急にやり直すべきだと思います  

通学の安全面や送迎の面を考えると、既存 2 校の中学校を使用してもらう方が良いで

す。 

早くしないと外の町の学校にかよわすと言う若い人がいます  

今新規整備しなければ先のばしした分むずかしくなっていくと思います。高齢者が多くなっ

ていくのもわかっている事です。今の 10 代 20 代の子供が川南町で子育てしたい、住み

たいと思えるようにして下さい。何も決められないと川南町も消滅都市に仲間入りです

よ。 

早くしないと廻りの町村におくれをとる  

議員さんは議論して下い  

中学校統合については生徒数減少に伴い理解できますが現在使用できる校舎があるた

め費用をおさえて長寿命化改修していただきたいです。新規整備は必要ないと思います  

町民の意見を聞いてもらい検討いただきありがとうございます  

町民の税金があがるのは困ります。  

町民の税金があがるのは困ります。  
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唐中の広々とした敷地、もったいないと思います。元町長の時こんなアンケート事前にあれ

ばよかったと思います。 

他の物と違い学校は子供達の未来、町の未来も考えなければと思う。いなかの小さな町

でも良い教育を受けられる様、これからも応援していきたい。  

目先の事ばかりでなく 5 年－ 10 年を見てほしい 

未来の子供たちを守るため、安心、安全に生活、学習できるように。不登校を防ぐため、

子供たちが「学校に行きたい！」と思えるような学校であってほしいです。  

統合については、現在小学生中学生が望むなら実行すれば良いでしょう。望まないなら止

めた方がいいです。大人の勝手で子供達の未来を悪い方にならない様に（誰一人として）  

国中はせますぎる 

唐中のグランドは水ハケもよくトラックも広いためそこを活用できるとよい。サッカーグラン

ドも別にあるのでスポーツをするなら最高の場所。家が遠い人は町が無料で送迎バスを

出せば良いと思う 

なぜいつまでも議員同志でもめてるのか  

もめる原因を作ってるのはだれか分ってるはず町民はしってるのでは  

小、中、一貫校として設立する。日本のモデルとなる様な思い切った統合を検討する事を

望む 

早急な取組みを希望します。 

時間をかけて。もっと良い考えもあると思うのであわてずみんなで考えていくと良いと思い

ます。大切な子どもたちの学びの場であります。あわてずに。  

中学校の統合はせずに、小中一貫校につながるような新規整備をした方が良いと思う。

（もっといろいろなやり方があると思うので熟議をかさねた方が良いと思う。）  

・統合する事で、部活動も、重実するのではないかと思う。  

・ はい部とか選択して（選択肢が少ない）部活動をするのは「ふまん」も増え「いじめ」や

「悪い事」をしそう 

・遠くから通学する生徒には支援が必要かも  

詳しい説明が為されているのでしょうが、わかりにくい。いずれは生徒数の減少により統合

せざるを得ないでしょが、当面はどちらかの学校を存続させ（改修して）てもいいのでは

－。あくまでも、生徒の為、町民の為を考慮してのタイミングで統合を！  

少子化問題は、川南町ばかりでは、ないはずです。遠い将来は、見通せなくても、身の丈

にあった、川南町の財政で、他の問題も総合的に判断して町民、町議会のまとまりをみせ

てもらいたいです！！子供は、大人達をみています！！  

近い将来小学生も中学生も少なくなり小中一貫校になるのではないですか  

今中学校問題は必要ないのではないですか  

各学校の改修できる所を整備した方が良い  

どうしてもと言うなら一校にきめ、バスの運行で対応する  

今、必要ではない 
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・将来に向けて小中統合を考える（改修）  

・小育て支援などで人口増加を目指すことの方が先にやってもらいたい  

統合は必要だと思っている。しかし新規場所に統合するのは反対だ。この時代に必要以

上に金を使うことはない！！唐瀬原中の校舎等を長寿命改修すれば充分だと思う。  

新しい所に中学校を建設すれば、企業（建設業）がもうかるだけだと思う。  

町民の税金があがるのは困ります。  

町民の税金があがるのは困ります。  

当初の予定 （元町長が考えていた）ではなく、川南町持有の広い大地を利用し、今ある

唐瀬原中を改修する事で経費を抑え、将来（何年後か）に向けて小中一貫を目指した方

がいいと思います。 

子供の人数も少なくなっているので小中一貫校を作るのはむずかしいのでしょうか？  

町内の中心に小中一貫校を作るのはむずかしいのでしょうか？  

1.町の中央に統合した中学校を作るべき。  

2.子供の未来を、夢を、新中学校で学んでほしい  

3.子供の学にお金を掛けるのは世界の流れ  

4.現町議 7 人の勉強不足により町が後退している  

国中、唐中それぞれ、小中一慣校にする。  

将来にはもっと少子化が進むと思う統合はさけられない  

唯、学校から遠い地域の子供をどうするかを考えなければならない。唐中は川南のほぼ中

心である。  

場所については唐中地区の方が多いのでアンケートやるのはいかがなものか？  

無駄な税金を使わず、町民が納得すべき方向で中学校統合を決めてほしい。これ以上税

金を無駄使いしないで下さい。  

中学校の統合を考えるのであれば、小学校の統合も並行して考えるべきではないでしょう

か？どれだけ川南町は、中学校統合のために無駄な税金を払うんですか？  

小・中学校の統合をはかり、効率化を希望。登下校には、スクールバスを利用し児童の安

全を守る。一致団結、川南を強い 1 つのチームに育てましょう。 

・中学校のみならず、小学校も含めた統合や小・中一貫した恒久的な考え方で、町の財

政に無駄がなき様に計画すること無駄使いが過ぎる。  

・種々計画に基づく町の財政計画も良いが、土木、農業、商業だけなく、一般町民にもメ

リットある町政を求む。 

子供の数が減少していく中で、学校の統合はどうあるべきか校数の問題を含めて、将来

の計画を立案をして行くことが必要と考える。専門の委員会で川南町の計画案を作成

（年に数会の会議を実施して、基本案を作成、見直し等を行う）しておく。  

・中学校問題は、もっと時間をかけて検討すべきだったのに、新設ありきの強引とも言える

やり方が町民の不信を招き、反対の声が強くなったものである。  

中学校を先に統合すると小学校のそんぞくがむつかしい。  
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子供達のために学校を改修する必要はあると思いますが、統合するのは必要ないと思い

ます。新しい中学校を建てるより、もっと今の子供達のためになることにお金を使ってほし

いです。 

中学校統合については、知らないうちに統合が決定されていた感じ。町民全体の意見を

聞いての決定だったのかは疑問。それとも私が知らないだけで何かしらの説明とかがあっ

たのだろうか。中学校についてもだが、小学校についても統合含め協議すべきなのではな

いだろうか。 

中学校統合もだが小学校も考えなくては？子供全体で考えてやるべきだと思う  

中学校よりも小学校を統合すべきと考えている。3 つくらいで良いのではないかと思いま

す。中学校は今の校舎を改装（改修工事）で良いと考えます。もし統合するならどっちか

の校舎を改修の方が良い。新しい校舎を作るくらいなら、小学校の校舎と中学校の校舎

の改修にお金を使う方がいい。  

統合するとしても、新しい中学校の整備は必要ないと考える  

川南の中心地  

川南の中心地に 

国光原敷地は、売却せずに利用してほしい  

小学校の、統合も、必須だと想う  

中学校統合するのは難しいかも知れないが地域住民にそれを判断できるように、新しく学

校施設を改築できるように地域に協力して考えていきたい。  

新規整備、おねがいします。  

④のア、イにしても、長寿命改修には大規模となりますね。早く新規、子供達が明かるい安

全安心な学校生活を願います。  

いずれ建替えが必要であるならば、先送りせず対処するべきだと思う。30 年、40 年後、

もっと建築費は上がるであろう。統合することによって、無駄が減り、子供たちにも活気が

出る。 

1.統合「計画 」は資金 （債務返済計画） 、跡地の利用、処分計画を詳細に計画して、実

行すべきと考える 

2.統合については立地 （グラウンド、プール、駐輪場 ） 、建物構造 （鉄筋コンクリート、木

造 ） 、通学方法（スクールバス、循環バス、通学路整備）教育環境（喚声、音楽練習）等

を考えると相当広い敷地が必要とする。  

これから増々、子供の数が減るのに新校舎を建てるとは狂気の沙汰としか思えない。唐瀬

原中学校の広大な土地を生かして統合する案が一番無理のない考えだと思います。町の

税金も無汰にせず、きっと何年後、町民の皆様から納得されるのではないでしょうか。  

今回の（調査方法など，意見の方法論等）を 10 年前になぜされなかったのか？個人，個

別に書面等でされるべきでしたよね。お粗末としか言いようがありません。先が思いやられ

ます！  

唐中の長寿命化改修している間は、国中で全員学習すれば良いかと。  
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これから先、人口も減ってゆき子供も減ってゆくなか、町議会もぎくしゃくしてどうなるので

すか。反対反対で決まるものも決まらないじゃないですか。何の仕事してるんですか、議員

さん、それでも報酬受取るのですか、反対反対で前に向かってみんなの意見に耳かたむけ

てくれませんがみんな、これから先の川南町どうなるのか不安がっています  

広いグランドを持っている中学校を使わなくするのはもったいないのでそのまま使って欲し

い。小・中一貫にして既存のものを使うことで、新しく建てるための膨大な費用を修善にま

わしたほうがいいのではないでしょうか  

町長が変わる度、中学校の問題が上がり、ブレブレでついていけない。あの時間は何だっ

たんだろう？  

・教職員の確保問題や少子化により部活動が成り立たなくなるなど、統合は必要だと思

う。ただ、既存の施設への統合だと必ず遠距離通学が必要となる地域が生じる。自分の

経験上、1 時間以上もの時間をかけて、山、谷の通学になってくると感情が爆発して心が

折れていた。そのような思いを将来の子供達にさせてはいけない。せめて不公平感をなく

すため、中央に設けるべき。予算うんぬんは大人の事情。本当に子供の事を思うなら、お

金を使うべき。 

新しい土地を購入して小中一貫校進めて、もらいたい。  

川南は土地が広く、通学に時間がかかる子供さんもいる為、小 ・中学校を統合する案は

どうなのか？スクールバス利用すると、金銭的負担がある。  

問 6 に記入しました。 

この●●で町政が大●●し町が崩れたから何んにもしない  

そのまんま 2 校のこして改修する必要なしお金がどうのこうのってもめる要因になる民主

主義がこわれたまんまくちはててそのまんまにつぶれろや  

少子化で将来的にはより子供の数は減ると思うので、小中一貫校はどうでしょうか？  

教員の負担軽減にもつながるかと思います。  

子供の人数が減 るなら、小 ・ 中学校一貫校にしたら、小 学校の改修等も考慮すると

7,000 万以上かかるだろうが、メリットが大きいのではないか。  

・子供の有無にかかわらず「町 」の問題である。もっと以前に町民全体に説明すべき。統

合する事により、子供達への充分な指導が届くのか不安でもある。2 校あることでデメリッ

トを具体的に挙げてほしい。資 2、資 3 でなく 

不決されたばかりの議案なに？統合については、今一町民への説明不足を感じている。

子供が減るのは分るけどどのくらい減るかは我々には分かない。他では一貫校が次々と開

校しているので川南も例外ではないと思う。  

耐震、少子化の面から統合には賛成  

新しく建てるなら通学距離、学校周辺の治安、安全面から町の中心地が良いと思う。統

合案がどうなるにしろ、議会には学校に通う子供たちのことを一番に考え議論していただ

きたい。 
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新しい中学校が出来るのを楽しみにしていた 1 人です。孫が新中学校に通学するを待っ

ていました。早く、作ってほしいです  

1.2 校維持後の改修は、教えるから「学ぶ」教育を重視する。そのための施設を検討。下

記の小中統合も考慮した施設も必要。  

2.(1)唐中は現状のまま  

(2)小学校統合：東小・山本小を川南小に統合  

(3)小中学校統合：通山小と多賀小を国光原中に編入  

※追記 1 遠い将来、統合中学校設立の動きあるかも⇒備えとして町として用地買収し

て確保の長期計画を作成する。中学校適地としても川南村の最初の小池小学校周辺が

よろしいと考えるがいかがかな。用地確保は、他方面の企業誘地にも運用できる。  

※追記 2 将来統合の際は、廃止する校地を「どう生かすか」も示す必要あり（町民アン

ケート意見を取り入れる）、誓願。  

統合する事なく今のまま改修して行った方が良い  

今から子供達の人数も減少するのに意味がない  

新規整備する予算を今の子供達の学費や給食費などに使ったほうが良い  

将来子どもの数は減ってくると思いますので、木城町のように中学校小学校の統合も合

わせて考えながら、新しい校舎の内容も小、中統合が出来る様に考えていただきたいで

す。 

元々、新しい中学校を建てようとした場所にまた建てると良いと思います！！  

子どもたちが、快適な環境で、十分な人数が確保されることで、学校活動やクラブ活動に

て制限なく過ごせるよう考えてほしい。  

これから子どもの人数は増えることはないので、少しでも早く統合して、安心して学習や、

活気ある部活動への取り組みへつながると思う。それが川南の発展、未来への投資と考

える。どちらにせよ、統合以外はありえない。早急に計画を進めてもらいたい。  

国中、唐中を合同にして、町が今年買いとった土地に小学校も作る。少子化に向け小・

中一貫校にすると良い。芝生の手入ればかりしているが税金のむだづかい。高い金、違約

金等支払って町民をなめている。 

母校は大事にする事を望む  

今まで唐中、国中を後にした方は母校がなくなる事に無念の思いがするであろう  

2～3 の者の考えで中央にとの事は許されるものではないと思う  

私は今後生徒が少なくなるなら、小中一貫校を望む。  

唐中、国中を中心とした一貫校  

必要ないと思います。今のままで十分やれると思います  

必要なし。 

現在のままでよろしいのではないかしら  

今現在でやっていけると思います。無駄な金を使う必要はない。  
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今の中学 1 年生は小学生のときからいろんなアンケートに答えて、自分たちが中学 3 年

生のときには新中学校に入れて、新しい制服も着れて、という話に期待していたのに何も

叶わなくなってしまったのが残念だなと思います。  

将来的に、中学校だけでなく、小学校と中学校を統合して町に 1 校だけとできるような、

広い敷地を確保して、長期的にコスパの良い計画を立ててほしい。  

子供達も少なくなり、1 カ所に統合して楽しい学校生活を送ってもらいたい  

子供の事を考えて 

少子化なのに新しい中学校はいらない  

クラブチームに入れない子供達に補助金などに力を入れてほしい  

新しい中学校はいらない。超高齢化社会なのに何のため？子供の為なら、スポーツとかに

力を入れる方がいい。クラブチームに入る為のお金の補助金など  

新い場所、新しい校舎で学習させた方が生徒のモチベーションも上がり、学力も向上する

のではないかと思う  

中学校を統合することによって、子供の新しいコミュニティーの拡大や、保護者同士の新

しい関係性の構築を図る事が出来ると思う  

申し訳ございません、私は出身が小林市で川南の方は最近の事で詳しいことは全く分か

りません 

まちがった判断のない用解答は失礼させて頂きます。町の発展を祈っております。  

資料 2 によると新規整備ほどではないが恵まれた教育環境で授業が受けられるという事

であれば統合しなくてもいいのでは。  

30～ 40 年の建替えの頃には子供の数、回りの環境も変わり新しいものが見えてくるの

ではないでしょうか。もし今建替えとなれば今のきびしい経済状態の中で町民は税金 UP

で苦しむ事はないのでしょうか。  

町の真ん中に建てるのが良いと思う。どちらかとなると、各校区でもめると思う。新しい学

校ができると、卒業生も在校生の子ども達もすごく楽しみにしていました。建設の話がなく

なりガッカリしていた子どもたちがとてもかわいそうでした。  

少数の人たちで学ぶより、たくさんの人と学ぶ方が良いと思っています。統合した方がいろ

んな人と出会う為良いと思います。  

統合はしないほうが良いと思う。  

中学校ばっかり 

小学校はこのままでいいのか！  

統合に関して、町民の声は届いてないのでしょうか？何度もアンケートをとりすぎです  

この件に関して何度もお金をかけて調査する意図は何ですか？いい加減にして下さい。

判断力がないのであればトップを替えるべきです  

これから少子化で人数も少なくなるので長い目で見てもこの時委に新しくする事賛せいで

す。統合賛成です  



74 

お金も大事ですが、未来ある子供の環境も大事です。児童数が少なくなり部活動も出来

なくなる事も予想できます。中学校統合目前にしてなくなった案を、もう一度利用するべき

です。 

唐中の場合近所に仕事場が多い 

統合で税金があがるとこまります。  

唐中は改修すべき場所が沢山ある。それよりも、お互いの距離なども考えて、新しい中学

校を作るべき。次世代に安全な建物での学びを提供してほしい。不便な環境だと、勉強

等にも、関わってくる。改修中の学生たちも、不便ではないか。  

同じ意見  

生徒数も減っていて、統合するのが望ましいと思う。場所は、二つの中学校の中間あたり

が良いのでは？  

将来を担う子供さん達が、より良い環境で勉学に励まれる様、願っております。教育に予

算を大幅に計上する事は大切だと思います。他方面で困難な事が多すぎると思います

が、よろしくお願いします。  

今からの若者の考えを第一にしたらいいと思う。子育て終わってる世代は好きかって言う

と思います。 

統合する場所を考えてほしい 

自転車が安全に通行できるように！事故が心配（町の中心部だと）  

統合して新しい場所に…  

町の中心部はさけてほしい。自転車が中心部に多くなると安全とは思えないから！  

国中は自分が通った唐中は子供達が通った思い出は多さんあるが、もう古いし川南の中

心に今ふうな 1 つの中学校がと自分としては。第 1 に今からの小さい子からの気持がどう

なのかと思う 

できるだけ早く統合して川南の子どもたちの教育の充実を図ってほしい。川南町でしかで

きない特色ある中学校をつくり、町内外の若い世代の家庭が川南町の中学校に通わせ

たいと思わせるようにしてほしい。そうすることが、将来的に町の存続につながると思いま

す 

生徒数の減少を考えると統合が望ましい  

子供も町内におらず、これからも子供が帰る予定もない、子育て中の世代に、、まかせた

いです、どちらでも、かまわない、  

単に場所と経費の論議しかないのが残念。統合にあたり、どんな子ども達を育てたいの

か、そのためにはどんな教育活動が必要か、それができる場所はどこか。川南ならではの

教育が具現化できるチャンスだと捉えて、町民に夢を語って欲しいと願います。  

費用対効果を考慮すると小学校から統合するべきと考える。  

これからの未来を担うのは子どもたちです。議会の揉め事に振り回され、子どもたちや町

民に何が還元されるのでしょうか？もっと町民の声に耳を傾けてほしいと思います。唐瀬
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原中の敷地の広さは県内屈指。有効に使っていただきたいです。これからの子どもたちが

安心して学び続けられる環境が一刻もはやく整うことを期待しています。  

魅力ある中学校建設と運営で、移住の促進や地域活性化に繋げて欲しい。  

今回こそ新規整備してほしい。 

子供達に良い環境で学校生活を送ってほしい。  

地震対策も重要。 

唐中校内を知っていますが、雨の日には廊下が泥だらけになり非常に汚いです。また、教

室によっては劣化が進んでいます。子どもたちが安全に生活できるとは思えません。  

今の川南町は恥ずかしいです。  

子供の将来、川南町の将来を考えてほしい。  

どちらに寄せてもかなりの通学距離がある。  

傲慢と言われても、思い切って梶をきり、  

どう築き上げるかを子供、保護者、有識者で作り上げてほしいです。  

中央周囲に新しく整備したら良いと思います。計画が遅くなったので、早く整備してくださ

い。 

川南町の未来を担っていただく子ども達に素晴らしい環境を提供してほしい。私たちも先

代の人たちが新しい学舎を提供して頂いた。大人の責任として環境の良い、立派な学舎

を造ってほしいです。  

せっかく町が税金で購入した土地が年寄りのグラウンドゴルフ場として使われる、というの

はあまりにももったいないので、当初の計画通りの場所に新中学校を建ててほしい  

国立の隣、などよくわからない主張をする議員もいるが、また無駄に税金を使われるのは

やめてほしい 

町長も議員もどうせ責任を取らないんだから、現保護者・将来の保護者の意見を尊重し

て新築すべき 

頑張って統合して欲しいです。  

子供のためになるようにお願いします。  

中心部の広い土地を有効活用してほしい。  

新規は確かにコストが高いですが長い目で見ればより建設的です。  

いずれかかる費用をいつ払うかどうかでしかありません。  

どちらかに統合、2 校維持にした所で最終的には同じくらいかかることになるはずです。  

南海トラフの危険性も考えると現在の状態で改装した所で不安は残ります。  

であれば、これを機に今後川南町を支えていく若者の為の投資をすべきです。  

ここで変に渋っては、若者離れはさらに加速していくでしょう。  

なぜなら若い方が川南町に居続けるメリットが無いからです。  

川南町の活性化を願うのであれば、是非今回の統合について真剣に検討して戴きたく存

じます。 
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現在の中学校は、古くて改修が必要と聞いています。お金があるうちに、今の時代にあっ

た新中学校を建設してください。  

少子化ですね !統合しないと教育体制も悪くなり、先生方の働く環境も悪くなるばかりで

川南町自体、若者がいない町になると思います? 

２校維持と国中への統合は、予算と立地から考えられないと思います。新規整備について

も予算がかかりすぎるため、唐中の改修が現実的だと思います。  

建物や統合するしないの問題ばかりを言われますが、川南町はどんな学校を目指してい

るのか、子どもたちに何をしてやれるのかが見えてこないので判断できません。中身のない

議論では誰も納得しない。  

新中学校を建設して欲しいです。 

中学校ももちろんですが、小学校の統合も考えてもいいのでは？小中一貫校などこの機

会に小学校の意見、要望も必要だと思います。  

議会に否決された案で直ちに進めてください。  

今の中学校は古くて子ども達がかわいそうです。中学校を統合して新しい中学校にして

あげてください。 

唐瀬原中学校の敷地は広いので部活に合わせての練習場も作れると思います。あの敷

地をぜひ未来の子ども達のために役立ててください。  

これから子供達は少なくなってきます。  

現在地元の中学校ではなく、宮崎市内に通っている子もいます。  

新しく中学校を建設して、快適で素晴らしい中学校生活を送らせてあげたいと心から思

います。 

私達の孫世代を考えると本当にそう思います。  

前町長の高齢者へのお金配りの嘘文句で中学校建設はなくなったと思っています。高齢

者問題も大事だと思いますが、これからの子供達のために是非新中学校の実現をお願い

したいと思います。 

前にも同様のアンケートを取られていると思います。今回、有権者全員を対象としたアンケ

ートを再度取られているとのことですが、どこからか強い要望があったのでしょうか。有権

者全員から取ったアンケートしか採用しないのであれば、議員の仕事は何なのでしょうか。

さらに、統計学的にアンケートの手法及びその信憑性についても、確立されています。にも

関わらず、全数調査をするべきと言われる方は、あまりにも勉強不足ですし、そのために多

大なコスト、時間を無駄にしたことに対し、未来のこどもたちにどのように説明されるおつも

りでしょうか。一刻も早く、当初の計画通り町中心部新中学校建設による統合を進めて

いただきたいです。 

現在の中学校の伝統を大事にするのもいいが、今のままでは子供達はより良い環境を求

めて町外（宮崎市）に出て行く。充実した教育環境を作ることが大事です。少人数制やフ

ァミリー制等のソフトと、新校舎等のハードを同時に整えて欲しい。  
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少人数校では、臨時免許やその場しのぎの講師の先生での対応など、学力の低下が懸

念されます｡川南町も年々生徒数が減少していますので、早急に統合し、規模を大きくし

て一教科複数人の教科担任の体制を作り、先生方同士で研鑽していただき、生徒にフィ

ードバックできるようにして欲しいです。  

また、教師不足が叫ばれる中、数に限りのある先生方を適正配置して教育の質を保つた

めにも、川南町に限らず、統合を進めるべきだと考えます。  

統合することで生徒数が増加し、部活動の種類が増えたり、高校進学後の大人数に戸

惑うことも減ると思います。  

校舎を新築することで移住者が増えるかもしれませんが、かけた費用に見合う程ではない

と思います。昨年、着手できれば良かったのですけど、、。（木城学園ができたあと、木城町

への移住者は増えたのでしょうか？）  

児童の減少が見込まれるのであれば、建て替えのタイミングでの規模で建設するのがよい

かと。その時、費用の捻出が難しいとなるとどうするのがいいのかわかりませんが、、。  

これから未来の川南町を担っていく子ども達には、整った環境で勉強に励んでほしいで

す。 

ふるさと総合文化公園内に新設設置を希望します。運動公園と文化ホール図書館の有

効活用と中心市街地の活性化にも寄与するものと考えます。  

特になし 

未来の子供たちへの投資。  

教育環境の充実化。 

将来を見据えての教育の充実可。  

これからの川南町を背負っていく子ども達に投資をしてほしい。  

新中学校の１つくらい建てられない町なのか  

唐中の制服が次年度から変わると聞いてます。制服変えたばかりなので、などと言った理

由だけて、唐中中心に、と言う考えにならないようお願いします。  

2 つの学校を統合することにより、新しい川南町が生まれるのでは(1 つになり町民が活性

化する) 

将来的には小学校の統合も考えなければならないので、小学校と中学校または小中学校

の統廃合で議論した方がいいのでは？  

前回の統合新設計画をそのまま復活させて下さい。  

白紙にした当初の計画を復活してください。距離のある生徒の送迎バスを充実させる対

策をお願いします。 

コストがかからないよう検討してください。  

生徒数が少ないと子供のやりたい部活動がなかったり、部活動が存在しても生徒数が少

なく試合に出れなかったりするのは本当に残念です。  

又３年間ずっと同じクラスメイトというのもアットホームでいい反面、色んな人に出会って

欲しい多感な時期に友達も先生も限られてしまうのは勿体ないです。  
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だからといって沢山の税金を使って新たな校舎を新設する必要もなく、既存の立派な校

舎、グラウンド等があるので唐中を改修して、そのまま使ったらいいと思います。  

子ども達が新しい中学校に入学できると楽しみにしてました。白紙になってとても残念で、

子ども達の未来への投資ができない町なのかと悲しくなりました。今度こそは子ども達が

良い環境で学習できるように取り計らってほしいです。  

自宅は高鍋寄りなのでもし唐中での統合となった場合、距離も遠すぎるし通学など不安

と心配しかない。スクールバスが出たとしても乗り遅れたりとかあった場合も本数も限られ

てると思う。部活に入ったらバスに合わせて部活が終わるんですか？小学校卒業したばか

りで普段自転車にもあまり乗らないうちの子には自転車通学でいきなり唐中までは心配

です。だからといって親も仕事があるので送迎になった時も大変だと思う。逆に名貫側の

人も国中で統合したら同じ気持ちだと思う。  

噂では唐中で統合がほぼ決まってると聞きますが町長より町民の意見を聞いてほしい。  

綺麗なものは良いが、巨大地震がいつ来るかわからないので、耐震など安全性を早急に

改善してほしい。今後、子ども達が減少するのにどれくらいの規模の中学校にするのか決

定が難しい。ひとまず、安全になった増築不要な唐瀬中学を使い様子を見た方がいいの

かと思う。一度断った？ようで、国の補助はもう受けれないのであればその意見です。  

児童減少が続いてるので統合は早くした方が良いと思う。  

今後、さらなる少子化が急速に進むことが予想される中で、全国的に学校の小規模化が

さらに進んでいくものと見込まれる。そうした中で、将来にわたって義務教育の機会均等、

教育水準の維持・向上を図り、子どもが「生きる力」をはぐくむことができる学校教育を保

障する観点から、学校の適正配置の在り方について検討することが必要である。  

このまま生徒数が少ない中での中学校 2 校というのは色々な事に関して無駄が多いよう

な気がする。少しでも早く統合して良い方向に向けて欲しい  

川南町の財政が苦しいのに新中学校を建設するのは無駄であると考えます。  

高齢化、人口減少の課題を乗り越える為には若者の定住が必要。こどもたちにとって勉

強をしたくなる環境を作ることが学力の向上に繋がり、魅力の一つになると思う。  

そして私が廃止された新中学校計画に賛成だった理由は、商店街が近いこと。こどもたち

は廃れていく商店街を見てどう思うのか、将来どう考えてどう行動するのか。地域との連

携をとり、郷土史も是非学んでもらいたいと思う。学校を考えることが町の未来を考える

ことだと思う。 

時代は令和！いつまでも古臭い考えを押し付けられても何も変わらない！こどもたちの

気持ちになって考えてあげることも必要だと思う。  

建設中止になったのにもかかわらず、再熱し、わざわざアンケートをとる理由が分からな

い。町長が変わるたびにどうこう言うのであれば、一貫性がない、信用できないと判断し、

町民は出ていくと思います。  

トイレの改修はぜひお願いします。  
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少人数学級の方が子供の成績やイジメ問題なども改善すると思う  

40 人学級の試算を出して、意味をなすのか？  

大人の見栄の張り合いや箱物を後世に残したいのかわからないが、子供が育ちやすい環

境を作る事だけ考えて欲しい。 

今の議員等の態度や行いは決して子供に見せられるものではない。  

いい加減にしてほしい 

「あそこの町の学校はすごく子供達のことを考えているし、住んでもいいらしいよ」と言わ

れる位に現在の執行部には頑張ってもらいたい  

少子高齢化の中、子供を産みたい育てたいと思うような環境作りが必要だと感じます。そ

の中のひとつとして、未来の子供たちのために中学校統合・新校舎建設を行い学習環境

を整えて、子供たちが通いたいと思う学校作りをしてもらいたいです。私も今年入籍し、今

後子供が出来たときのことを考えると子供の為に学習環境の整った市町村に移住すると

いう選択肢もあるのかなと思います。ぜひこのような理由で川南町から移住する人を減ら

し、逆に川南町へ移住する人を増やす様な取り組みを行ってもらいたいです。  

早期統合、早期新校舎の設立を願います。  

唐瀬原中は来年度から制服を新しくするが、統合した際は制服はどうなるのか？  

統合しても通学の問題や制服の変更等の問題が出て来ると思う。  

なので、具体的に通学はどうするのかとか決めてから統合の案を出して欲しい。  

細かい所まで話し合いしてある程度決めて納得しないと統合に賛成も反対も出来ない  

遠い子供はバスでの送迎希望  

どうせいずれ建て替えを行わないと行けないのであればこのタイミングでの新設を希望す

る 

このアンケートが意味のあるものになることを願っています。  

どんどん寂れていく川南町を見ていくのは悲しいです。  

新しい綺麗な整った環境で子供達に学業や部活と色々励んで欲しいです。  

子供たちの声を身近に聞ける生活が理想。学校が近くにあると賑やかでよい。  

これからの川南町の子供たちの事を考えると、統合が望ましいと思います。  

将来のことを考えて、若者の発言に耳を傾けるべきだと思います。みんなの意見を聞くこと

は大事なことですが、これからを生きていくのは若い人たちです。少子高齢化も進む中で、

早い段階での行動が後々いい結果に繋がるんではないでしょうか。このままでは、川南に

住みたいと思う人たちも減っていくと思います。  

一貫校がいいですね  

統合することで、少しでも人数が増えて、  

部活をする子供も増えて、できるスポーツの幅も広くなるのかなと思います。  

やりたいスポーツが人数不足で思い切りできないのは可哀想かなと思います  
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中学校に関するアンケートは何度目でしょうか。新しい中学校に行けると思って地元中学

を選らんだ子供の  新中学校計画が中止になったことでどれだけショックだったことか。一

番の被害者は子ども達です。  

ハード面もですが、地元中学校の学力向上にしっかり取り組んで欲しい。統合も決まらな

い、学力は低いでは、地元中学校の魅力がなく町外に進学させたいと思う人が増えても

おかしくないと思います。  

子供の 10 年と大人の 10 年とでは全く違います。子供の未来のためには早く決めて欲し

いです。 

町議員が対立することなく子どもたちのことを一番に考えた中学校になることをお願いしま

す 

どちらの中学にしてもそれぞれに反対意見がでると思われます。少子化の現状より中央に

建て替えると良いのではと思います。今までの討論会や協議会参加者が少なかった、理

解が得られてないのであれば、今までの告知の仕方に問題があると思います。防災無線

や回覧、ホームページでは周知されないのであれば、校区毎に一件一件周る。地区集会

を利用させてもらう等の対策を取るのはどうでしょうか。  

説明会をやりました。の議事録のみを残しても、周知されないと意味ないと思います。今

後、物価高騰、人件費アップにて  

学校建て替えも高額になってゆくばかりと思われます。国や県の補助が出るうちに建て替

えるべきだと思います。 

川南合衆国なので、移住を大歓迎してよいのでは…  

現中学の空き施設は川南町は外国人労働者短期ではあるが多いため、川南町の治安

や労働者歓迎のために、その労働者への教育施設等を整える必要性があるのでは…  

今後、少子化により労働者不足は目に見えています。そこの早めの対策も必要かと。  

子どもの数も減っており、質の良い教育環境を作るには新設し統合をした方がよいと思

う。学習能力を上げるにも、部活動を存続させていくにも統合に賛成する。  

若い年代の声を反映していただきたい。  

統合するなら、防災や設備の面から新校舎をのぞみます。場所はドームそばではなく、どの

地域からでも同じくらいの通学距離になるような場所はないのでしょうか？  

街中に、新たに中学校を建設する事は、反対です。新規に建てるにしても既存の唐瀬原

中学校の敷地面積が広いので、そこを利用するのもいいのではと思います。  

新規の中学校の件で、街中の人たちが歪み合うのは良くないと思います。  

特に町議の方々の中には、SNS に色々と掲載し過ぎてます。その内容にも嫌気がさしてま

した。（新規中学校建設賛成派の議員）  

良い方向性が見出せる事を願います。  

小中学一貫にしたらいいと思う 

中学校統合だけでなく、小中学校の統合も町及び教育委員会も検討すべきではない

か？小中学統合であれば、新たな場所も含めて、新校舎を建設する事が望ましい。  
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機器等の整備を充実させ、良い教育を受けれる環境を作ってもらいたい。  

人口が減少してるので、なるべく早くに新しい学校を建設するべきだと思います。  

学びの場を綺麗に整備する事で、移住者も増えるかもしれません。  

新校舎をたてないならトロンの花火を再開してほしい、  

個人競技，団体競技など様々な部活動の少人数化により他校との合同チームや出場辞

退、中学校によって部活動競技変更など生徒が望んだり保護者が育んで欲しい向上心

や団結力、やり抜く力、学業とは別の様々な事を中学校統合反対な方は真剣に考えれて

いるとは思えない。西都児湯の中で 6 校の中学校の統合が決定している西都市と何が

違うのか、西都市が何も問題が無いわけではないが川南町の生徒達の未来を本気で考

えている結果がこれでしょうか？  

騒ぐつもりも無く、子供の将来を考え親が導く事は川南町と関わらず子供の将来を考

え、川南町から遠ざかる事に気付かない人は、自分本意すぎる事に誰も指摘しませんし、

興味もありません。あなたが正解です。川南町出身の優秀な人材や豊かな心を持った人

材は地元に留まりません。田舎の低思考力の代表で満足してください。あなたが 1 番！と

思って生きてください。私は子供の将来を真剣に案じていますから。  

中学が遠距離通学になるのならば、スクールバスは必須 ?? 

それができないので、あれば、中学統一は必要なし??それが、時代のニーズなのでは、、  

それか将来を見越して、木城や、新富のように小中一貫校の建設を 1 番に考えてほし

い??唐中校区で一つ、国中校区で一つ、、新富のように臨機応変にし  

既存の中学校の長寿命化では更新時期には結局建て替えが必要になります。役場、商

店街、文化ホール、図書館等多くの主要な施設の近くに学校を建設することで子どもたち

の新しい学びや町全体の活性につながることが期待できます。生徒数の減少で部活動の

選択もできない、多く同級生の中で切磋琢磨する経験が少ない、そんな環境は変えなけ

れば。子供たちには希望を持って成長してほしい。  

昨年からストップしている新中学校建設の議論を早急に進めるべきです。未来は子供達

の手にあります。 

統合しないでください！！！  

せっかく設備のいい学校なのに土地がもったいないです。小中一緒にすればいいんじゃな

いですかね 

何で前の町長の段階でしなかったのか意味が分からん、金の無駄が多い。  

町の偉い人達が争ってる場合じゃない  

いろいろ終わってる 

まともに部活動もできない状況。 

中学生が中学生らしくすごせるよう最善の選択をしてほしい  
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前町長とその一派議員らが学校統合に反対することを利用して町民を騙し、町をダメに

した。彼らは、学校を作る金を高齢者に配るといい選挙に勝った。本当にダメな政治家の

典型である。学校は作らないが誰も使わないスマートインターはつくる。すぐ高台があると

ころに避難タワーを作る。都○で失敗している？魚養殖を真似。誰も使わないトイレもでき

ているらしい。これらの方が無駄である。  

 新聞報道によると養殖の件などでは、漁協、商工会と対立するなど町を混乱に陥れた。

漁協の組合長より町長が偉いと言ったり、土下座強要事件もあったかな。町民から選ば

れた町長がこのレベル本当に嫌になる。今どき子供でもこんなことは言わない。お金をもら

えると思って投票するとこんな町長、議員が当選する。我々住民も反省すべき。前町長一

派議員の存在は、百害あって一利なしである。彼らの速やか退場を願う。  

 町が以前企画していた新学校は文化ホール、運動公園が隣接し、これ以上ない教育環

境である。人口減少の町が浮揚する数少ない良案の一つであろう。  

 学校をどこに作るにしても議案に真摯に向き合うことのできる議会でなければこの話は

一向に進まない。先日の議会報告会で副町長の議案の内容ではなく、商工会での恨み、

新町長にお灸を据える、派閥意識、意味のない手続き論などを反対の理由とした議員が

いたらしい。信じられないレベルの低さ。空いた口が閉まらない。議案に真摯に向き合えな

い彼らでは学校統合の議論を進めることは到底できない。彼らは官製談合の疑いのある

文化ホール指定管理手続を認めた議員たちと全く同じ議員とのこと。このレベルでは正常

な議論、判断ができるわけがない。余談だが、この件では町が訴えられていると聞くが裁

判費用を彼らが負担すべきではないか。  

 ところで文化ホール指定管理者のコンペの評価点数を極端に？付け、官製談合に加担

した疑いのある者が教育委員会にいると聞いたのだが、学校統合を任せて大丈夫か。そ

のような者が教育委員会にいるのではこの議論が公正に進められるとは思えない。信頼

がおけない。本当に教育者なのか？  

 学校統合には様々な意見があると思う。生徒のため、町のためになる案を対立ではなく

対話で進めてほしい。そうすれば、どのような案でも住民に受け入れられよう。  

 町長、教育委員会、議会はこれだけは肝に銘じてほしい。学校統合を決して「政争の具

としてはならない。」ことを！  

費用がかかりますが、新しい時代に沿った学校が、川南にあることは大事だと思います。  

唐中、国中共に校舎は老朽化しており一刻も早い新規建設をもとめます。今回振り回さ

れた子どもたちの思いも踏まえて、いま一度しっかり考えて頂きたい。子どもたちも少なく

なり、部活動もままならず、中学校から校区外、町外へ環境を求めて進学 (公立私立問

わず)する子が増えているのを分かっていらっしゃると思います。一刻も早く昨年度白紙に

なった計画を元に戻して進めてもらいたい。  

生徒数が減るから云々ではなく、少子化問題を考えていった方がこれから先のためになる

と思う 
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中学校も小学校も統合を進めなければ、部活動、少年団も存続が厳しいです。  

早急に進める案件と思います。  

町頑張って取り組んでください。  

土地買収するお金があったら  現在の学校をより勉強しやすい環境作りをして下さい！  

高齢化になってるのに  統合して負担金を町民が負担するのは  物価高騰で生活が苦し

いのに死活問題です！  

是非統合、新規建設を前向きに進めていただきたいです。  

どちらかに寄せると地域感情が出るので中間程に統合するのが望ましい。  

今の子供の人数で中学校が２つあるのは、部活動でも人数がたりなくてできない、維持費

の面でもそれぞれに費用がかかる、先生方の人員もそれぞれに必要など、無駄な事が多

い気がします。 

時代も変わってきてるので今の時代に合った新中学校を建設した方がいいんじゃないか

と思います。 

多額なお金が必要になってきますが新しく学校を作って今後の未来に備えた方がいいん

じゃないかと思います。 

唐瀬原中学校と国光原中学校の跡地には何か川南が活性化するような人が集まるよう

な物を作ってほしいです。  

子ども達の数も少なくなっている事であり、当分は増えることも考えられないので、少ない

子ども達を大切に育むためにも、新しい庁舎で、通学途中の事故防止のためにも送迎バ

スの体制を構築する。 

問題が起きてから中学校統合についてのアンケートをしていること自体が問題。  

勝手に決めすぎ。そりゃもめますわ。  

何のための町政？教育委員会？  

他人事として対応しすぎ。 

透明性全くなし。  

呆れます。 

今回改修や新設についての詳しい資料をみて、将来の川南町を考えた時に新設に関わ

る費用は未来への投資だと思いました。一刻も早く新設へ向けて進めてほしいと思いま

す。 

それと同時に、当初の予定通りに進めていればもう 1～2 年後には、新しい学校が建設さ

れていた事を考えると今の議会には怒りしか感じません。  

新設に反対されている方は、この資料をみて将来の子供たちに税金を使うのが勿体ない

と思うのであれば、川南町は衰退していくしか無いと思います。  

高齢者のための町ならば、子育て世代としては町を出る考えもあります。川南町じゃない

と子育て出来ないわけではないので。児童数が更に減れば新設する必要もないですし。  

もっとプラスで考えるならば小学校も含めて統合を目指してほしいです。難しいのはわかり

ますが、少子化と人口減少は最重要課題です。町長も議会も本気で取り組まないと、若
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い人はいなくなりますよ！福祉が成り立ちませんよ！  

10 年後 20 年後の事はどうでもいいとお考えならば、話しは別ですが。  

現在の 2 学校体制で、幼稚園と老人ホームも一緒の施設で時間を過ごせる様になると、

私達老人も子供達とふれあって有意義な時間が過ごせるのではないでしょうか？  

急速な少子化で、教育産業は大変厳しい状況です。大学の淘汰が始まっています。学部

閉鎖により校舎が余って、大学経営が行き詰まりつつあると聞きます。中学校も校舎新

設ではなく、既存の校舎の耐震化工事を実施し、これから少なくなる生徒達への教育の

中身の充実に予算を充てて下さい。高度経済成長時代はすでに終わったはずなのに、ま

だ箱物神話から抜け出せないのだろうか？教育のソフト面の充実を望みます。  

人口が減少している今、学生の数も少ない。  

統合は当然と考える。 

無駄にふたつの建物保持、職員を配置する必要はないと思う。本当は建物も既存の物を

活用できればベストだが、位置的に中間にするのであれば新しく建て直し刷新するのも一

つかと。 

新しい学校として打ち出して、教育面でも他の地域がやってないようなことをしてほしい。

この学校が川南町の一つの魅力になればいいなぁと思う。（学校を目当てに移住者が増

えるなど）  

未来ある子供に安全で快適な環境で勉学に励んでほしいと強く願います。  

自然環境も年々変化していく中で老朽化した所では、子供達の安全等の確保は難しい

と思います。 

将来を見据えての建替えは、必ず必要だと思います。  

子供達には、新しい校舎で夢や希望や自信を持って楽しい学校生活を過ごしてほしいと

思います。 

それが子供達の将来に繋がると思います。  

そのような場所を与えられる川南町であってほしい！と願います。  

川南町にとって 1 番良い方法で進められる事を願います。  

早急に中学校トイレの改修をお願いしたいです。現状が悲惨すぎて子供達はトイレを我慢

しています。せめて、一ヶ所でもきれいなトイレが校内 (敷地内 )に出来れば…と願います。 

事業費が新規整備の場合高額にはなると思うがその後の改修や寿命を考えるとそう変わ

らないので時代にあった施設で学ばせてあげたい  

小学校も将来は、統合しても良いと思う  

国中と唐中の中間地点に用地を見つけ小中一貫校とし比較的安いと思われる県産杉で

新校舎を造っていただきたい。生徒たちは近場を除き町営バスにて送迎することとする。

この方式により町民の税金があがると思うが未来を背負ってくれる子ども達に手厚い支

援が必要だと思う。 
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長寿命化をしてもやがて建て替えなければならないものなので、南海トラフ等も考えて早

期に新築した方が良いと思う。未来の川南の子供達の為の投資は惜しんではならないと

思う。 

以前の決まっていた場所に新校舎建設を望みます。  

子供がいないのでわかりません。  

古臭い汚い校舎でなく新しく時代を担う子供達に明るい未来を照らして下さい。  

新しく作るのは賛成ですが、町の中心部に作るのは商店街の交通量も増え高齢者や子

供の事故もおきる可能性があるので、国道 10 号線側から近くに新設がよいと思います。

子供が 3 人いるので、これから中学校関わってくることなので、川南町内皆さんの意見を

聞いて役場の町長、議会の議員の方々、教育委員会の方々だけで決めるのではなく町民

の話をちゃんと聞いてから決めてほしいです。前みたいに勝手に場所決められ中学校新し

く作りますとならないようにしてほしいです。町民の意見を真剣に聞いてほしいです。未来

ある子供達の為に、考えてほしいです。子供達にも中学校結合のアンケートはとらないの

か気になってます。小学校中学年から中学生までにもアンケートをとってほしいです。  

中学校統合は何年も前からまちづくりと一緒に何回も討論されてきました。そして中学校

は中心市街地につくるべきと回答されて、ようやくできるようになったのに、前町長がぶち

壊してしまいました。 

私達商店街の者にとっては悲願の中学校新設でした。  

また長い目で見たまちづくりではコンパクトシティ化が最善と思います。  

是非、また中心市街地に学校を統合新設してもらいたいです。  

距離的にも統合するなら役場に近い所が平等だと思いが！  

まず、小学校の統合が先でしょう！生徒が早く少なくなるのは、中学校ですか？  

統合することがありきで議論するのは、前回の選挙で反対が多かったと認識しています。

今更、何がしたいのか現町長に疑問を感じます。  

10 年先の中学生は、どのくらいになっているのかも示さないで、統合なんか議論できませ

ん！  

どちらかに統合させれば、切り捨てられた方から、反対運動が起こります。  

小学校も統合できないのに何を求めてるのかわかりません！  

町議会は、何やってるの？  

２つの中学校を小中一貫校にするのもいいのではないか。仮に、唐瀬原学園、国光原学

園など。何故 、小学校にメスを入れられないのか、地域が無くなるなどと言う人がいます

が、そんなことはない。中学校でふたつに分かれるのなら、小学校入学時からふたつに分

かれてもいいのではないか。通学に時間がかかる新入生は、コミュニティバスなどの利用も

可能だと思います。 
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土地の面ですが、現在 2 校を長寿命改修すると 

お金が 2 倍かかる。 

新規整備をした方が 2 校の中間に建てて 

登校し易くなる。  

統合したら学力・運動面で指導方法が統一  

するから。 

現在 2 校の建物は避難所へ再利用したら良い  

と思います。 

子どもの為といいながら政争の具になり取り返しのつかないことなった、新築するのがいい

のか既存の学校を使用するのがいいのかわからないがしっかりした説明、議論をすること

を望む！町や教育委員会などは説明したとするが学校単位など細かい説明、議論がなか

った！  

人数的にも出来ない部活も増え、統合出来るのであればした方が良いと思います。唐中

を使用しないにしても広い土地があるので安全に登校出来る場所が良いと思います。  

今後少子化がますます加速する中で、中学校の統合はやむを得ない決断だと考えていま

す。個人的には新校舎の建設をトロンエリアに集約することで、両校の学生さんのアクセ

スに偏りが無く、理想的な立地だと思います。また、学生さんやそのご家族の生活動線が

トロンエリアに集約されることで、人の流動が活発になり、中心地の公共施設の効果的な

運営と商業施設の活性化が見込めるのではないかと思います。加えて、唐瀬原中学校や

国光原中学校の周辺に比べ人の動きが多いトロンエリアにすることで、学生さんを見守る

社会機能がより強化されると思います。ただ、交通安全の観点から、国道 10 号線を山側

から越えてくる学生さんもたくさんいらっしゃるかと思いますので、エリアごとの歩道橋や横

断歩道などの見直しは必須でしょう。また、新設にあたる高額な建設費を返済する、中長

期的な返済案を町民に対して明確に提示しなければ実現は難しいように感じます。  

費用については、資料 2 の統合手法比較でいずれかの中学校に統合する案に記載され

ている今後の改修・建替え時期で 20 年後に大規模改修して 30～40 年後に建替えに

なっているが結局建替えのタイミングで新規整備が必要になってくるぐらいの費用が必要

になってくるのであればそのあたりのも含めた費用比較をする必要があると思う。例えば、

50 年間で必要な費用の比較とか。その方が比較しやすいと思う。  

個人的には費用がかかっても未来の子供達へに新しい校舎で学生生活を過ごして欲し

い。 

子供達はどっちがいいのか子供にも選択権は必要だと思う。  

中学校建設反対した議員さんは、  

議員を早く辞めてほしい。  

前町長が川南町を崩した。 

計画通りに新中学校をつくっていれば良かった。  

中央保育所近くに取得している用地を有効活用してほしい。  
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もし、中学校改修工事が始まってスクールバス使用する場合スクールバス代は負担する

のは町なのか各家庭なのか知りたい。  

年寄のための中学校ではなく、これからの子供たちのための中学校で無ければ川南の将

来は無い 

老朽化や統廃合など複雑な問題についてアンケートの取りまとめいただきありがとうござ

います。 

今後、中学生が減少していくということは小学生も減少していくということです。中学校だ

けをどうするかではなく、加速する少子化に対しどうのような教育環境を整備していくのか

を示していただきたい。小中一貫教育も立派な選択肢だと考えます。  

少子化の中、またその子供たちを守るためにも小中学校の統合等は全国的にも主流であ

り、将来起こるであろう東南海地震に対する対策も含めて早急に行うべきである  

減少していくであろう生徒数状況は明確であり、統合には賛成だ。  

資料を見た限りでは、現存の校舎に低予算優先で改修を行い、そこで教育を受けさせる

のは大人として心が痛む。  

川南で生まれ育っていく子供達がワクワクするような、さらに他市町村や県外から移住し

てでも通わせたくなるような魅力ある新校舎を是非作って頂きたい。  

かけがえのない子供達の可能性や未来を、我々大人が先陣を切って切り開いて行くべき

であると強く思う。 

もう何を書いていいのかわからないくらい今までの流れに不満・怒りがあります。  

はっきり言って子供たちが 1 番の被害者だと思っております。 

いきなり白紙に戻された子供たちの気持ち理解できていますか？  

その子供たちへのメッセージが前町長や議員の皆さんからはありましたか？  

私の知る限りなかったと思いますがいかがでしょうか？  

まずは、子供たちになぜこうなったか、これからどうなるのかをしっかりわかるように説明し

てあげてほしいです。 

でないと子供たちがかわいそうで仕方がありません。  

子供が実際言いました「政治家なんかクソしかおらん」こんな言葉を子供にさせないような

世の中になってほしいと思います。  

今風の言い方で言うなら老害たちの声により計画は白紙へと追い込まれました。  

そして、将来建て替えが必要になった際に実際主に税負担を行うのは今回被害を受けた

子供たちです。 

決して今回白紙にしたメンバーでも私たちの世代でもありません。  

（そのころ私たち団塊ジュニアの世代も後期高齢者の仲間入りです）  

そのころの税収見込みを出して議論していただきたいと思います。  

町がここで潰えるなら話は分かりますがこの先も町の歴史は続いていきます。  

そして、ふるさと納税がまだ存在している今が新設のチャンスだと思っております。  

都心部の自治体の不満のニュースを見る限り今のように存続するのは将来的に厳しいと
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思います。 

（教育委員長が元東京にお住まいの方だとお伺いしておりますので都心部の税が吸い取

られる側の立場も理解されているのではと思います）  

私としましては図書館近くのもともと新築を予定されていた場所がいいと思います。  

そして中学校として建設し将来的には小中一貫校かできれば無駄も少なくなると思いま

す。 

よく反対の立場だった人は資材費の高騰も反対の理由にされていましたがこの先値下が

りする予定があるのでしょうか？  

間違いなく下がるのなら理解できますが確実に上がる人件費のことを考えていないように

感じられます。  

そして南海トラフ巨大地震の避難所としても活用できないかと思います。  

下水処理施設までの距離も近くライフラインの確保に良い場所だと思います。  

できれば発電設備もあればかなり避難生活のＱＯＬも高まるのではないかと考えておりま

す。 

永続的に活用するために  バリアフリー化し学校とデイサービスを併用させる等の工夫が

必要だと思う。 

既存の学校を改修するのならば、唐瀬原のほうが川南の中間に近く、通学しやすいと思う

が、統合すればいずれにせよ通学の問題が出てくるので、安全に登校できるよう、また保

護者の負担が増えないようにスクールバスなどの整備もしっかりとしてもらえたらいいと思

う。 

中学校統合の意義を町民に周知させるべきと考えます。  

使用しなくなった建物の再利用も同時進行で考えて行ったほうが良いかと…  

一見税金の無駄遣いのようにも思えるが今後の川南町の発展を考えると若い人達がこ

の町に定着していく為に教育環境を整えていくことは必須項目であると思う。  

どうして、何度も同じアンケートを行うのか理解出来ない。  

選挙でも決まったのに。  

こんな事に無駄なお金を使って欲しくない。  

お金はかかるかもしれませんが、長期的にみれば新しく整備した方が、町のためにも、町民

のためにもなると思います。  

未来の子供達の為に考えて欲しいです。  

今回の中学校統合問題については、本来なら未来ある子供の為に計画の通り整備して

いくべきものを、先の短い大人の事情で(利権や思惑、人の好き嫌いなど)混乱させ、町を

二分し、町長選挙の争点にしてしまった事は非常に残念な事である。  

同じ児湯郡内では、学校の集約化が出来ている市町村があるにも関わらず、川南は議

論も出来ないのは、いかに大人が教育について考えていない結果だと思う。  

今回のアンケートが川南町のこれからの教育を考えていくきっかけになる事を願う。  
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教育委員会の皆様には、川南町の未来ある子供達の為に頑張って頂きたいと思います。

どうぞよろしくお願いします。  

資料を拝見し、建物の老朽、今後の生徒の人数、改修イメージの思ったことですが  

イメージに関しては理想ばかりで固められた感じがします。最先端行って目立とうとして無

駄にお金を使おうとしてる感じがする。  

建物の老朽に関しては現在の 2 校を維持するに費用を出すのは勿体ない事は理解でき

ます。 

新規整備だとスクールバスを利用するみたいだが、子どもが居る親からすると他人の運転

での登校は不安でしか無いです。  

どちらかに統合するのならば交通面の安全性、費用などを考えたら歩道橋のある国光原

に統合が良いかと考えました。 

今の時代の子どもの心身はデリケートなのでクラス替えが無くなるのも不登校の原因にな

りかねないかと思います。  

親のサポートもきつくなり病院に頼らないといけない未来は嫌です。  

参観日や、行事などを町内の中学生とその保護者が皆集まると考えると  

今後感染症が確実に減る訳ではなく増える方が確率は高いと思うので  

数年前みたいに制限されいろんなイベントが無くなり思い出のない青春にさせたくないで

す。 

そうなると新規整備はもう少し慎重に考えるべきかと思います。  

物価高騰している中新規整備するとなると資材がとても高くこの予算で納まるか不安で

す 

川南町が充実していなければ、町民も減るし、減ったら子どもも減る。  

そうなると今回のこの話の意味がなくなりますね。  

私の家庭は子ども 3 人居て、小学低学年なので中学校がどうなるのか本当に不安です。  

自然災害などの地盤の強度を妥協せずしっかり調べてください  

子どもの為に動いてくれるなら  

まず子どもを守る行動からお願いします。  

話がばらつきましたが、この意見に目を通していただけると幸いです。  

よろしくお願いいたします。  

まずなぜ、統合しようとしてるかの理由がわからないです  

新校舎は建設しないことで決まったのだから、現在の校舎を改修し、長寿化改修後、建て

替え時期が来た時に再検討して欲しい。  

今後も高齢者も増え介護保険も大変になるので、慎重に検討して欲しい。  

小学校の数も他町より多いと感じる  

先々小中一貫校を目指した統合できる学校の整備を目指して欲しい  

??あと 12 年後になるが、自分の子供には新しい校舎でのびのび育って欲しい   

??古い校舎は地域の避難所として頼りない為、新設が適切ではないか   
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??スクールバスを運用する事で通学中の事故が減るのでは  田舎は街灯も歩道もなく

自動車の交通量が少ない上にスピードが早い  

日本では都市部を除く各都道府県及び市町村では、今後人口減少が進む事は目に見

えている事です。その為には公立学校の統廃合はやむを得ないと考えます。統廃合をすれ

ば学校まで遠くなる生徒、近くになる生徒も出てくるのは当然の事だと思います。しかしな

がら、長い目で考えれば統廃合は必要な事だと思います。それに掛かる予算も当然必要

になりますが、早めに決断して実行した方が結果として予算も安くなると思います。行政の

長である町長と議員さんの勇気ある決断を期待しています。  

中学校統合を検討するよりも、なぜ川南町が少子化しているのかを考えるべき。せっかく

広い土地があるのだからショッピングモールの誘致、公園の整備など、買い物や子育てし

やすいと思える町にすれば子育て世代や若者が増えるはず。  

そもそもなぜ中学校統合にだけこだわるのかがわからない。数年前から中学校統合問題

に保護者は振り回されている。他にもっと目を向けるべき課題があるのでは？  

中学校の統合もだがこれから先…少子化問題を考えると小中一貫校を唐中…国中それ

ぞれ改修をして整備する  

児童数が減るのはわかっているので中学校だけにお金をかけるのではなく、今ある建物を

リフォームして利用し、足りない校舎は建てて、小中一貫校にすべき！できる限りお金の

かからない方法を取るべき！  

中学校だけでなく、小学校も含め小中一貫校を新規に作ってほしい。子どもが少なくなっ

ている川南町で、小学校 5 つは多すぎる。多賀小の新 1 年生は男の子 6 人らしい。はっ

きり言って自分の娘をそんなところに行かせたくはない。執行部も議会も、もう 1 度小中一

貫について考えてほしい。  

もし新しい中学校を建てるのであれば最終的に小中一貫校にできる学校整備を目指す

べきではないでしょうか？  

少子化が進む上、教師も不足している今、川南町に小学校が５つも必要だとは思えませ

ん。 

校舎を使うのは大人ではなく子供達本人なので古い物を無理して改修するよりも、より

最新の設備や教育機能を取り入れた校舎がいいと思います。その方が子供達の学力の

向上にもつながり、先生方のモチベーション向上にもなるはずです。  

なので新しく建設すべきだと思います。  

少子化に備えて中学校を統合することは必要不可欠。又いつ来るかわからない大きな地

震 に備えて被災 した町民の為に耐震に備えた避難場所が必要 。老朽化 した建物は  

年々更に老朽化がすすむので今のうちに中学校統合し備えるべき。  

生徒数減になっていく中で学校を統合しないことは子供たちの自由選択、学ぶ機会を減

らされている。また衛生面、耐震性の不安がある中学校のままでは昔とは全く規模の違う

南海トラフなどの大きな地震が起きた場合、子供の命は守れない。防災施設を兼ねた避

難場所になれば町民にとってもとても心強い施設になると思うので  是非、建設してもらい
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たい。また、町を盛り上げるアピールにもなり、子育て世代に移住してもらえるきっかけにな

ると思います 

子供の教育を考えるのであれば、人数の多い状態を作り、勉学、スポーツにおいて選択で

きる状態を作ることで、それぞれの個性を伸ばせる環境が出来ると思います。  

狭い選択肢の中から子供の将来性を狭めるような環境の町で子育てしたいとは思わない

と思います。 

町民 1 人、1 人、出身校があるので、その場所から学校が無くなるのはやはり心残りにな

るのかと思います。  ですが、時代は進んでいますので、現学生、これからの子供達に、より

良い学校生活を送って貰いたい気持ちも強くあります。  統合新学校を作るより、歴史あ

る学校として改修存続を望む次第です。  

統合して新しくするなら町の中心地に近い場所に新築し、商店街に少しでも人が集まれ

ば町の活性化に繋がるのではと思います。  

既存学校を改修した場合、40 年後には建て替えをしないといけない。新築なら 80 年後

に建て替えなければならないと、書かれてあるのなら、どのやり方でも 80 年後には総額費

用がどのくらいかかるのかの比較が欲しかった。  

既存学校 1 校だけにした場合、町全体でみると不平等で不便と考えます。  

小中一貫校にするなら新しく建てるのは理解出来ますが、中学校のみなら既存の校舎を

使う方がいいと思います。スクールバスは必要になって来るけど、それを踏まえても予算は

抑えられるのでは？あるものは使った方がいいと思う。  

いずれ耐震性、安全性を考えると新校舎は必要  

統合に関しても町管理負担を減らし必要  

また中学校統合ありきで話が始まっているが、このアンケートに『中学校を統合する必要

か』という設問も必要だったのではないか。以前の統合の話は白紙になった事を町民に知

らしめるためにも、改めて中学校統合の必要性を町民に丁寧に説明した上で中学校統

合を進めるべきで、これでは元町長の頃と同じになってしまう。 

中学校統廃合の要因の一つとして、生徒の減少がある。生徒が減少しているのは中学校

に限ったことではなく、小学校も同じなのだから、この機会に義務教育学校の設立を中心

に考えていただきたい。中学校のみ統合となった場合であっても義務教育学校設立とな

っても、どうせ町としては新たな校舎等を建設するのだと思うが、以前の様なサンＡ文化ホ

ール付近の狭い場所に建設するのは大反対である。どうせ建設するのであれば、子どもた

ちが自由にのびのびと学ぶことができる広い場所を選定してもらいたい。それこそが他の

町にない川南町の強みではないだろうか。何よりも子どもたちのことを第一に考える必要

がある。真に中学生以下の子どもを持つ人達を中心に話し合いの場を多くし、真剣に今

後の子どもたちのことを考える必要がある。形だけのアンケートはやめていただきたい。  

新中学校予定地だった所を危険だから反対だとか耳にしましたが、こんな良い立地は他

に無いと個人的ではありますが、白紙になって大変残念に思っています。また、統合し新

地を探す時は、もう一度、この地を検討して頂きたいと思っています  
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最終的には新規整備となるであろうが、そこまでのアクセスをどうするのかが重要。資料は

短期の費用のため、40 年間のトータルで比較した方が良い。  

ただお金も大事だが生徒に負担をかけないことが一番。  

どうせやるなら小中一貫校を目指したらどうですか、敷地が広い唐瀬がいいのでわ。そう

すれば、国からの補助金も出やすいのでは?遠い地区は、スクールバス使用。  

建設中のものをとりやめて、そのキャンセル料まで支払っているということなので、新中学

校を建設することは反対。  

どちらかに統合したとしても、その間はもう一つの学校に通う必要があるので、バスなどの

手配も大変だと思う。そのぶん金もかかる。  

2 校を改修し維持することが、それぞれの地区にとって、最も良い選択だと思う。互いに言

い争うこともなく終えると思う。  

もし、建設するなら、新たな"中学校 "ではなく、フリースクールのようなものが必要と思う。  

登校拒否の子が増えていたり、発達になんらかの問題をかかえている子が、近年明らかに

増えてきていると思う。これからも増えてくると思う。通常の学校では、専門の先生はおら

ず、またそういった子供たちに寄り添える教師がいない。いたとしても、数少ない。  

支援を必要とする子供のための場所を確保することが大事と思う。  

これからの子供人口に対してより良い学校生活が送れるよう願いたい。  

2036 年に子どもが中学校に入学する予定。その際、普通学級が 1 クラスしかない状態

で中学校生活を送っても何の向上心も芽生えない。そうなると私立など学級数が多い場

所に進学させてしまいそうである。  

やはり地元川南町で子どもを育てたいという親の気持ちがあるので、中学校を統合し、新

校舎でもいいので学級数が多い所で学ばせていってほしい。統合することでトロンの町も

また活性化していくと思う。 

数年前、中学校を統合しなかったしわ寄せは大きい。これからの時代を担っていくのは子

ども達。どこにお金をかけていくべきなのか、町長を含め議員である大人がもう少し考える

べきであったと思う。 

唐瀬原と国光原の中間地点に新規整備して、送迎バスを手配すると保護者の不安、不

満が減ると思います。 

これからの子どもたちに、新しく設備の整った環境で生活してもらいたい。  

バリアフリー、ICT システム、今後の生徒数減少をみこしての学習空間の設計を行ってほ

しい。 

中学校統合に関しては何とも言えないけどそれ以前に今いる子達が過ごしやすいようにト

イレを綺麗にするなどの対策をしてほしい。  

トイレに行くのも我慢すると言うのは体にも悪いし精神的にもしんどいと思う。  



93 

地方は特に教育にお金をかけて欲しいので、最新の学校を作って欲しいです。  

小学校も一緒でも更に良いと思います。  

Ｕターン組みや I ターン組みにも魅力的な学校を作ることで、川南町の人口増加や発展

にも大いに繋がると思います！！  

旧中学校 2 か所は、人生 100 年時代のお年寄りのために使用するのも良いかと思いま

す。運動や給食など、みんなでワイワイと元気に過ごして欲しいですね。  

現町長！！何卒よろしくお願いいたします！！笑  

今度の少子化を考えると中学校 2 校の必要性はない。現在、中学校の統合についての

み協議されているが中学生だけが減っているわけではないため小学校との統合（中高一

貫）を早急に協議すべきと思う。仮に中学校だけ統合新築・各校修復しても数年後には

小学生の減少も顕在化してくる（現に小学校自体の数も多すぎる。半分で十分な児童

数 ）ため、今中学校だけを短絡的に単発事業でやるのではなく、もう少し長期的目線で

小学校を含めた協議が必要。  

学校建設の場所に関しては、全国でも有数の面積を誇る唐中をしようすべきでは。工事

の間は、唐中生は国中へ一時統合すればよいのでは。  

現在の少子化を考えれば統合はやむを得ない。  

しかし、1 番コストが高い「新しい土地に新規整備」だけは有り得ない。  

加えて、今回の改修や整備等に関して特定の人間が私腹を肥やす結果になる事は断じ

て許すことはできない。 

一部の大人の都合ではなく、学校生活を送る子供たちの未来、税金を納め川南町で生

きる町民の未来を考え、厳粛に対応していただきたい。  

トイレが汚いから嫌だと我慢して帰ってくる。  

衛生面でも綺麗に整備してほしい  

早く中学校建ててほしい！  

あまりにも可哀想！  

中学校統合とありますが小中学校統合でいいと思います。小学校でも児童数が減ってお

り、また現在、小学校でも校舎の劣化やトイレ問題もあり将来的に小学校も統合となった

場合、費用がまたかかるなら初めから小中学校統合でもよいと思います。  

小中学校統合することによって幅広い交流もでき行事等もよりよいものになると思いま

す。 

教育は大事です、現時代に相応しい教育環境の中で学ばせる事が、今の大人達の使命

であると思う。古いけど米百俵の精神は正にこの事ではなかろうか、町政を帰るための政

争の道具にしてはならない事です！  

反対派が反対したばっかりに不必要な経費がかかり本当に残念です  

反対した方たちは事の重大さをわかってなないと思います  

実際、子供の数も減っており私立に流れて行く子供達もいます。統合して早くいい方向に

向かってほしいです 
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実際問題、部活動も人が足らずどんどん減っていってます  

早い対応をお願いします  

統合し、登校距離が延びる場合はバスがあると嬉しいです  

旧国立病院跡地が最適  

交通の便も平等  

子どもたちにとって良い学校になることを願っています。  

町の中心部に、小中学校として整備するのが良い。現状は、人口規模に合っていない。教

員不足にも対応できていない。今後の人口増加も期待できないので、小中学校を 1 校で

整備して、将来に備えたい。  

小中学校の一貫教育校を視野に入れて、川南小学校周辺で考えるべきだと思います。  

1 箇所に集まることで、教育委員会と学校、町が一体となって、より質の高い教育を行うこ

とができます。クラス替えや、少人数学級の設置の充実もはかれます。  

子供達にとって、良い環境を整えることになると思います。  

町内の大人達の稚拙な案や既得権益的な案、派閥的な案、やっつけ仕事的な案で解決

せずに、そもそもなんの目的の為に行うのかを振り返って将来の子供達の為になる様にも

っと本質的な解決策を考え、他の町の取り組み方等を勉強したりしたほうが良いと思う。

凝り固まった案に固執せず、もっと広い視点で物事をとらえないと資金も時間も勿体ない

と思います。 

先々のことを考えて、中学校だけではなく、小学校も統合し、小 ・中一貫校を考えたほう

がよいのでは。  

早く統合すべきである。  

県外の大学に通う身としては、田舎の教育レベルは低いし人が少ないことで経験できない

こと、教育できないことが沢山ある。一刻も早く統合し、大人数の中で切磋琢磨すること

を学んで欲しい。 

小中一貫校を作ってほしいです。川南小学校以外はクラス替えがないので、人間関係で

つまずいた時などに立ち直るチャンスがなくて不安。高鍋の小学校に通わせてあげたいと

感じる。 

前町長に変わって、民意の一言でこれまで積み上げた中学校統合が泡となりました。もう

一度協議し、新しい中学校が計画された場所なる事を願います  

どうせ作るなら木城のように小中一貫校を作って欲しい  

孫はいませんが、川南の将来の為に、夢の持てる中学校を建設し、時期が来たら、新しい

中学校の隣接地に小学校を新設して欲しい。  

新中学校はまちづくりだと思います。  
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折角作るのであれば小中一貫校にして欲しい。  

理由としては、 

1、クラス数を増やせる。1 クラスしかない学校 (特に小学校 )では、クラス替えができず生徒

間で問題が発生した場合など解決方法が減ったり、担任の先生への負担も大きくなる  

2、小中同士での交流が増え、引き継ぎの負担も軽減できる。  

3、校区を理由とした保育園の入園可否がなくなり、保育園を選びやすくなる。  

4、一つにまとめることにより建設後の維持費や設備投資費についても軽減できると予想

できる。 など 

統合するにしても、しないにしてもどちらにしても一定数は反対意見を持つので結果、結

論を出してもらいたい。 

ただ、子供達の世代でつけを払わない様にしてもらいたい。  

子供達に地元はいいところだから、戻れとは言えなくなってしまう。  

子供達には、よりよいとこに住めと言っている以上いい町でなくなったら勧めれない。  

小学校の統合も視野に入れてほしい。  

中学校施設のことを考えると新設するのが今後のことを考える一番望ましいと考えたいま

す。 

そこでスクールバスなど配備するのなら小学生も含めて考えてもらえないでしょうか。  

より多い生徒数のほうが学年の活気もでるように思えます。  

組織としても全て一つにまとめたほうが伝達等しやすいと思います。  

少子化問題で 2 校維持する費用を考えると統合は将来的に仕方無いと思います。生徒

数の多い唐瀬原中学校に統合を選択しましたが、どちらに統合するにしろ子供達が安全

に通学出来るように配慮して頂けたらと思います。  

統合する場合、なるべく通学距離が北と南の中間地点になるよう配慮してもらいたい。学

校新設費を渋る高齢の世代も、未来を担う子供達のために投資を惜しまず、新しい学校

づくりに協力してもらいたい。子ども達が住みにくい土地に人口は増えない。  

改善は大賛成なのですが、住民税などの税金が上がらないようにしてほしいです。  

新築を建てるのが理想  

中学校を統合するにあたり、小学校との一貫校にした方がいいのではないでしょうか？川

南には 5 校の小学校があり、今後生徒数が減少するのは目に見えています。小学生には

スクールバスを運用すれば雇用も生まれます。小学校の教師（職員）も少なくてよくなりま

す。 

ふるさと納税で収入が多いこの機会にしてほしいです。ふるさと納税はいつまでも続くもの

ではありません。  

第一に子どもたちのことを考えてほしいです。  

またこの内容のアンケートをするのか理解出来ない。数年前に逆戻りだし、川南に住んだ

ことを後悔。 
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多くの親は中学校統合と綺麗な設備を求めています。  

子も孫もいない人が新中学校反対など言ってるのを見ると正直呆れてしまいます。  

子どもに投資をしない自治体は衰退してしまいます。  

新しい中学校建設に向けて頑張ってください。  

現在の中学校 2 校のどちらかに統合するのが、資金が少なくて済むと思う。当然、居住し

ている地区の中学校にしてほしいが、整備費用、通学の距離、スクールバスの運航の問

題等十分検討し結論が出れば居住区域の中学校への統合にはこだわらない。これからの

中学生が学ぶ環境を一番いい方向に持っていって人材育成に努めていただきたい。  

追伸  アドレスに通し番号がふってあるので個人識別できると思われるが個人を特定しな

いよう、お願いする。 

高低差、距離のある川南町で統合をすすめるのであればバス送迎、徒歩・自転車の登校

経路の安全確保等、先に子供の安全を担保した上でないと子育て世代は議論を進めて

欲しいとは思えない 

はっきり言って怒ってます。  

前々回の選挙で統合しない民意が出たのではないですか？子育て世代の親としては統

合を望んでいました。希望する部活がない、校舎の老朽化など色々な問題があったのに、

無いものとされたのではないですか？  

正直、川南町は子育てより福祉に重きを置く行政なのだとガッカリしました。  

中学校を作らないから税金から業者へ違約金を支払ったんじゃないですか？何も町民に

はメリットのないお金ですよね？  

いつのまに再建の話が出たんですか？  

まだ、数年しか経ってないのにもうアンケートですか？  

選挙で反対した人達はどう考えてるんですか？また、同じ事になりますよ？  

前回の話の時もそうでしたが、なぜ統合が必要なのかという説明会が数える程しかなく、

税金が高くなるんじゃないかという誤った情報が出たんだと思います。国の補助金で上手

くやれば税金が上がらないと聞きました。  

町として誤った情報を訂正しないまま選挙に突入したんじゃないですか？  

誤った情報を信じた人が反対に回ったんだと思います。  

川南は人口を増やす気はあるんですか？  

教育環境の充実は子育て世代には大切な事です。若者世帯に魅力的な街が人口は増

えると思います。 

この話は既に遅いと思います。何千万も違約金を支払ったんですよね？その違約金を支

払う税金があったら、トイレを綺麗にしたりなど、色んなことができたと思います。  

前回できなかった、違約金を支払った、補助金を国に返した、もう一度借りれるものなん

ですか？  

アンケートの前に、なぜこのようなアンケートを送付するに至ったのか、今回も何の説明もな

いまま送られてきました。  
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正直寝耳に水です。 

人口減で子供が少なくなるなら、中学校を一つにする必要があるなら、何故前回もっと真

剣に言わなかったのか、本当に中学校の統合が必要ならなぜ、もっと説明会をたくさん開

かなかったのか、正直怒りに震えてます。  

町は必要と考えてるからこのようなアンケートをするのですよね？反対派の人達、特に高

齢の人たちや、反対の人たちにもう少し真剣に説明をしたらどうでしょうか？  

町民が気にしてることの一つとして、中学校を新設したら税金が上がるのではないか？  

ということです。中学生の子供はいない、孫もいない方達にしたら関係のない話と思ってる

人もいます。  

税金は上がるのか、上がらないのか、下がるのか。どうなんですか？  

いつまでこの話をするのか、町議会も否決したんじゃないですか？なぜ？今更？  

年寄りの事しか考えてないとしか思えません。  

反対した町議の方達に話を聞いてみたいです。  

このアンケートも生かされるのでしょうか？  

この長文も読んでもらえるのでしょうか？  

バカにしないでほしいというのが本音です。  

中学校を統合するのではなく  中学校に近い小学校と小中一貫校にした方が  良いので

はないかと思います。 

噂では中学校統合は二の次で，唐中の跡地利用 (家畜の糞尿処理場建設）が本命との

話がありますが？  

将来的に小中一貫校になるのでは？  

具体的な町の将来像を語ってほしい  

２中学校を存続させ､小学校を中学校に併合する。他の町で実施している９年生にして

はいかが。※長寿命化改修  

中学校のみの新規建て替えならば反対です。児童数がこれだけ減っているのに中学校だ

けに焦点がいき、先の小学校の事まで考えておられるのか疑問です。小中学校統合で新

規建て替えならば納得できますが、その場しのぎにしか思えません。このままでは子どもの

いない高齢者だけの町になってしまうのでは？本当に児童生徒の事を第一に考えられた

計画なのか甚だ疑問です。  

このようなアンケート調査を前回の町長選挙の前に行ってほしかったです。  

それと、統合手法比較表には新たな中学校を整備する場合の土地代が含まれてないの

で、実際にはこの金額以上の事業費がかかると思われます。  

川南町の財政を考えると、新規整備はいかがなものでしょうか。  

既存の施設を改修すると、30 年後には建替え時期を迎えまた工事費がかかるとするなら

ば、新しい学校を建てた方がいいのではないかと思います。子ども達には新しく綺麗に整

った環境の中で学んで欲しいものです。  

木城町の様に、小中一貫校にしてほしいです。  



98 

２０３６年頃残った小学校も一緒に小中を新築統合したらいいのではないかと考えていま

す。新築統合場所考えてみては？  

これからの時代小学校も含めて統合は不可欠と思います。あとは事業費を念頭に置いて

進めて頂きたい。 

高齢者に税金を使うよりこれからの若者に使ってほしい  

通学等に問題点はあるかとは思いますが、勉学以外に、部活動が活動出来ない、そこも

成長する上では必要な部分かと思います。  

それ以外には制服。制服は必須と考えます。ただ、数年前に開催された新中学説明会に

も質問させて頂きましたが、機能性がまったく反映されていない。共働きが多い今日。毎

日のアイロンがけを必要とするワイシャツ。  

地球温暖化の影響もあるが、未だに吸汗性の悪いワイシャツは必須？今は、令和！昭和

ではない。  

また、制服選考委員も疑問。元中学、小学校長、元教育長、婦人会会長等々  

そんな頭の固い、昭和 40 年世代の方々が、今の時代に合致した答えが出せるか？非常

に出力される答えが怖い。  

特に、古臭い考えを持つ婦人の方々は  

話にならなかった回答になりそう。  

今、作業服メーカーには機能性に優れた素材に加えて安価な商品は豊富。  

そんなメーカーと契約するなどして、次世代に繋げるべきと考えます。  

特に成長期世代なので、最悪の場合、半年で数万円もする制服を買い替えが必要。  

また、今は、ネット社会。商店街で買うのではなく、自宅でスマホ片手に購入が今の時代に

合致した買い物。 

まぁ～こんな意見が頭の硬い昭和 40 年世代選考委員のアイデアはないはず。下手する

と女子はセーラー服、男子は学ランか？今どき  

機能性、安価！ここは強く意見します。  

長寿命化の改修をしても､躯体自体の耐用年数が超えていれば､クラックからの鉄筋のサ

ビ､アルカリ骨材反応など不安材料が多すぎる。内装で心配なのは、天井の施工方法で

震度６以上で落ちてくる心配がある。また、今の学校 (50 年前 )の建築計画 (ウイング形

式 )では､動線も長く不審者などが何処からでも侵入出来るため､セキュリティに不備が生

じる。メリット・デメリットに捉われず、これからの教育に合わせた建築計画で､授業しやす

く､授業を受けやすい環境を作る計画は､必須の条件と考える。川南町の未来を作る生

徒達に､より良い教育を届ける中に､建物も寄与する。  

教育を受けさせるのは保護者の責任､教育環境を整えるのは､大人の責任と考える。  

両校伝統ある学校ですので統合はしない方が良いと思います。  

私の育児は、終わりましたが、将来の子どもたちの為に素晴らしい学習環境を整備してく

ださい。既存の狭い教室、廊下を騙し騙し使っても、お金がかかるだけ。  
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統合新設は、町長・町議会議員選挙の結果、１票差で白紙撤回になっている為、  

町長が変わったからと言って、それをまた覆すのは民意に反する。  

【このアンケート集約は、誰が支持したのか？】  

また、東亜建設技術株式会社に関して、 

①このアンケート集約を外部委託していること  

②アンケート集約に、令和５年度  ふるさと企業納税の事業者が関わっていること  

令和４年度、令和６年度には名簿にない。新中学校建設となればふるさと納税を再度し

ますか？  

この２点に不信感を覚えている。  

以前も町の建設事業に絡んでいるとは言え、新町長をはじめとする賛成派の地元有力

者との間に 

何かあるのではと勘繰ってしまうが。  

子ども達が統合する事を望んでいません。また通学が今以上に遠くなる事も反対です。以

前建てようとしていた場所も車がスピードを出す為通学に危険です。親は仕事もあり送迎

不可です。 

生徒数も年々減少し、いずれ統合しないと維持出来ないのであれば、生徒の利便性を考

えると町の中央部 (出来れば１ ０号線より山側 )に移転するのが理想的だと思う。以前の

建設予定地はあまりにも町中心部で?生徒の行き帰りの混雑・行事の時の車の混雑など

安全面で気になっていた。  

統合する場合、なるべく通学距離が北と南の中間地点になるよう配慮してもらいたい (部

活のことも考えると登校時間の極端な差がないよう) 

学校新設費を渋る高齢の世代も、今後の川南町の繁栄を考えても子供達のために投資

を惜しまず、新しい学校づくりに協力してもらいたい。子ども達が住みにくい土地に永住し

たいと考える人が増えないと思う。  

母校を無くさないでください 

どちらかの中学校だとあまりに地理的に偏っているので、トロントロンになるべく近い場所

にというのが普通だと思う。  

あとは予算がどこまでかかるかということだと思う  

川南小学校校区で国光原中学校だが少ない人数で中学校に入学して仲良くしていた多

数の友達と離れてしまい、自分や自分の兄弟や結婚後に生まれた子供達もメンタル的に

きつい思いをして苦労した。統合してスクールバスにしてほしい、運動公園の施設を利用

できる場所に新しい学校を建ててほしい。  

部活では子供の数が少なくて廃部になりそうな部活もあり団体戦等に出れなくなるので

中学校を一つに統合してほしい。  

ほとんどの自宅や公共施設でも様式トイレ  

が主流なのに和式トイレは現代の子供には合わないと思います。新しく学校を新築し今の

時代に合った施設で教育を受けさせてあげたい。そして地元に戻ってきてほしいと思いま
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す。新学校新規整備のお金を高いとは思いません。子供達への投資だと思います。ただで

さえ少子化なのに地元に残る子供が減って過疎化が進んでいきます。川南町の将来の発

展の為にも統合よろしくお願いします?? 

早く検討して欲しい。 

どちらにしても少子化は避けられないので、早く決着がつくと良いと思います。  

人口減少、少子化が進むので、それを加味したご検討をお願いしたいです。  

子ども達が安心して学習に取り組める環境を 1 日も早く整えて欲しいです。  

前町長一派により川南町の子どもの明るい未来が失われました。  

前町長一派が存在している現在も以前とそこまで状況は変わっていません。  

今の状況が続くようであれば、子どもは間違いなく町外の中学校に通わせるでしょうし、  

大きくなったら川南町に絶対に帰ってくるなと言うと思います。  

少子化が進む中で、中学校の統合は理解できるが、スクールバス等の通勤手段と子ども

を守るために何をしなきゃいけないのかを、考えてほしい。  

児湯地域の学校でも、小中一貫校が増えているので検討してみてはどうか。  

そもそも、教育を論点に町長選挙を行った地点で不思議に思うし、腹が立つ。教育を政

治に持ってきてはならないでしょう。  

みな、教育は平等に受ける権利があるし、教育を受ける環境に格差をつけてはならない。  

時代の流れに沿いやるべき事をやる。税金が高くなるとか言う人もいるが、それは今までも

大人が子供達を思いやってきた事。唐瀬原中学校の体育館が新しくなった時にこんなに

町民が揉めただろうか？そんな事はなかった。南海トラフから子供達を守る。川南は地形

に恵まれ建物の耐震があれば高確率で子供が守れる。そこを誘致に繋げてみてはどうだ

ろうか？また、小中一貫に関しては反対です。小学生は近いのが 1 番です。体調悪い時

やイジメ、トイレに失敗した時にバスが待てますか？走って逃げて家に帰れる距離が良い

に違いない。小学生は近所でゆったり育て中学生は生徒数を増やし、切磋琢磨するべき

です。遠くなる人もいますが、スポーツ中心の学生はそれを糧に学問中心の学生にはバス

を用意するべきだとおもいます。中学校は町の中心付近に建設し、小学校は今の位置で

耐震補強や必要ならば建替えを行うのが良いと思います。  

統合せず何をしてますか？  

未来の子供達のために活気ある子ども達を育てて下さい。  

1 日も早く進めるべきです。急いで下さい。  

唐瀬原中を長寿命化改修して、たりない校舎を増築したりして、小中一貫校にする。  

なるべくお金のかからない方法で統合！  

中学校を統合するのに新たに学校を作るのはどうなのかと思う(コスト等 )。 

ただ作ると決まったら、上記にも上げたように小中学校一貫か小学校の統合の方が課題

ではないかと個人的に思う。 



101 

私は、県内を転勤して働くため、その勤務地で川南町をアピールするが、臭い！不便！

職がない！などと言われ住みたいと言われたことがない。それを考えると人口減、少子化

は改善できない。そのため先を見て動くことが大切。なので、小中一貫校を新設すべきで

あると思う。小学校は近くが良いと言う意見があるが、耐震工事にお金がかかり、いずれ

建て替え、子供はいなくなる。小中一貫校のメリットは、一貫校にして成果を出していると

ころが多い。教育活動の全てにおいて活気がでる。専門の先生が小学生も指導できる。

管理職教員が減り予算節約につながる。町内の子供が一ヶ所に集まり大地震が起きた

時に守りやすい。スクールバスを走らせることで雇用が増える。などなどメリットが多い。住

みやすい仕事のある川南町にするためにお金をかけるべきだ。素晴らしい子供たちを育成

しても川南町に戻ってきてくれなくては意味がない。戻ってこられるような町を作るべきだ。

中学校統合新設するにしろお願いしたいことは、３階建ては馬鹿げてる。障害のある子供

のことを考えていないし、地震のことも考えていない。エレベーターをつければいいと言う問

題ではない。教育や障害、避難施設などへの有識者は川南にはいないのか！学校新設

の案が安易すぎる。有識者に相談や視察などしているのか！もし、していてこの程度の案

はおかしい！避難しやすく避難所にもなりやすい、できれば平屋で安全な学校を建てるべ

きだ。また、朝も昼も夜も食べられる、なんなら町民も利用できる食堂を作ってもらいた

い。もちろん児童生徒は無料。町内に仕事がないため町外で働いている人も多いのでと

ても助かる。部活してご飯食べて送り届けてくれる素晴らしい学校になる。雇用も増える。

町民の交流の場ともなる。食材を寄付してくれる人もたくさんいるのではないだろうか。そ

してこんな新しい取り組みがうりとなって有名になって住む人も増えるかもしれない。臭い

対策、雇用対策をしっかりして、商業施設 (ショッピンモール)を中心部に充実させ住みや

すい川南町を築いてもらいたい。そのためにも先を見て小中一貫校を設立すべきではな

いかと考える。 

唐瀬原中学校を長寿命化改修し、足りない分だけ新校舎を建設し、小中一貫校を。  

子どもに投資出来ない町に未来はないので、是非、新中学校または小中学校を統合して

よりよい環境で学んで欲しい  

唐中も国中も川南町の北端・南端に近く、どちらかに統合しようとすると、片方に通学上

の不満が出ることは避けられない為、両校の中間付近に新規整備することが望ましい。低

コスト化、建設時間の短縮化、予算確保に工夫が必要。例えば、国立療養所を安く買い

取ってリフォームするとか。川南湿原も近く、学習環境としても交通の利便性も理想的な

んですが。  

大人の忖度でなく、子供の為に１番良い選択をしてください  

現在、子どもが中学生です。暗くて古い校舎は大人の私たちでも気が滅入ります。教員

数もしっかり確保できてるかも疑問です。先生方も落ち着かず距離感は縮まりません。何

かあっても頼れません。私立中学を受験しなかったことを後悔しています。  

魅力ある新中学校の整備を期待します。  
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中学校統合と同時にその跡地をどうするか、小中学校の統合はどうするかも協議するべ

きかと思います。 

当初予定されていたところに計画が戻ることが良いと考えます。早急に子供達にとって最

善の環境が整えられるよう願っています。  

これからの子供の数を見ると統合は必須だと思われますが、子育てが終わって統合に関

係ないような世代などの発言の圧がすごすぎて我々子育て世代は統合がされる、されない

に関しての発信を諦めている部分もあります。  

唐瀬原中学校の敷地は全国の中でもかなり広い面積を持つことで有名です。あの広い

敷地で運動部は伸び伸び活躍してきましたし、これからもその環境を守り、さらにより良い

環境で学び、運動できるようにしてほしい。  

その敷地を無駄にして、別の場所に中学校を建設するのはあまりにも勿体ないと思いま

す。 

統合や新しい校舎の建設は、子どもの生命を守っていくのが第一の目的であってほしい。

耐震性のある校舎にすることが第一です。統合有りきではなく、今の校舎を使い続けるこ

とは子どもたちの生命を守ることにはならないという危機感からの統合、整備であってほし

い。 

川南町議会は二分しており、本当に未来の川南町のことを真剣に考えている議員さんが

何人いるのだろう？と思います。県内のみならず全国に悪名をさらしている現在の状況は

町民として恥ずかしいです。わずかでも自己の利益に目がくらんだり、しがらみに固執して

いる議員さんは即刻辞めていただき、本気で川南町の未来を考えられる議員さんを増や

してほしい。 

川南町民であることが恥ずかしいとさえ感じるこの状況から１日も早く脱却してほしいと切

に願います。 

子供たちの教育やコミュニケーションのためにも統合はした方がいいと思う。  

子供の人数は将来的に減っていくので、後々、小学校統合か改修、新築を検討する時が

くると思う。そのため、中学校統合ではなくて小中学校統合にした方が将来的な町の経

済的負担は少なくなるのではないかと思う。中学校統合に反対ではないが、小中学校統

合に賛成する。 

前回の統合の話がよかったのに、廃止になったのが残念でした。古い校舎に入学するのは

不安ですし、子供が中学生になるまで新しい中学校ができればいいと思います。  

古いところは嫌だからと町外に行きたいっと子供達がならないように良い中学校を設立し

て欲しいです。 

今後、さらに少子化が加速すると思われるので、建て直しするのであれば、木城町のよう

に小中一貫校にしてはどうでしょうか。  

議長は辞任しろ  議会自主解散しろ 

新規の場所は唐中と国中の中間くらいの場所が希望です  

早急に新しい中学校建設を希望します 
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子供達に学業ができる良い環境をお願いします。  

古い校舎を 1 日も早く新しい校舎に立て替えて欲しいと思います。よろしくお願い致しま

す? 

前回問題になりましたが、通学方法（バスの場合部活動が終わる時間が違うため帰宅時

間が違う等）を先に考えないと答えは出ません、制服を決めるのは一番最後です。  

川南町の子供の人数は減ってきているので、部活動の人数が少なく無くなったりしている

部もあるので、統合すれば部活動も活動しやすい。  

人数が少なくなってるのに、校舎の改修ばかりしてもお金がもったいない。  

中学統合だけでなく、小学校統合も検討中とあるが、小中統合の案は上がっていないの

かと気になる所です。 

もう少し街づくり専門家のアドバイスを取り入れる様にしたら良いと思う。  

単なる中学校だけの統合の問題ではない。人口減少問題に取り組むつもりなのか、この

まま何もしないのかで、学童数も変わる。  

人口を増やすだけが是ではない。  

どの様に暮らしたいか、どのような町にしたいのかをもう少し議論すべき。  

答えはそれで変わると思います。  

中学に通う、子供達の環境がなるべく良い状態で生活できるように検討して実行してもら

えたらと思います。 

大変だと思いますがよろしくお願いします。  

前町長がいろいろやらかしたけど、やっぱり新しく中学校統合するべきだと思います?? 

^._.^）  

あと高齢者の意見ばかり取り入れるのではなくこれからの若者の意見も取り入れるべきだ

と思います^_^ 

あと自分は元町長が好きでした?? 

母校が無くなるのは悲しい。 

今のままで行けば、学校が遠くなってバス通になることもない。子供が少なくなって空きに

なった校舎はなくしていけばいい。  

耐震工事もしているのにもったいない。  

税金の無駄。 

場所は国立病院横の空き地、スクールバスが必要  

子どもたちには老朽化した校舎ではなく、新築した新しい環境の方が学業にもスポーツに

も励むことができるのではないかと思います。  

ただ通学の面では距離的に不便な点も出ると思うので、スクールバスを設けるなど対策も

必要だと思います。 

老朽化した校舎は改修工事を繰り返すことにもなると思うし、その度に子どもたちの勉強

する環境も悪くなるし、学校行事を行う際の配慮が必要になったりすると思います。子ど

もたちには快適な環境を与える義務があると思います。  
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この件については町長選挙の度に左右されすぎていて、正直町民も子どもたちも迷惑で

す。もっと未来のことを考えて川南町が魅力的な町へと変わることを願っています。  

統合に金を使い借金を増やすよりも、企業誘致を進め育った子供達を留める環境を整え

よ！統合し借金地獄が待っている環境なら子供のみならず多くの町民が外に流出する！

移住希望者日本一の都城の施策を見習いもつと町民ファーストで物事を考えよ。本音は

都農、高鍋と合併し都城市長みたいな優秀なリーダーに職務を任せたい。  

近年、両中学校も生徒数が減少し部活動もチームが成立しない状況があると聞いていま

す。子ども達が、自分のやりたい事が出来る環境を整備するには統合しかないと考えま

す。 

前段階の中学校建設予定のまま続行すればこんなに町が混乱しなかったはず  

民意民意というが当事者の子供達の意見は取り入れられず、町議が勝手に反対して中

止して、無駄な公費を使い、何がしたいんだか  

議会解散後、また反対派の意見でこのアンケートも無駄になるのが目に見えてる  

こんな小さな町で、古い中学校 2 つをギリギリ改修して子供達を預ける親の身にもなって

欲しい 

1 つ新しい中学校を建てて安心させて欲しい  

子供達は未来で希望  

大事にして欲しい 

既存の建物を改修しても 30年後に建て替えになるなら、もう建て替えた方がいいと思う。

今後の物価高を見据えて早めに建て替えた方がよいのではないかと思う。  

大人の事情に子供達が振り回されないよう、町議会に参加される方々には配慮していた

だきたいです。 

適切なタイミングを逃さぬよう、よろしくお願いいたします。  

将来的には小学校の統合も必要になってくると思う。小中一貫校も視野に入れた設計が

必要だと思う。その点でも敷地に余裕の有る唐中が良いと思う。  

前回の様に選挙の争点に挙げられ、その時々の候補者の意見、考えに左右されては何も

進まないと思う。また同じ事が起こりかねない。次世代の町民への投資だと思うので、つま

らない町議会に足止めされ、無駄な時間と税金を費やす事が無いようにしていただきた

い。 

この先、建設コストは上昇する一方だど思うので早期に方針を決め、新築着工に移るべき

だと思う。結局、費用の原資である税金を負担していくのは現役世代である。その層の意

見を重要視して頂きたい。宮崎県の公立校のトイレ洋式化率は全国的にも低いとよく聞

く。こういった建て替えがすんなり進まない事にも一因があると思う。教育への投資が後回

しになっているのではないか？年配者中心の意見で福祉ばかりに注力しているのではな

いかと思う。 

この事業には将来をしっかりと見据えた判断、投資が必要ではないかと考える  

私が通っていた時もかなり古かったので今後にためにも早く立てて欲しい  
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人口減少は止まらない。  

分散した人口をまとめて活性化する他、選択肢は無い。  

再度トロンに新中学校の検討を。 

統合のメリットも分かりますが、人数が少なくても子供達にとって幸せな教育があり、実践

している学校もあります。子供にとって大事なのは、頼れる教師との出会い、友達との友

情、自己肯定感を育む教育です。そこを大切に考えてもらいたい。  

今早く実現しなければならないのはオーガニック給食と教育の質の向上（質の良い教師の

補填と教育内容）です。  

統合を否定するわけではありません。  

人数が少なくて支障がでるのでしたら、中学校のみならずコンパクトな小中一貫校が町に

とって最大のメリットがあると考えます。  

小中一貫校ならばコスパ良く町全体の循環を考えた学校作りを実現できると思います。  

今からの子供たちのためにも統合に向かって進めてほしい。  

部活動の充実なども望めるのではないでしょうか。  

2 校存在することで各学校での教員の確保も倍必要だけど、統合する事によって半減さ

れまた行き届く教育が受けられるのではないか。  

唐中、国中での地域性が合わされば若いうちから子供たちが感心を持つことができるので

はないでしょうか。 

文化ホール周辺に多額の費用をかけて土地を取得したのだから、その土地に統合して新

築するべきである。  

将来は絶対に 2 校維持するのは難しいのだから、1 校に統合すべき。場所は、もちろん町

の中央部。防災面や地域コミュニティー上の重要な建物として、他の公共施設と連携で

きるようにすべき。 

ちなみに、今回のアンケートであるが、建物や人口減だけの話ではなくて、学校運営に掛

かる人件費などを含めた全ての必要経費も含めて、将来に渡る金銭的計画の資料や、町

として教育、福祉、防災などなど、総合的にどうしていきたいのかのビジョンを資料として

添付しないと、せっかくの大規模アンケートなのにもったいないし、正確な意見集約になら

ない。 

町の中心部に新設したらいいと思います  

規模を縮小するのは、少子化や老朽化の事情もあり仕方が無いと思う。しかしある程度

キャパシティに余裕をもって整備をしてほしい。保育所統合の時もそうだが、現状に則しギ

リギリまで定員を減らすなどしてしまっては、町は未来に向けて子供を増やす気は無いの

かと思う。統合する以上は「仕方が無いから」では無く、あくまで先行投資としての整備を

考えてほしい。 

前々回の町長選では、前町長派から、間違った情報発信が度々あり、いまだにその情報

に惑わされている町民の声を耳にする。未来の子供達の教育環境をより良くする為にも

中学校統合は不可欠と思います。 
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2 校維持させても統合させても、結局お金は必要。新たに新設して環境の良い学校づくり

する方が良いし、場所はトロントドームあたりだと運動場もありプールもあり子供の環境に

はとても良い。また川南町の中心部でもあるため通いやすい。  

新しい中学校建設を待つ間に現存の中学校の建物の老朽化で改修等を要する所も出

てくると思います。それなら少しでも早くより良い環境で子どもたちが勉強出来るよう長寿

命化改修をした方が時間もコストもかからないと思います。  

また、ただでさえ今小学校も子どもが少ない学校もあり、建て替えをしないといけない時

期までには小学校も統合しないといけなくなると思います。  

その時に小中一貫校として新しく建物を建設する計画を立て、その時のために今回は改

修という形でコストを抑えておけば良いと思います。  

人口は減っていく一方なので、今の校舎を改修して使用していくより、今のうちに統合し

た方がいいと思う。中学校統合反対する意味がわからない。  

色々考えますと 

難しい問題にはなるのですが  

今は唐瀬原中学校を綺麗にして  

中学校を 1 校にした方が良いのかな？と考えます。  

ドームの横に建設する話が出ていましたけど町の中心に学校を作ると  

交通的に危険なので建設は反対です  

隣接する自治体と比較すると以前から小中学校の設置数が多過ぎると思う。  

この際に中学校の新設統合を行い、また小学校も 2 校に統合し、空いた旧中学校をそれ

ぞれの小学校に割り当てては如何だろうか。  

統合は子供のためにならない。  

統合は大人が考えた効率化にほかならない。  

子供への教育の質を考えると 3～4 クラスが妥当だと思う。 

教育委員会も役場も子供の事を考えれば 3～4 クラスが子供一人一人に行き届いた教

育が出来る限界のクラスと思わないのが不思議。7 クラスも 8 クラスもあって一人一人に

行き届いた教育が出来る訳がない。7 クラスも 8 クラスもあったら、効率を考えて教育に

なり、落ちこぼれが出てしまう。教育とは何なのか真剣に考えてもらいたい。統合を止めら

れた前町長さんが亡くなられたのが残念でならない。前町長さんが一番子供の事を考え

られていたように思う。 

小中統合が無理なら中学だけでも統合を希望します。小中統合すれば専門の先生も見

えるだろうし子供達が幅広い年齢層になるので情操教育にもとても良いと思います。  

子どもの人数が減ってきているので、統合して一つにするべきだと思う。新校舎を設置し

て、学習環境も整える必要がある。  

中学校を一つにしたほうがいいと思う。新校舎になったら、とても良い環境で学習できて

子どもたちのためになると思う。  
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最も概算事業費が安い国光原中学校に統合がいいとおもう  

唐瀬原区域はスクールバスを出せば問題ないと思う  

新中学の建設には 1 番反対  

その建設にかかった費用で税金があがるのには反対  

改修又は新設にしろ、補助金はおりてくるのですか。  

何を今さら又このようなアンケートをし、始めからやり直すのですかおかしいのでは、調査

等にいくらかかるのですか。回答お願いします。  

先の統一地方選で学校問題には決着がついているのでは？？ （民意を大事にされてい

ないのですね）  

執拗に執着するほど利権があるのですね。  

町政や町民を分断したいのか…  

子供達を出汁に利権を使うのか…  

この問題はちょっと偽善じみている  

日本経済が上向いてからでも大丈夫でしょう。   

地震など災害を煽る方もおられるが、それは今まで何していたのでしょうか？  

いつ災害が起きてもおかしくないことは何十年前から変わっていません。  

この問題はじっくりと考える！  

統合する理由、統合できない理由など  

既存のものを大事に使うことが今の生き方でもあると思います。  

子ども達にとって良い環境（建物を新しくするだけではない）を整えて借金を押し付けな

いようにして欲しい。 

本当の意味での子ども達の未来を考えて欲しい。  

乙津、蓑原、河野ヨシアキ、三原、田中、内藤、河野コウイチ  

この 7 人を早く辞めさせなければ町は良くならない。  

もう前から中学校反対が決まったのでもう新しい中学校はいりません、何の為にこの中学

校統合アンケートはするか、みんなの税金を使ってもうしないでください。  

子供たちが将来楽しい中学生活が送れるように判断いただきたいです。  

災害等が増えている今子供の未来の安全の為に新しい校舎で耐震もしっかりした施設を

建ててもらいたいです。唐瀬原中学校は敷地も広いし統合しても生徒が窮屈な思いをあ

まりせずに伸び伸びすごせるかなと思います。  

新築でかかる予算、長寿命改修でかかる予算が全然わからない。  

見積もりなど具体的な数字を町民にわかるようにしてほしい  

孫のために早く建ててほしい 

町の税金を含めた資産は未来の子どもたちのために使ってほしい。新しい校舎を建てる

と、子どもたちはうれしいと思う。旧校舎（特に国光原中）も古くなってきており、いずれ建

て替えることとなると思うので、今するか、将来するかの違いだと思います。子供たちのた

めに、良い判断をしていただくようよろしくお願いします。  
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孫のために早く建ててほしい。  

ひ孫のために早く建てて欲しい。  

唐瀬原、国光原どちらかに統合したとしても距離が遠くなる生徒がいるかと思うので、スク

ールバスが必要ではないかなと思います。  

どちらかと言えば唐瀬原に統合した方が 10 号線に面した国光原よりは親の送り迎えやス

クールバスが交通の妨げになったり渋滞になったりを考えずに済むかと思います。  

中学校統廃合に関して、理解はできますが、現在、川南町は、年々人口減少傾向にあり、

当然少子化は避けられないと思いまずので、今後のことも考慮して統廃合を前向きに考

えていただきたい思います。  

大きな地震がくると言われてる前から計画があったのに白紙になったり  みんな子供の命

を守る為の学校を作って欲しい。老朽化した学校を補給しても不安が残ると思う  

子ども達がどの様にしたら学びやすい環境になるのかを熟慮して判断して頂きたいです。  

町長選で選ばれたから、それが民意だから建設中止します。とほとんど独断での中止決

定や機能していない町議会での決定で子ども達の学びの場を蔑ろにしないでほしいで

す。 

SASUKE 部を作っても効果は期待できないと思います。  

中学校統合もですが、小学校の統合もきちんと考えていかなければならない段階に入って

いると思います。 

子ども達が学びやすいと言う点を軸にきちんと考えていただきたいです。  

宜しくお願い致します。 

現状は町内の議会も分裂していように感じます。歩み寄ることで、一番いい方法が協議

出来るので、目的と目標を第一に挙げて手法を検討して頂きたい。  

必要な予算もあるので、可能な範囲での環境整備を再度模索してもらいたい。  

川南町に住んで、良かったと思える町政とこれから先の子ども達の未来のために、町全体

が同じ線路を進んでもらいたい。 

私は何も出来ませんが、このままでは川南町に魅力がなくなっているように感じます。  

反対の意見があれば、理由を明確にし、代替出来る具体的な施策や方法を提示すべき。  

今後、少子化が進んでいくと思われます。川南町が繁栄するためには移住者を増やし、働

く場所を提供する。そして子どもたちを此処で育てたいと思える環境を作っていくことが大

事だと思います。中学校と小学校を統合することには賛成ですが、新しい学校をわざわざ

新しい土地を購入する必要性は全く感じませんでした。唐瀬原中学校は県内でも上位の

広さがあると思っています。  

ならば、そこに新しい校舎を作ってもよいのでは?工事中がうるさいのならば、その間、国

中を利用してもよいのです。中学校への距離は県外から入ってきた私としては距離感が

違いすぎて、こんな遠くても皆頑張っているなと感心するところです。今後、もっと遠くなる

なら、バスやデマンドタクシー等考える必要があるでしょう。耐震性や災害時の避難場所と

しての公的施設としての問題等あり一概には決められることとは思いませんが、ふるさと納
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税など収支報告、予算の公開と説明をしっかりしてもらい、納得のいく計画をたてていた

だけるとありがたいです。  

新しい中学校は絶対にいらない。 

少子化問題があるのに新しい中学校など馬鹿げている。  

小さい町なのにお金の使い道が間違ってる。  

何を考えてるのか本当に理解できない。  

既存の中学校を改修して使い 

遠い子供達はコミュニティバスで送迎すればよい。  

コミュニティバス運行も使用する家庭に少し負担してもらえばよい。  

新しい中学校を作る金額を考えたら少子化問題対策に使え。  

もっと川南の為に考えることはたくさんある。  

いつまでも今のご時世に見合わない議論はやめてほしい。  

子供や高齢者が住みやすい川南町を作ってほしい。  

新しい中学校を作るな！！！！！  

町民税を馬鹿げたことに使うな！！！！！  

そもそも、何年もかけて計画されていた中学校の建設には、それに関わる人々の希望があ

ったと信じる。子供たちの未来すなわち川南町の未来のために、過去の人やモノが足を引

っ張ってはいけない。  

費用がかかろうが、そこには国や地方行政の財務リテラシーや関係者の知恵と尽力によっ

て、信頼できる計画ができているはずである。そうでなければ、これまでのこの町における

様々な建設事業は成り立ってこなかったはずだ。  

費用がかかる、借金が増えるなどと、金融リテラシーがない人ほど騒いでいるようにしか感

じない。我々、地場産業事業者を侮らないで欲しい。我々が事業で収益を上げ、何のため

に納税しているのかを考えて欲しい。それはこの町の明日のためである。  

よって、新しい中学校を建設されたい。  

少子化に伴う学校の小規模化、教師不足、働き方改革に伴う学校の運営の重労働化、

教育を取り巻く現状が過去のものとは徐々にでも大きく変わって来ていると思います。  

そんな中学校に求められる環境や能力ももう一度考え直す時期に来ているのではないで

しょうか、単に中学校の統廃合の問題とせず。川南町が小規模地域での学校と地域との

在り方をリードできるような革新的な取り組みを行って行ってもいいのではと思います。  

削減されていく国からの予算や町の税政の事も知らずに無責任と仰せられるかもしれま

せんが、せっかく変えれるチャンスがあるのなら、数十年の中学校運営だけにとらわれず時

代の変化にも対応可能な柔軟な環境。近年心配されている地震等の災害の拠点として

も対応可能な防災拠点としての学校。生徒だけでなく学校に関わる先生や地域の人達も

学校運営に積極的になれるような方針。  

本題の中学校の統合方法とは話がそれてしまっていますが、これからも子供を通わせて

行くことになる親として、川南町に住む住民として、過去にとらわれた形骸的な学校を続
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けていくのではなくこれからの川南町のためにも思い切った舵取りを期待しています。  

変わることには不安もありますが、若い世代は変化や新しい事にこそ興味を持つもので

す。 

魅力的な取り組みがあってこそ、人を集める町になるのでは無いでしょうか、この時代だか

らこそできるこれからに残せる学校を子供達、これから川南町で生活していく住民達へ。  

人口減少が進んでいるため、2 校を 1 校に統合することを希望する。将来的に現在の場

所に新規整備するより、町の中心部（トロントロン周辺）に整備すべきと思う。  

少子化が進むこの世の中の流れを鑑みれば、中学校の統合というのは将来的に必要不

可欠な事だと思う。 

その方法が新校舎の建築という理由が全く理解できない。新築校舎を建てる利点として

理解できたのは、80 年は安全性を担保できるという点である。それ以外の利点がない。7

億以上の費用をかけ、20 年後には改修工事が必要になり、初期費用を大きくかけて町

に返ってくるリターンはどれくらいを見込んでいるのか。町民を増やすつもりはそもそもな

いのだろうか。減ってしまうということを考えるのであれば、どうして、私立中学校進学率な

どを加味しないのか。情報の少なさが顕著である。新校舎を建築するという前提の 80 年

利用されるという事をあまりにも甘く考えすぎている。  

長寿命化に賛成する理由を挙げる。一つ目は、長寿命化により、卒業生が綺麗になった

校舎を見に帰って来る、もしくは家族で川南に帰って来る可能性があるということ。二つ

目は、20 年もしくは 40 年の間の、人口変化を見てその先の選択肢を考えることができ

ること。20 年の間に社会情勢の変化、人口変化がある。その時にもう一度町民の議題と

して、話し合いのテーブルに立てば良い。80 年先の未来を見越せるほど今の世界情勢は

安定していない。三つ目は一番費用がかからないということ。7 億と 2.5 億では今後の運

用の柔軟性が桁違いだと思う。 

その他資料についていくつか述べさせてもらう。  

そもそもの話、資料作成者は一体誰なのかどこにも書いていない。一般人の作文を読み

たいのではない。せめて、信用のある文献など出していただきたい。統合手法比較につい

て、比較していただくのは結構だが、新築のデメリットが費用が一番高いとだけ書いてある

のは一体どういうことなのか。旧校舎の解体や、新校舎の場所による送迎、中学校職員

の雇用問題、ニ校統合における学生行事や委員会などの中央機関の問題など、私だけ

でも複数挙げることができる。町民を馬鹿にしないでいただきたい。現校舎の修繕に関し

てもメリットとデメリットが全く同じであるはずがない。国光原中学校の場合増築が必要だ

とわざわざ書いてあるにもかかわらず、そこに言及がないのはどうしてなのか。  

そもそもこの議論はもう終わったものだと思っていた。中学校を新築すると勝手に決定し、

勝手に新校舎名を募集し、勝手にサン A 川南文化ホール近くに場所を決められていた。

その上で町長選が実質、新校舎建築の決戦投票のようなものになり、町民からの答えは

否であったはず。故にこのアンケートの実施は、町民の意見を蔑ろにする行為だ。非常に

不快だ。こんなアンケートはもっと初期段階にするべきだった。後の祭りだが。  
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生徒数が減る中、現状どおりの 2 校での学校運営は先生の確保の面から、子ども達に不

利益が生じる恐れが高いと考える。(定数配置の考え方が変わらないのであれば。 )欠員

により専門外の臨時免許による授業更なる学力の低下が考えられ、不安を感じる。  

先生方の負担や川南町教育委員会の負担も統合した方が減るのではないかと思う。  

現在の２施設を超寿命化しても 2 校ともいずれ建て替えの話は出てくるため、町民の負

担で言えば、早期に統合する方がよいと思う。  

ただ、今は建築単価が非常に高いため、もう少し様子を見てもいいとも思うが、交付金等

で何とかなるのであれば早期にお願いしたい。  

色々あるだろうが、場所は前回の候補地が一番現実的だと思う。川南は広いので、どこに

しようが文句を言う人は必ず出てくる。元町長の時にかなり議論はしているでしょうし、資

料も残っているはず。今からまた別の場所を探すよりも前回の立候補地で進める方が効

率的かつ教育委員会の業務負担も減るのではないでしょうか。  

ただ、今回のアンケートのように、以前と同じような方法を取ってもまた反対意見につぶさ

れるのではと思う。 

私自身町内出身でないため、既存施設の中を見たことがなく、既存施設の長寿命化を言

われてもどの程度老朽化が進んでいるのか、建物のどこに不便さがあるのか分からない。  

町内出身者であっても、古い記憶でまだ使えると言っている可能性もあるため、現象の写

真資料も広く町民に配布してはいかがでしょうか。印刷代もかかるので、ホームページや

SNS 等での公開でもいいです。  

勝手に中に入ることはできないので、切実にこれはお願いしたいです。それを見ないことに

は正直、新設か長寿命化か語る土台にすらならないと思います。  

どうぞよろしくお願いします。  

これから先、出てくるであろう小学校の統合 (小中学校一貫校 )も視野に入れ、タイミング

は異なるにせよ今回一緒に議論すべきと思う。そう考えると目先の対応だけでなく、これか

ら二十年、三十年先にも対応できる学校づくりを考える必要がある。  

※大人の都合でなく、子ども達が学びに集中できる環境づくりが重要と考える。  

小中一貫校にする。 

個人負担が将来にわたってどの程度かかるのか具体的に教えてほしい。  

小、中学一貫校の方がいいと思います。  

町民の個人負担がどのくらいなのかを知りたいです。  

小学校と中学校を、一貫校にする方がいいと思います。  

個人負担があるのか知りたいです  

小中一貫校にしてください。  

個人負担が将来にわたってどの程度かかるのか具体的に教えてください。  

統合に賛成であるが、どちらかの学校を残す方式では、制約も大きい上に無くなる学校の

地域は寂しい思いが残ると思われる。ここは、新しい場所に最新の教育環境を整える小
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中学校を整備する方（今回は中学校だが、いずれは小学校も同じ場所に統合 ）が町全

体の活性化と教育環境向上の視点でも意義があると考える。  

既存する２つの校舎は老朽化がひどく、また万が一災害が起きた際の避難所などとして

使用する場合を考えても、やはり安全な場所かつ町民も利用しやすい場所に新校舎を整

備することが妥当だと思います。  

早く建ててほしい 

当初の計画通り町中心部に新設することに、夢を描き、ワクワクしていた子どもたち、そし

て保護者たちがたくさんいます。統合することで同世代を全員知ることになるし、新築で学

ぶことで安心安全で気持ちよく授業や部活や学校生活を送れる。そんな中学校に息子た

ちもお友達も一緒に通ってほしい。一刻も早く新設に向かって動きだしましょっ！！  

統合により、より充実した教育環境が整う可能性があります。例えば、専門性の高い教育

により少人数指導、最新の設備を備えた施設の利用等が期待できます。  

1 番思う事は、今から、中学校へ子供達を通わせる事になる親御さんの意見が大事じゃ

ないかと思います。 

多くの大金をつぎ込む事にはなるかと思いますが、今後の川南を担う子供達が、良い環

境で成長していける事が大事じゃないかと思います。  

その為に税金だけではどうにもならず、色んな所からの助成も必要とは思いますが、税金

に関しては、子供達の為に使うのであれば、何も問題ないかと思います。  

なんか、色んな事、聞いたりしますけど、良く分からないし、理解出来ないのですが、子供

達のこれからを 1 番大事にして欲しいと思っています。これからの川南を背負っていく子

供達です。 

支離滅裂な事を言ってる気もしますが、本当は、どちらでもいいんです。  

子供は少なくなってるわけなので、統合するべきなのはわかるし、新校舎を建てるにして

も、旧校舎を整備するにしても、早急に進めるべきなのかとは思います。  

これは、中学のアンケートですが、いっそのこと、木城学園みたいに小中一貫校を作るのも

一つだと思う。 

体育館やプール等は、町営施設として使用料を取って運営、資金回収や修繕費等にあた

るのはダメなのか？  

現在の中学校は  川南町の北と南に  程よい位置に建っていると思いますので中学校を

小中一貫校にすることが良いと考えます  

小学校も児童数が減少します 

スクールバスで移動が可能になると思う  

中学校だけでなく  学校全体の維持費も考えてみてください  
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新規に建てれば８０年先まで持ちます、というような印象を受けたのですが、そもそもそれ

まで子供がいるでしょうか。この先のこの町に子供が増えそうな希望は感じられません。こ

の先減る一方なら小学校統合も視野に入れて練り直すほうが長い目で見たら良いように

思います。 

また中学校を建てるような話が出ていたときに町の中心にという話でしたが小中学校まで

見据えたときには狭いように感じます。また図書館や町役場などの駐車場の確保等は可

能なのでしょうか。 

イベント等があるときなどは混み合うことが予想されると思うのですが…  

そしてこれは一町民としての意見なのですが子供のいない働き盛りの身としてこれまでの

町長派うんぬんの SNS でのそれぞれの活動等不愉快でした。子供さんがいる親御さんの

代表なのでしょうか、同世代でインスタグラムで積極的に発信されていた方が前町長派の

人間は老害だと発言されていたり、今回町長が変わった際には議会を解散するとのことで

ヤナガさんという方が家まで署名してくれんか、と訪ねてこられました。怖かったです。（反

元町長派も色々やっていたみたいで怖いなと思ってはいました。どっちもどっちだな…）  

うまく誤魔化してお引き取り願いましたが中学校問題からこちら数年、静かに暮らせませ

ん。 

ちなみに当時から私は前町長派でした。中学校の新規整備には反対だからです。  

中学校推進派のご意見としては財源もふるさと納税があるから、国等の補助金があるか

らとの説明でしたが、そもそもふるさと納税のための魅力的な企業の誘致や、町内にお金

を落とそうと思うようなスーパーや利便性のあるお店なども増えることなく、国からの予算

だとかふるさと納税のような段々と不安になるような財源を用います、というのがもう不安

でしかないです。 

そしてそういった財源があります！あります！という割にこの数年で生活がしやすくなった

体感もありません。生活の基本は都農町や高鍋町にあり買い物や食事はそちらを選ぶ様

になりました。  

そのほうが便利だからです。  

ここ数年の町へのイメージは今いる人間の便利さというよりも移住者重視、そして発言

力、発信力のある人を野放しにしているような印象、そして中学校反対とはっきり言わせ

てくれない空気感。 

川南町としてはそれでいい、それがいいと思っているんだろうなと思うと正直この町に住む

メリットはないかな、と最近思います。  

ふるさと納税が使えるならもっと他のところにお金使ってほしいな、が本音です。  

暮らしやすい穏やかな町になりますように。早くこの問題が解決してほしいばかりです。  

前向きな意見を出せず申し訳ありませんが普段は発言することのない町民の一意見で

す。このような意見もあるのかと見ていただけたら幸いです。  
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長い目でみると、川南町の近隣の町との統合で小中一貫校も考えた方がいいのではない

か 

新築はやる意味ない 

部活動や教員の確保の観点から、統合は必要。  

統合するなら、通学距離を考慮して町中心部に新設することが望ましい。  

先の議会で統合しないと結論が出たはず。  

このアンケートは議会の軽視ではないですか？  

統合すれば子供達は遠距離通学となり、交通事故のことも心配です。  

大人の利権の事情で子供に苦労をさせてはならない。  

統合は反対です。  

運動公園の上につくるのは反対です  

なるべくお金をかけずに小中一貫校を作ってほしいです  

統合する事により、児童数も増え  

勉強に部活により一層向上していくのではないでしょうか。部活に関しても人数が足りなく

て廃部になってしまう可能性を考えたら統合に賛成致します。  

川南町の中央部に新しく新中学校を建てる。  

高齢者の意見より、子育て世帯、特にこれから中学校を利用する世帯の意見を尊重して

ほしい。こうやってアンケートとっていただけるのはありがたいです。ありがとうございます。  

新しく校舎を整備することを期待しています。  

唐中、国中を活用する方法だと、いずれにせよ立て替えが 30~40 年後に必要なので、今

の子供たちに負担がかかる気がして、問題の先送りにしか感じません  

また、現在使えなくなっている町のプールなども、校舎の新設と併せてプールの新設、町民

に解放して頂けるとありがたいです。  

新しく整備することで、新たな耐震基準にも適応し、立て替えまでの期間も長くなるので、

費用はかかりますが、時間が経つことにもっと費用はかかってくると思いますし、未来を見

据えると今やりきるのがいいのでは？と思います。  

正直、中学校の新設が中止になったのはかなりショックでした。なぜ今になって？という思

いです。 

色々な問題があったとは思いますが、問題の争点は費用では無いと感じています。地域の

工務店などと協力しつつ、上手く県内や隣県の会社と手を取り合って進めてくれることを

期待しています。  

大人の考えを主張するのではなく、川南町の将来を担う子供たちの主張を尊重してもら

いたい。 

そのためには、新たな新中学校を建設する必要がありますよう  

小中一貫は時期尚早です。  

小学校は、地域にとって必要不可欠な存在です。  

まずは、中学校統合です。  
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新たな新中学校建設を希望します。  

川南町にきてよかった！という声が私たちには嬉しいことばです。  

現在の中学生は人数が少ない為、部活動が成り立たないとか、選択できる部活が少ない

為入りたい部活がないなどある。だからもう入らず、帰宅部の子が多い。  

新しい中学は作らなくても、統合は早めに考えてください。  

来年度から、制服も変わるのだから。  

使う中学校はどちらでもいい。  

これから先はどうせ、いずれ子どもが少ないから小、中一貫校を作らないといけなくなると

思う。その時までは現在ある建物を利用したがいいと思う。  

川南は小学校も多すぎる。 

一部の偏った考えに惑わされず新中学校建設に向けて前向きに進めていただきたい  

少子化の影響を局限するため子供達に教育機会の均等が図られた環境を提供すること

が、今生きている我々がやるべきことである。  

そういった意味で言えば、ただ町長になるだけのために「税金が上がる」と嘘をつき、新中

学校建設中止後の具体的方策を示すことを放棄した前町長の政治は間違いであったと

断言出来る。 

結果、誰の利益になったか？誰の利益にもなっていない。新中学校建設を中止したら所

得が増えたか？増える訳がない。そこに相関関係はないからだ。  

失われた時間を早く取り戻して欲しい。未来の子供達のために。そして若者世代を置き去

りにしないで欲しい。 

今回のアンケートは 18 歳以上の全町民に配布されたものである。であるならばその民意

はより合理的な形で具現化して欲しい。具体的には年代別による人口比率の格差を平

準化するということである。  

どういうことかと言うと、各年代での人口比率は年齢が若くなればなるほど低くなる。そう

すると各世代同じ割合の回答率だったとすると、どうしても高齢者の数が多くなってしま

う。これでは若者世代の意見は絶対に届かないということになる。  

子育て世代にバイアスを掛けて欲しいと言ってる訳ではない。ちゃんと声が届くようにして

欲しい。それだけである。  

無駄に木を植えないでほしい。 

職員駐車場は全面アスファルトにしてほしい。  

グラウンドに黒土はやめてほしい。  

なるべく、早く新しい中学校を作ってほしい。 

おそらく若い世代は統合新築に賛成の意見が多いのではないかと思っております。  

どうせいずれは作るものだと考えておりますので早めに作るべきではと思います。  

子供の教育環境は極めて重要である。このことに投資なくして未来はない。子供の人口が

減っていくなかで効果的な教育を実施するためには、統合が必要である。子供がいる若
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い世帯及び川南町に移住を考えている方も、質の高い教育と教育環境がない土地に魅

力は感じない。 

トイレや教室も含めて、衛生面でも安心して過ごせるキレイな学校にして欲しい。部活動も

地域で支えて欲しい。 

少子化は進んでいる。学校を一つにして財政を整えることは急務であることは確かだ。新

しい場所に学校を作るとなると莫大なお金がかかる。それを考えると川南の真ん中にある

しかも広大な土地がある唐瀬原が妥当だと考える。卒業生の思いや国中校区の方々の

想いがあることは推しはかれるが、未来の町制のことや子どもたちの未来を最優先して考

えていただきたい。また利害がともなう事業となるが誰か一部の利権者だけが得を得るよ

うなことがないように厳正なる入札が行われることを切に願う。皆が幸せになる選択になり

ますように。 

中学校を統一するにもお金がかかるので、そういう余計なことにお金を使わずに町民に還

元していただきたい。 

新中学校の建設が中止され、とてもとても残念でした。これからの川南の未来を創る子ど

もたちが新たな環境で学べるよう、ぜひ新中学の建設を再検討して頂きたいです。  

今回のように川南町民の意見を聞き中学校統合について話し合う事はとても良いことだ

と思います。前回は説明も不十分で、よく理解できないまま新校舎建設へ進んでいたので

不満が出ていたのではないでしょうか。どちらにしても税金を使って進める事でしたら無駄

な事だけはして欲しくないです。  

中学生が学びやすいように綺麗にしてあげてください  

将来を見据えての議論であるならば、小学校の統合についても議論の公開から逃げず、

色々と賛否両論な考えも示すべきでは。  

将来推計を考えれば、また、中学校統合問題がこんなにこじれてしまった今、もう小学校

の将来の姿も含め全部町民に伝えるべきだと感じますし、その議論の内容を隠し、提示し

ない姿勢が見透かされて、行政への不信に繋がっているようにも思います。  

莫大な経費のかかる話なので、できるだけ合理的で効果的な使い方をして欲しいと町民

誰しもが思いますし、後から小中一貫校にした方がよかったとか、小学校の統合との連携

が全くなくちぐはぐな教育行政になったなどといった後悔や反省が将来出るようでは、ほん

とうにもったいない金の使い方になってしまいます。  

現在の学校施設の老朽化に向き合い、提示すべき教育行政の将来像を合理的経費の

掛け方を踏まえた上で全部公にして伝えるべきだと思います。  

以前は、唐中の跡地を利用すべきと考えていました。しかし、自分の子供が該当しない年

齢になって、孫世代や町の高齢化のことを考えると、町中心部への新規建設がいいのか

なと考えが変わりました。都合がいいですね…。すみません。  

 将来的に、子供達も減り、高齢者がふえる。お隣、都農高校をみると、跡地は利用はさ

れているものの、膨大な敷地の維持管理が大変そうです。  

 これからは法的なことなど全くわからない素人の意見です。町中心部に新校舎建設し、
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グラウンドやプール、図書館など、町の施設を利用しながら、地域と共存していくのがいい

のかなと思います。 

生徒数も減って  生徒人数に合わせた規模の施設にする事も大切だと思います  

スクールバスを考えるなら、場所はどこでも良いと思います  

これからの子育て世代の意見や子供達の意見を大切にして統合を進めてもらいたい。  

将来を担っていく子供たちのことを考えて、話を進めていって頂きたいです。中学校を新

設することで、町外からの転居者も増えるかもしれない。  

令和８年には新中学校が出来るはずでした !なぜ白紙になったのか理解出来ません !その

為に使った税金は誰が弁償するのでしょう？腹立たしくてたまりません！  

せめて 1 日でも早く中学校を統合してトロンドーム横の町が持っている土地（使いようも

なく芝生が植えてあったり、不便で誰が使うかわからない駐車場）に建てて欲しい。  

地震などの災害は明日にも来るかもしれないのに安心して避難出来る場所も少ないなん

てなんて町民に不親切な町なんだろう。白紙に賛成した議員は責任をとれ！  

中学校だけでなく、小学校の統一も含めた議論が必要ではないかと思う。町報をみても、

出生者が一桁となっている、移住促進をしても、そう簡単に、子どもの人数は増えないと

思います。 

震災が起きた時に、避難場所にもなる事を考え、高齢者も使いやすいトイレ、体育館は冷

暖房完備などあるといい。  

既存の施設を最大限活用して下さい。  

学校が合併したら、保護者はまた新しい制服等所要経費がかかり、負担増強し負担がた

まらないです。  

試算を見たが、改修にせよ新築にせよ、結局は負債を未来の子どもたちに先送りしている

事にはどちらも変わらない。ならば少子化の今こそ教育を充実させ、移住者などにもアピ

ールしていくべきだと考える。その上で、どちらかの校区に偏るよりは、やはり中心部へ移

転新築する事が望ましい。  

しかしながら、できれば雨漏りの無い校舎を造れる業者に、建設をお願いしたいところであ

る。 

補助金などの関係があるのは理解するが、町のど真ん中に作られるのは迷惑。当初の予

定として噂された場所では近くに町立図書館や公園などもあり、中学生の利用が増え、

公共の場が中学生以外入りにくくなるかもしれない環境は望んでいない。  

川南小学校の運動場など、町から少し外れたところに作れないのか。  

トイレ、教室の空調は整備したほうがよい。  

統合することで、通学が遠くなる方面についてはスクールバスの検討。これも、民間をうま

く活用できるとよいのではないか。  

これから子どもの人数がどんどん少なくなっている現実を考えると 1 つに統合してもいいと

思う。スクールバスも一緒に検討してほしい。  
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前案のような飲食店等の多い地区等へ新規整備するなら、現在のどちらかの中学校の

改修で充分。ただし、新規整備先が市街地外（川南小の近くなど）になるなら、新中学校

の建設に賛成する。 

市街地は、交通量が多く、飲み屋も多いため、環境も良くない。また、図書館やホールの

そばなのも気になる。いずれ小学校も統合されることも考えると、送迎のためにも小学校

の近くが最適と考える。建設時期も小学校の統合時でいいかもしれない。  

子育て世代の方の意見をしっかり聞いて欲しい  

町として積極的に公平公正な情報発信に努めていただきたい。  

少子化が進む一方なのと中学校統合は必須だと思います。  

既存の中学校を 30～40 年後に建て替えるならまだ木材が安い今のうちに新校舎を建

設したほうが良い気がしますが…  

お金 (税金 )をなるべく少なく節約できる方法でお願いします。  

1 番良いのは、唐瀬中が一番広いので、唐瀬中を長寿命化して綺麗にして、足りない校

舎は建てて、小中一貫校にするのが良いと思う  

川南町の学校は、古いものが多いため、これからの川南を支える子どもたちには、恵まれ

た環境のもとで教育を受けさせたい。  

子どもの未来のために、よろしくお願いします。  

そもそも、このアンケートは私達ではなく、ちゃんと子育て世代宛に向けたものではなけれ

ばなりませんか？  

これからの未来を担って行く世代に任せてはどうでしょうか？  

私達のような、年寄りにしてはいけないと思いますが。  

子どもたちにいい教育を  

お金の問題じゃない 

教育は平等に受けさせるべきだ  

子どもたちに未来を預ける 

国中も唐中も古く耐震性もあてにならず避難所としても使えるものではありません。  

1 日も早く新規土地に新中学校建設を望みます。  

中学校の統合には理解できるが、中学校の生徒数だけが減少するのではない。小学校の

生徒数だって減少している、何故小中一貫校の検討をしないのか。中学校統合だけに拘

るのか? 

中学校の統合の件は前町長の公約で廃案になったのではないのか。  

統合すると通学が大変になる。両校とも長寿命化改修し、20 年後の大規模改修時期に

は生徒数も半数以下となってるのでその時に新設学校を整備するなどした方が良い。そ

もそも少子高齢化が進む中で、新設学校整備の早急な判断を下さないよう検討して頂

きたい。 

どの案にしても整備完了までに数年かかり、丁度その頃に生徒数も大きく減少傾向にあ

る様です。過不足の無い規模感での建設ができる様試算して頂きたいです。  
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コンクリートを使った建物の耐用年数は一般的に 35 年と言われています。  

これはコンクリートの強度が問題になるだけでなく、電気空調衛生の性能低下、規格サイ

ズなどが陳腐化するからです。  

また、施設で最もかかる費用は人件費です。  

統合することで人件費を抑える方向に向かうので費用低減効果も期待できます。  

なにより子供達に最新の施設で生活して欲しい。お金持ちの都市の子供達を羨むような

ことにはなって欲しくないと思います。  

いずれ、小学校も統合しなければならない状況では？  

唐中地区、国中地区で小中一貫校がいいのではと考えます。  

いずれ小学校も統合しなければならないと思うので、小中一貫校にするのがいいのではな

いかと思います。 

進んでいた計画が白紙になり大変だと思いますが、スムーズに計画が決まり決定出来るこ

とを願っています。  

無駄のないように計画を進めてほしいです。  

統合や長寿命化改修の金額ばかり並べているが、この費用が町民にどれだけの負担増に

なるか、全く分からない中で何を判断させるのか？こんなアンケートに県外の建設会社に

いくらで依頼したのか？これはどこから捻出されるのか？担当部署や町議会の杜撰な考

えがドンドン出てくる。 

呆れてものも言えない。  

町議会議員を一心しないと川南は近隣町から取り残されて行くのが見えている。  

子供達の未来を考えて欲しい 

大人の利権などで決めて欲しくない  

白紙にしたり又、統合を考えたり必要以上の経費を使いもう少し考えてもらいたい  

新しく校舎を建てたところで、そこを卒業した子供達の多くは町外にでるだろう。  

誰が税金をはらっていくのか？  

1 円たりともはらいたくない。  

定期的に議論の経過を伝えて欲しい 

少子化の中、部活動等、生徒の活動が充実して、夢を叶えられたらいいですね！  

中学校統合に関しては、賛成です。私個人的には、小中一貫校でも対応できるような学

校を児童が通学できるようなところ、町の中央部分に新しく、コンパクトに建設することを

希望します。将来的な教育環境の改善や効率的な運営に寄与する可能性があると思料

します。特に町の中心部に新しく建設することで、通学の利便性が向上し、人口減少に対

応し地域全体が小さくまとまり活性化にもつながるのではと期待しています。学校が地域

のコミュニティセンターとしての役割を果たし。住民交流の場となりこともあると思います。

小中一貫校にすれば、いわゆる中一のギャップ解消で児童たちのストレス軽減や学習・生

活面でのスムーズな移行が期待できますし、9 年間の一貫したカリキュラムにより、児童・

生徒の発達段階に応じた教育が可能ですし、先生方の配置においても学校を統合する
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ことで優位になるのではと思料いたします。行政の方もみなさんの意見をまとめることは大

変かと思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。  

当初はトロンの町中に新校舎を作る計画だったと思うが、町中だと車の通りも多く、また、

あぶなっかしい運転をする人が多い為学生がそこを通るのは非常に危ないし車を運転す

るこちら側もヒヤヒヤして恐ろしいとので新規校舎を改めて作る場合は街中は絶対にやめ

たほうがいいと思う。 

既存の施設ではなく、町の中心地に新設すべきと考えます。  

このアンケートを子育て世代以外に聞くと、とんでもない結果が生まれると感じる。  

子育て世代の意見が反映されるように取り組んでもらいたいです。  

本当は新校舎で、と言いたいのですが経済的なことを考えると長寿命化改修かなと思い

ました。トイレ、バリアフリー化、防災機能の強化をお願いします。  

未来の子供たちのために、現役世代の我々が行動することは当然であり、川南に限ったこ

とではない。 

高齢についても、今後を支えてくれる世代に向けて、保身ではなく、柔軟な考えと理解が

必要だと思う。 

短期的な改修は、費用が増すだけで、長期的に考えて進めるべきだと思う。  

とりかかりには、必ず不平不満はつきもの、主観ではなく客観的に考えることが、これから

の世代につながると思う。  

建設場所の問いはその他としましたが、既存中学校の敷地でも、その他でも。  

選びようがありませんでしたのでその他としました。  

災害が起きた時に被害が比較的少ないと思われる場所で、災害が起きた時にサポートし

やすい場所がよろしいかと思います。  

これから今まで以上に少子化になる事はわかっているとこなので、中学校を統合したほう

が充実した環境の中で手厚い教育を受けることができると思います。  

Q6.回答の通り、唐中敷地での統合が望ましいと感じています。  

①生徒数が多い?敷地面積が広い。 

周辺環境が穏やかで静かな環境で学習ができる。  

2023 年春まで 3 年間、イベント毎に唐中を訪問しましたが、トイレその他校舎の老朽化

はかなり進んでいると感じました。  

人口減の中、学習の充実や施設維持の為にも統合は必須と感じます。  

しかし、新たな土地を取得しての統合には反対です。唐中の面積は九州でも有数だと聞

いていますので、生徒数・敷地面積等を考慮し、唐中を更新し、統合するのが、妥当だと

考えます。 
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教育課の皆様日々のお仕事ご苦労様です。この度は、この様な機会をいただき、ありがと

うございます。子育て真っ最中の勝手な私の意見にはなりますが、資料を拝見させていた

だき、将来的に生徒数が減少していく事が予想される中で、莫大な費用をかけ新校舎を

つくる事よりも、今あるどちらかの学校を改修し中学校統合を行い子供同士の関わりがよ

り深くなる事を重視してもらえると嬉しいなと感じました。  

また新校舎建設に充てられる費用があるのであれば、もっと違う大事な事にその予算をあ

てていただけると嬉しいなと日々思っています。  

最近の新校舎建設賛成派の方々を見ているとお金に目が眩んでいる様な印象を受けて

しまい、将来の子供達の為にとおっしゃられていますが、結局の所それらはたてまえであ

り、自分達大人の為のような気がしてならず、本当に残念だなと感じています。中学校問

題が長期化する事は子供達にとっても町の未来の為にも+ではないような気がするので、

いつまでも討論している場合ではないのではと思っています。  

少子化・生徒数減少時代において、小中一貫を見据えた統合も必要ではないかと思う。  

白紙となった場所が最適だったと思う。唐瀬原中学校で統合となれば、多賀校区は木城

学園の方が距離的にも近くなるので、そちらへの通学希望者が出てくるのではと思う。  

事業費が大きいのでハード面の議論が大事なのはよくわかるが、同時にどんな中学校にし

ていくのかの議論と公表もしてほしい。  

「少子化で仕方なく」ではなく、「統合することでこういった教育を実現していく」といったこ

とも議論して提示してもらえるといいと思う。  

山村留学のような外からの生徒の受け入れ等できると多様な考え方を、学び育む礎とな

るのではないかと思う。 

川南町だからこそできる教育というのも考えられるといいのかなと思う。例えば食や農、生

き物に触れあえるなど。 

「生きる力を育む場」としての中学校であってもいいのではないかと思う。そういった意味

では夜間に「リカレント教育の場」として大人が学ぶ教室にできると、町の中心に学校がで

きる意義がより大きくなるのではないかと思う。  

新たな中学校建設となった場合、残される既存中学校の利活用をうまく進めて地域活性

化等に繋げてほしい。 

今後、小学校の統合についての議論も必要ではないかと思う。  

子供の数が減少しているので部活動や行事を考えると統合した方が良いと思います。  

そんな簡単に学校を作ってどこからそんな金出るの？  

そんな金あるならもっと町民の事に金使え  

今さらですかって感じだよね 

新しく作ったとしても、何十年後かに大規模改修があるなら、新しく作る意味はあるの？  

小、中一貫校という選択肢はないのか  

他の場所に新建設が良いと思いますが、唐中、国中の建物及び土地の再利用の方法を

町民に示してください。  
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数年後に中学生となる子どもが 2 人います。 

新しく建てられた校舎で、安全に、先進的な教育が受けられることを望みます。  

未来ある子どもたちのために、早期の新規整備をやるべき。  

新しい学校で、特性のある魅力的な教育を行って欲しい。既成概念にとらわれず、日本

全国、魅力的な取り組みをされているところも参考に、とにかく良い教育、経験ができる場

を提供してあげたい。 

建物は新設必須とし、町民全体で有効活用できるもので計画していけば良いのではない

か。 

また、教職員の質、モチベーションアップも、教育レベルを維持、向上するためには大切な

要因となると考える。  

場所としては、前回の統合予定でもあったと思われる、役場付近が良い。  

生徒数も減っているため、治安の観点からも町の中心部が良い。  

町の将来を考え、早期に取り組まなければ、この町で子育てしたいとはとても思えない状

況となっている。 

学校が遠くなる方の意見も踏まえて考えていただくようよろしくお願いします。  

子供達の将来に投資することを無駄と言って中止し、挙げ句の果てに訳のわからない複

数の議会採決に憤りを感じます。  

統合するにせよ余計に物価等が高騰し、無駄な負担を増やしただけの老害達の所業でし

た。 

是非、全国に自慢できる学校統合を実現して、ここで学びたいと思える学校を作ってくだ

さい。ハードだけでなく、学びを選べる選択肢の豊富な学校、ソフト面の充実した学校の実

現を期待しています。 

未来ある川南町の子どもたちの為に、町民と関係者が一丸となり最善の結論をだしてい

ただきたい。 

中学校の統合に関しては当事者となる中学生の環境  を第一に考えることが大切で、周

りの都合でその事が  損なわれてはならないと思います。また保護者にとって PTA は重要

なコミュニティーとなっていますのでそ  の距離、特特に心 (関わり)の距離が遠くなり関係

性が  低下してしまうことは共同体意識が薄れることにもつ  ながってしまうので注意が必

要です。 

統合においては新しい中学校として誕生させるのが  良いと思います。立地としては生徒

にとっては学びな  どの環境が良く保護者にとっても利便性に優れた場所  が良いと思い

ます。 

資料には建設関係の説明がされていますが建造物で  あるのでどの選択をしようと改修

や建て替えは必然と  なります。なので新築が可能なら新築してしまうのが  良いと思いま

す。 

財政問題をあげる人も少なくないとは  思いますが、現在の交付金の状況で資金の積み
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立てなどはナンセンスで、そもそも必要だから交付された予算を本来の目的に支出しない

ということはあってはな  りません。つまり建設費は国が手当てするべきもので  す。 

以前も同じように討論あって、今さら感が強い。町議の方達は何をしてるんですか？  

唐瀬原中及び国光原中それぞれの歴史と伝統があり、これからの川南の子供達に引き

継いで行きたいとは思いますが、統合して川南町の子達が中学から同級生として同じ中

学で学び巣立って行く事は良い事だと思います。  

統合すれば部活動等も人数も増えて盛り上がって来ると思います。  

子ども達が安心して学べる環境を整えていただきたい。  

生徒数の推移などから統合は必要だと思います。南海トラフ地震の発生も危惧されること

から、防災機能（免震、避難所機能）を充実させた新校舎の整備を希望します。  

生徒数がとか、子供が減る計算しかされていません。子供（人口）を増やす事は出来ませ

んか？もう何もやる事はありませんか？何もせず、ただただ減るからと言うならもう学校す

ら要らなくなるのではないですか？まずは人口を増やすことが一番の解決だと思います。

私みたいなものが考えても人口が増えそうな施策がいくつか思い浮かびます。本当に検

討されてますか？働かない者や死んで行く者たちのためでなく、産まれて来る子が希望を

持って暮らして行ける町作り、環境整備に命をかけるのが、町に関わる全ての人たちの役

割だと思います。このまま頼りない川南町と言われっぱなしはこっちもイヤです。自慢して

「川南町出身です」 「川南町在住です」って言える町にしていきましょう！  

小中学の統合も思案して頂きたいと思います。  

日頃から、世界の情勢から隣町の活動などを拝見して、教育の基本が、国や県、我が町

の行く末を左右していると常に思うことですが、大丈夫ですか？わが町は？  

今、町政を動かしている方々の考えや行動はかならず、十数年後に現れます。  

明らかに教育レベルの違いや、子供たちの将来に違いが現れつつありませんか？と問いた

い。 

前に決めていた  今ゲートボールの場所でいいんではないでしょうか？  

役場に近いし  丁度中間地点辺りだし  統合して良い先生を入れて?? 

地震が心配なので、子供の安全のために早く学校を立ててほしい。  

前の町長でその話がなくなったのはがっかりです。  

統合するにしろ、しないにしろ、必ず改修は必要だと思います。今回の資料で予算がいくら

かかるのかを明確に知ることができました。新築せずに改修を行なっても、ゆくゆくは建て

替えが必要になり、これからどんどん人口も減っていくことを考えると、新築して統合した

方が将来的にも得策だと思います。また今後、子育て世代等の移住者を増やすための目

玉にもなると思うので、新設を是非頑張ってください。  

町内のできるだけ中央に新設して遠方の子に対しての送迎バスなどの支援が欲しい  

これから川南の児童数は減少するばかりです。中学校の統合もそうですが、小学校の統

合も必要になってくるかと思いますので、将来の子どもたちによりよい環境が渡せるようま

さに今、頑張っていただきたいと思います。  
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最近の川南町の出生数の少なさを考えると、10 数年後には、中学校だけでなく、小学校

との統合も考えられると思います。  

そのため、まずはできるだけ早く中学校の統合を実現させていただき、子どもたちの充実し

た学校生活、部活動が送れるようご支援ご配慮よろしくお願いいたします。  

着工直前までいって違約金等無駄な税金を使った中学校問題。これからも修理などに予

定以上の税金が必要となるであろう。かと言って新設したのと同じ機能、快適さは望むべ

くもない。後 １ ０年以上は申請しても国や県からはゴーサインは出ない。将来新設出来る

体力がこの町に残ってるかも分からないが、町議や個人は個人的感情や目先のことだけ

ではなく古い校舎で我慢しなければならない子供達の想いや将来も考えて欲しい。親に

金銭的ゆとりがあれば、優秀な子供達は隣町の学校や私立に流れる可能性が今以上増

えるのではと危惧している。ドームで文化祭などのイベントを行うたびに事故の心配をする

のは私だけだろうか? 

２つの中学校を 1 つに統合する事により、単純計算で施設の管理費がこれまでの半分に

抑えられる事は誰が考えてもわかる事である。また、長寿命化改修も長い目で見れば結

局は町民の税負担を軽減できると考える。  

統合反対派の町民の方々は、目先の概算事業費だけに捉われず、もっと広い視野で物

事を見ていただきたい。  

前回統合が白紙になり、業者へ違約金等を払ったお金ははっきり言って無駄な税金であ

るし、無駄を削減するためには一刻も早く統合を進めるべきである。  

しかし川南町は面積も広く隅々まで人が住んでいるため、統合が実現した場合、子供達

の事を考えたらスクールバス等の運用も町としてしっかり検討するべきです。  

最後に、後ろ向きな意見には耳を傾けず、前向きな意見に耳を傾けましょう。子供たちは

町、いや国の宝です。  

小中一貫校という選択肢があってもいいのではないか  

小中一貫校を今後考えてみてもいいのではないか  

中学校統合に賛成です。出来るだけ予算をかけず統合し、スクールバスを出すなど生徒

の安全を考慮し学校に通いやすいようにするといいと思います。  

国中を選んだのは、体育館が新しいからコストが安く済むのではないかと思い選びました。  

通学手段をスクールバスを条件に、川南湿原近くの土地に、新しく小中一貫校を考えて

は ど う か と 思 っ て い ま す 。 ( 川 南 湿 原 の土 地 が使 え る の か ど う か 全 く 知 ら ず に

GoogleMAP 見た時、広さはあると思って) 

アンケートの概算事業費は分かりましたが、国や県の補助は見込めないのでしょうか？

（読み込みが足りずに意見していたら、申し訳ありません）地方地域格差の無いように、川

南町の子ども達の為に教育環境の充実を切に願います。  

少子高齢化、そのうえ現在の学校教育制度自体、制度疲労を起こしている状態。先の見

えないことには、最小限の予算でいいのでは！これからも、指定管理者の、訴訟等まだま

だ税金を使わなければならないのに！住民負担増やさないこと。  



125 

3 年前に中学校を卒業しました。現在、部活動も人数が足りなくて国中と唐中合同でや

っている部活動もあります。  

絶対に統合するべきです。  

期待していたのに、廃止になったのは残念です。もう一度統合する方向へ話が進むことを

期待しています。  

元町長が進めてた時のプランに賛成なのでそちらをまた 1 から始める方がいいと思いま

す。 

★中学校は新規に作る  

★既設の 2 校は企業誘致とか売却とか町民避難所やその他に考えて有効利用する  

少子化や教員の確保を含め他市町村も行っている小中学一貫を取り入れて行き、違約

金まで払い一旦中止もしているのでこの際中学校のみにこだわらずこの先 5～１０年先の

事を考えて行くのも一つの考えだと思う  

今度こそ未来の子どもたちのために、中学校問題を前に進めてください。  

添付されている資料は必要だが、難しく感じます。  

行政で、町の将来的展望と摺合せが必須ではないかと思われます  

このまま、寂びれてしまってもいいのか、起死回生の一手の知恵を絞りだすことができない

ならせめて、将来的にこうしたいといったビジョンが欲しいと思われます  

今回、購入した敷地に、中央に新しい学びの場を子供たちの為に作って頂きたいです。  

何年後かでも、しっかり計画を立て、今ある唐瀬原中学校を改修し、小中一貫を目指し

てほしい。また慌てて計画するのでなく、子育て支援等を充実させ、川南の人口増加が大

事だと思う。(川南は移住する人も多いがそれを上回り出ていく人が多すぎる) 

街の中心部に学校ができたら、商店街も盛り上がるのではないでしょうか？  

一旦改修を行い、20 年後の統合に向けて検討していった方がいいと思う。  

新規整備するのであれば、小中一貫校を目指すのが望ましいのでは。また、建てる場所も

わざわざ中心地ではなく自然を生かした場所へ建てるのが川南を活かすことになるのでは

ないかと思われる。 

2 校を維持、もしくは既存の中学校に統合する場合の建て替え時期は 3～40 年後とな

っているのに対して、新規整備だと約 80 年後と長く使用でき子供たちにとっても最新の

教育環境で授業が受けれるのは素晴らしいと思いますので、新たな中学校を整備し統合

することが一番良いのではと思います。  

子どもの数が減少しているので、統合を検討するのは理解できます。小学校もいずれ検

討が必要となるだろうから、それぞれの学区での小中一貫校の検討があってもいいのでは

ないのでしょうか。 

また、当初計画にあったトロンに新中学校を建設することに関しては、通学時の交通安全

にとても不安を感じました。商店街を通るにしても 1 本東側の道路を通るにしても、路駐

している車や信号のない交差点が多いこと、現中学生の自転車での通学状況やマナー

等をみても、とても安心して通学させられるとは思えません。  
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いずれにせよ、大事な選択となるため十分な検討により結論をだしていただきたいと思い

ます。 

以前から言われている場所は、仮に、その場所になった場合、１００人前後が自転車通学

とした場合、子供達を登下校させるには歩道、自転車通路が整ってなく、狭いため  また

交通量もあるので交通事故が、起きる危険性が高いと思う。  

既存の建物 (唐中、国中 )は企業などに賃貸 (海外実習生の宿舎、町内の人手不足に対

応 )して欲しい 

区域外の新規整備の場合の交通手段も明確にしてほしいです。  

毎日送り迎えは難しいです。  

子供の数が減る中、2 つも中学校があって意味があるのでしょうか。1 つにする事で、人数

も増え、切磋琢磨しながら集団生活を送る事ができます。社会に出た時にそれらが役に

立つと思います。もし統合したら、現在少ない部活数もスポーツ系、文化系増やして欲し

いです。子供たちにたくさんの選択肢を与えてあげてください。子供たちがやりたい事、進

む道を狭めないであげてください。  

広く、長期的な視野で検討してもらいたいです。  

今、改修してやり過ごしても、 

いつかそれほど遠くない未来には、確実に施設の建て替えの時が来ます。  

それを今するのか、いつにするのかという事を考えると、  

これからますます物価と人件費は上がって行き、下がることはないでしょう。掛かる費用は

先延ばしするほど高くなると思われます。  

学生数の動向や教員の事も含めて考えれば、統合や建て替えを先送りするメリットはない

と思います。 

たくさんの人が住みたいと思う町になる様、期待します。  

そうなった時は、唐中、国中復活で！  

新規整備するなら、今後の事を考えて小学校の統合も視野に入れておいた方が良いと思

う！  

新しい場所にするなら尚更だと思う！  

年長者の意見ではなく、まずは、これからの子供達の、希望や理想とか、意見を聞く事が、

大事ではないでしょうか。  

大人の意見が二分したら、一番の当事者の子供達が可哀想です。  

古い校舎を、改修、改修繰り返すより、新しい校舎に、気持ち良く、楽しく通う方が、やっ

ぱり良いのではないかと思います。  

子供達を育て上げた大人達が、これからの子供達のために、出来る範囲で、協力すべき

ではないでしょうか。 

両方の中学校に、町内の小学生を受入れ統合を要望します。  

川南小学校の敷地では、取り壊し及び新規工事にて建設する事で、  

５年から６年で工事完了する事により、建設費が削減出来ると思います。  
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少子化は避けられない問題なので、  

川南町だけでなく、都農町や木城町との統合も検討、出来ないでしょうか  

前町長が町長に就任した際、中学校統合は一度白紙になったと聞きましたが、現町長が

就任してすぐこうして中学校統合の話が出てくるのは何故ですか？  

ついこの前に白紙なったばかりと思ってましたが  

中学校統合の話が白紙になったのに、各地のタウンミーティングで中学校統合の話を持

ち出し怒鳴り散らしているような人が居ると耳にしました  

中学校が統合されないと都合が悪い人が居るのですか？  

今回の中学校統合の話や他に色々思う事はあり、正直、現町長と一部の町議員に対し

多少不信感があります 

中学校統合は、いずれ統合は必要ですが今ではないと思います  

小学校もです 

今はまだそれなりに生徒がいます  

出来るだけ今ある施設を使ってください  

唐瀬原中学校は川南町のほぼ中央にあり、土地も広く、保護者の車等が往き来しやすく

登下校に人が集中しても他に比べたら問題ないのではと思います  

以前、トロン商店街の中に中学校を建てる話がありましたが、あんな狭い場所に新設する

とか一体何を考えているのか  

中学校統合は唐瀬原中学校で、まだもう少しでお願いします  

川南町の将来を託す子供達に新たなスタートの素晴らしい環境を用意するのは、大人、

親、町の勤めです。  

過去にとらわれず未来を。  

世界に誇れる合衆国としての川南町。宮崎県下でも町民が誇れる素晴らしい活気あふれ

る活動を様々しています。トロントロン軽トラ市、各種スポーツ祭典など、その夢ある取り組

みは、域外から多数の人々を呼び込む魅力ある活動です。  

これは役所の方々の長年の実践、町民の思いが結実したものだと思います。  

費用、コストの観念から、その場しのぎの対応をしてはいけません。新たに事を起こす際

は、将来に対する見通し、信念、チャレンジ精神が必須です。  

新築の新しい校舎を建て、次世代の子供達を育てていくことが大事だと思います。  

町民一丸で切り拓いていきましょう。  

平田 151-3  高木賢治  

統合は、必要と思います。校舎、周辺建物の老朽化が進み修繕費が追いつかなくなると

思います。また、小学校の方も考えていかなければならないとも思います。  

国中、唐中の区域もいつの間にか無くなりおかしな通学方法になっている。その時点で少

人数学校は部活動や集団活動が儘ならなくなったのでは。1 日も早く公平な学校生活を

送 らせてあげたい。場 所 は新 中 学 校 予 定 地 だった所 (以 前 も学 校 だったので )が

BEST！だと思う 
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中学校が新しく新設されると聞き移住したので、是非新設してほしいです。  

金銭面もいろいろあると思いますが、未来への投資と思い進めてほしいです。  

町長の一言で廃案になり正直がっかりしています。  

移住促進しているなら外にアピールできる教育機関の新設を期待しています。  

議会などで統合について討議する際は、子どもたちに見られても恥ずかしくないようにお

願いします。 

前回の新中学校整備計画が実施されなかったことが残念でならない。  

未来ある川南の子ども達に、1 日も早く、いい環境のもとで、質の高い教育を受けて欲し

いと願うばかりである。 

早期の新中学校建設を期待する。 

新設を希望します。お金はかかりますが長い目で見た時に修復しながら維持していく方が

お金の無駄です。安心安全で設備の整った新しい校舎で子ども達にいい教育を受けさせ

ていただきたいです。 

将来小中一貫校を視野に入れて敷地に余裕のある場所で、最新の建築物の中で安心し

て教育にあたることが優先されるべきで、一般町民個々の損得勘定から切り離すべきで

ある 

耐震性能や ICT、ワクワクする学校など、これからの子どもたちの教育を考えると新築以

外にあり得ません。場所は文化ホールや総合運動公園が活用できること、商店街を含め

たまちづくり的なこと、また、通学距離を考えても白紙になったドーム周辺への整備がベス

トです。両中学校の跡地利用は住宅地や企業誘致のための土地として整備すれば川南

町にとっても大きな強みとなり移住定住対策になる。学校の整備は長い目で見るべきで、

改修して使っても維持費が大きく、30 年後には建て替えが待っています。間違っても改

修して使うなどあってはならない。今の川南町で新しく学校を作れないなら、どこの自治体

も作ることはできないのでは。そんな前例を作ってはなりません。学校は子どもたちのため

です！  

今後少子化がかなり進むと思うので、中学校統合だけでなく小中一貫校も視野に入れた

ほうが良いのではないかと思います。  

既存のままだと子どもが少なくなるのかもしれないが、少人数なりの学校のあり方でもいい

かと思う。 

既存の学校はトイレや水道の改修はしてほしいと思う。  

どちらかの中学校を整備する形でもいいが、仕事をしている親の負担にならないように送

迎バスを準備する等を考えて頂きたい。  

唐瀬原中学校の敷地はとても広く、もっとうまく活用できると思う。  

また、体育館を二階建てや、3 階建てに建て替え、そこに室内スポーツが全てできる施設

をまとめるのも、１つではないだろうか。  

ゆとりある空間を、子どもたちが学校に行きたくなる空間を作っていただきたい。  

将来的には小中一貫の統合を考えてもいいのではないかと思う。  
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小中一貫校は考えないのですか？  

子供達に安全、安心な環境をお願いします。  

少子化の現状や財政面を考慮すると、現在５校ある小学校の統合は避けられない直近

の課題である。何回も統廃合を行い、税金を無駄に使わないで  今までのことは白紙にし

柔軟な考えで検討する事を望む。このアンケートをからも既存の考えから何も変わらない

ことが読み取れる 

アンケートの集計の委託先は疑念の無いところにすべきであった。  

中学校統合のみではなく、いずれ小中一貫校も考えるべきだと思う。  

唐中を利用するのが良いと思うが、校内は段差が多すぎるのでそれが解消出来ると良

い。 

国中は土地が平坦なのは良いが、町の端にありすぎるので不便。  

中学校統合予定地だった所にするなら歩道を周辺 (トロンの街中も)らないと危険。 

今回、改めて住民に対しアンケートをしていただけることを大変感謝しています。  

前町長や前副町長今の町議によって子どもたちの中学校が建設されずじまいになりまし

た。 

中学校建設に反対をした上記の方や町民に対し憤りを感じます。何を目的に反対をした

のか。中学校を常に使うのは子どもたちであり、私達一般の大人ではありません。私達が

学生の時も保護者を始めとする大人の協力があって学生生活を楽しめました。私達が納

めている税金は未来ある子ども達に使われるべきだと思います。  

新中学校建設が白紙になり無駄に払わないといけないお金が発生しました。このことを多

くの町民に知ってもらいたい。その分を未来ある子ども達のために使えなかったのかと。  

私的な気持ちをダラダラと書いてしまいましたが、新しい中学校で川南町の未来ある子ど

も達が学生生活を過ごせることを願っています。  

中学校だけを統合するだけなら賛成できないが小中一貫校で統合するなら大賛成。  

貧乏の町なのにこれ以上金をつかうな！  

莫大な費用のかかる新中学校の新設は絶対反対。それよりも、今後町内の子供（小学

生含め）が減少していくことを踏まえ、小中一貫校を整備するなど長期的な検討が必要

です。 

莫大な費用のかかる新中学校の新設は絶対反対。それよりも、今後町内の子供（小学

生含め）が減少していくことを踏まえ、小中一貫校を整備するなど長期的な検討が必要

です。 

また、小中一貫校にする場合も既存の学校を整備して使用するのが良いと考えます。  

この件に関する全ての人に、うそ情報の流布 （特定の議員 ）や揉め事をやめてもらいた

い。本当に子どもたちや川南町の未来のために、真剣に前向きに検討を進めるべきであ

る。 
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今の議会で十分な議論がなされず、前計画が白紙になったことは非常に残念に思いま

す。未来ある子供達のために投資をしていただき、中学校統合、整備を早急に進めてい

ただきたいです。 

確実に少子化が進む中新しい学校を作るのは税金の無駄であり、生徒数も私立中学校

に進学する子供もいますので、確実に公立中学校に行く人数ではないと思うので、小中

一貫校を検討すべきだと思います。既存の学校を利用し、新しく建てる事には反対です。  

川南町の問題でありますが、他の自治体も検討している所もあると思いますので、建てる

ありきではなく、費用対効果を含め再度考えて頂きたい。  

もし、建設に賛成する町議がいるなら、老朽化や利便性の理由だけではなく、川南町の人

口増をする為の施策政策と建設後の中学校の運営方法を具体的に言って欲しい。ツケ

の支払いをするのは若い人達です。後先考えない町議の方は町議をやってもらいたくあり

ませんし、レベルも低く過ぎます。一部の町民の為に活動しているしか見えません。もっと

全体的な事を考えて欲しいものです。  

なにがなんでも中学校統合と言う考えがこのアンケートからも読み取れる。小学校の統廃

合はどうするのか。少ない財源を有効に使用すべきである。  

アンケートの集計の委託先が建設会社のグループ先と言うのもいかがなものか？  

使えるところは使って、立て直すところは建て直す。  

この際小中一貫校の検討もお願いします? 

使わない所は更地にする計画もお願いします。  

体育館にクーラーを付けて欲しいですね。熱中症予防の為にも検討お願いします。  

特になし 

この件に関するすべての大人たちに、うそ情報の流布 (特定の町議さん)や揉め事をやめ

てもらいたい。本当に子どもたちや川南町の未来のために、真剣に前向きに検討を進める

べきだと思う。 

小学校の統廃合はどうするのですか  

中学校統合ばかり考えて他の選択肢を検討しないのはおかしい。  

とにかく税金の無駄遣いは止めて欲しい。中学校の統合も今すぐ行う必要はない。  

子ども達の未来のために、川南町の今後のためにも、新しい中学校が必要だと思います。  

ぜひ、新中学校を以前の計画ように建設して欲しいです。  

アンケートに答えなければならないのでしょう。以前決まった事に思います。  

入力に時間もかかりますし、繰り返しの様に思えて余りいい気がしません。  

統合するにしても新たに学校をつくるにしても 20 年後に大規模改修をするなら、統合し

た方がお金が無駄にならないと思います。小学校も町に 5 つもいらないと思うので統合し

た方がいいのではないでしょうか。  

今後もこのように情報を開示していただけますと大変ありがたいです  

プランに対して５年１０年のスパンでわかる範囲で良いので、歳入手当見込みと項目別費

用見込みをシュミレーションしたもの、想定する通学・修学スタイルを提示してください。  
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今でも地区外、町外に出ているので余り考えなくていい。  

校舎はプレハブで作り、冷暖房と騒音の対策さえ出来たらいいと思う。  

金を使うことが良いでは無い。  

敷地はいっぱいあるのだからプレハブで作れば自身の心配が無い平屋で作れる。  

統合してもしなくても誰かにとっては遠いから難しい話。  

税金の負担をこれ以上増やさないでほしい  

20 年後改修とか 30 年後建て替えとかあるが先のことは分からない。  

人口が減り過疎の街になっているかもわからない。  

子供達の通学を考えた時に我が子の行っていた国光原より道が安心に思っていました。  

管理棟はなぜ 4 階ですか  子供を守れますか？  

経費もかなりかけてますがなんにかかるのでしょう?? 

なるべく２階建て程度にしてほしい。  

まだ人がいるうちに建て替えた方が、若い人の子育てにアピールできる。  

30 年後に建て替えられるほどの人口がいるのかどうか。  

資料 2 統合手法比較内の[今後の改修・建替え時期 ]は、全て約 20 年後に大規模改

修とあり、何かわかりづらいですね？  

それなら、安い案が良いのでは？  

この程度のアンケート調査は、外注ではなく、教育課でやってください  

税金の無駄遣いです 

中学校統合に賛成だが中学校だけでなく 

小学校の事も考えて動いてほしい  

中学校統合と同じく小学校統合も進めて欲しい。  

子供のことを第一に考えた決断をして欲しい。  

・既に長い時間と費用をかけ統合新校舎を決定したのに、また住民アンケートからやり直

す意味が分からない。時間と費用の無駄だ。前々回の町長選挙の結果であろうが、新校

舎建設を中止した故町長派が、先ず新たな代案を提示するべきであろう。  

・参考資料を見ると、既存校舎に統合するか、新築するかを比較している。既存校舎を利

用する場合、長寿命化改修をしても 30 年後に建て替えをすることになる。結局、すぐに

新築するか、30 年後に新築するかの違いではないのか。それで 80～ 100 年後までの総

コストを比較しないのは、検討不足に思える。  

・参考資料３，生徒数学級数の推移をみると、10 年後には既存の中学校一校の施設で

十分になる。ならば、どちらかの中学校に統合、統合するほうの校舎をより未来を見据え

た改修＋一部建て替えを行い、より将来まで学べる校舎にする案もよさそうに思える。  

・全体のタイムテーブルを示してほしい。既存の中学校校舎の劣化の改修を行うタイムリ

ミットはいつなのか。検討やその後の改修、統合など、いつまでに決めるべきなのかも示し

てほしい。 
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中学校の統一の話も大事ですが、小学校も多いと思います。もちろん町の面積が広く難

しいとおもいますが、町の宝達の将来をしっかり考えて欲しいです。安易に取りやめたり実

行するのはいい加減で時間もお金も無駄使いです。  

前回のアンケートの結果もわからず統合！というのもおかしな話です。アンケートを取るな

ら、町民にしっかり結果を伝える責任がありますよ。  

説明会と言って呼び出すのは、行けない人の事を考えていません。  

少子化、教師不足が進む中、子供達にとってのより良い学習環境を考えた際に、統合は

やむを得ない気がします。  

より良い学習環境とは…  

その校風を個性と捉え、統合を遅らせて教師の温かい目が子供達に行き届く、いわば欠

点も長所であり、それを活かす環境も捨て切れませんが…  

建物は、資金を上手にやりくりできる見通し (災害対策等含め)が立つのであれば、古い

物は大切に使って行きたいところですが、人口減少を視野に入れ、長い目で見た時のソフ

ト面、ハード面共に、そこに関わる人達に負担の少ない方法を選びたく思います。  

宜しくお願い致します。 

本来なら私の子供が中学入学時に新校舎に入学する予定でした。がしかし、年金が減ら

されるだのとでたらめな情報が出回り、中学校建設も少しずつ進んでいたのに計画が白

紙になり、ただただ税金を無駄にしただけです。現在ある中学校は耐震強化や空調設備

も整備されておりますが、建物事態老朽化が進んでおります。どちらかの中学校をこのま

ま利用するにしてもこの先、何十年と使い続ける事が可能なのか疑問があり建て直しが

必要になるのは必然だと思います。それならば、最初から新校舎を建設した方が良いと思

います。 

また、怪文書の取り締まりなど強化して欲しいです。印象操作をして、あること無いことを

書き相手を陥れようとする手法は川南町民として恥ずかしくないのか。と人格を疑いたく

なります。そう手法をとらないと自分の立場が危うくなると言う裏返しの意味にも捉えられ

ます。少子化は必ず来ます、長い目で見たとき将来の子供達が一緒に学び切磋琢磨でき

る環境を整えてあげたいと思います。  

統廃合は、人口減少時代に対応するために仕方ないことで、今後中学生など若者の人

口が減っていくのが見込まれる中で、多大な資金を使って新たな中学校を建設するの

は，この時代背景に合っている気がしなかったので①を選んだ。  

ただ、③新校舎案に対して、商店街の活性化 (若者が集う飲食店やお店，コンビニなど )

ができ、トロントロン商店街に活気が生まれるような仕組みがあるなら、多大な資金を費や

しても新たな施設を作るのも良いと思った。そのためには、中学生のみならず、地域の住

民が利用しやすい施設 (特に若い人が使えるスポーツ施設やプール、遅くまでやってる図

書館が利用できるなど)であると良いと思った。  

また、そもそもとして若者の人口減少が進み、今後の川南町の子どもの数は深刻な数字

になる中で、校舎云々よりも、教育の中身を刷新しても良いかと思った。  
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川南町ならではの体験や学習方法 (農林漁業の体験や学習、地元の方々との交流など)

のほか、学力向上のための取組 (交換留学や優秀な教師の配置など)、さらには部活動へ

の注力としてコーチの配置など  

魅力文武両道の魅力ある学校にしていくのも一つだとおもう。  

上記と同じです。 

少子化になっているので、統合した方が将来的には経費が抑えられるのではないかと思

う。 

物価が高騰している時代、更に費用は増すと予想されます。少子化で子どもたちの人口

も減少します。それらを考えると新たな中学校建設は未来の川南にとって負担でしかない

でしょう。 

今現在生活している、川南町民の暮らしを最優先に考えて欲しいと思っています。  

中学校統合は理解出来るが、新たに建設するなら時代のニーズに合わせた、小・中一貫

学校でしょう。 

中学校だけを、新た建設する意味が分からない。  

すでに、新中学校建設は白紙となったのに、なぜまたこうしたアンケートが来るのかも理解

出来ない。 

すでに、新中学校建設が決まっているのか？と疑問でしかない。  

アンケートの結果は是非、公表してもらいたい。  

どちらもお金が掛かりますが  

子供達が出来るだけ短距離で学べる環境が安全で自ら通える事に繋がります  

送迎の度に親が関わり  スクールバスの時間や経費を考えるのは心配です  

自分には子供はいませんが、子供達が過ごしやすい環境は必要だと思います。周りの甥っ

子姪っ子達が大人になった時に将来、川南に移り住んでみたい！と思えるような街づくり

をお願いしたいです。町長選の際に、議員さん達からポストに入っていた文章をみて、自

分たちが正しいと思っているのでしょうが、そう言った文章を読ませることで町民を不安に

不快にさせていることもあるんだと自覚がない議員さん達がいることも悲しいですし、結局

自分達の意見ばかりで町民のこと考えて居ないのかな？って受け取ってします。議会を聞

いたり読んだりしても、結局皆さん自分たちの正義を貫くだけで、町民のことを思ってない

し、他所に住む友人達からも心配されています。恥ずかしいです。  

このようなアンケートをとるなら、きちんとお互いが歩みよって町の財源を使って欲しいと思

います 
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